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Trasvase del 
Jándula 
La Corporación municipal de 
Puertollano celebró el lunes uno 
de los plenos más connicticos 
de la Legislatura al discutir una 
moción presentada por toda la 
Oposición en noviembre contra 
el trasvase directo al Montoro 
y que solo mantuvo Iniciativa 
Ciudadana a lo largo de la se
sión . Dos días más tarde el Pre
sidente de la ConfederJ.ción Hi
drografica del Guadalquivir y 
el responsable de la Sociedad 
de Aguas de Barcelona acudian 
a Puertollano par" garantizar la 
potabilidad del agua 
que sale desde hace 4 O 
dos semanas por el 
grifo. 

Vistiendo la 
navidad 
Aunque vivimos tiempos de crisis, 
nosotros no hemos querido apretar
nos el cinturón y les proponemos 
unas navidades sin complejos. En
contraron propuestas sobre cómo 
vestir, dónde comer y dónde ir. Na
die mejor que Miss 

16 Casti lla la Mancha para 
desearles una feliz Na
vidad. 

La Alimentación, a dieta 
Algunas de las más importantes empresas del sector de ali

mentación atraviesan malos momentos. Simago, el grupo 
Digsa o Proalimancha, cadenas de distribución y detall istas 
hace apenas dos años muy bien posicionadas en el mercado 
provincial. lienen sus días contados si los accionistas no en
cuentran un Plan de Viabilidad que mantenga la actividad y 
los puestos de trabajo. 
En la última semana se han celebrado reunio- 2 8 
nes decisivas para el futuro de estos centros. 

::LA:-'-'ós"'EM=Ac:N"'A:'::-::=-:-:-:-:-_ _ --=2"-0 BREVES SOCIEDAD 
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Ilota aclaratDria de Luis lIIescllS 

En relación con 1:1 ent revista 
hecha a m í y que pub l ica la 
revista IJISAGRA en el núme
ro 306. fecha 4 al JI de 
di ciembre 1993. les hago las 
s iguientes adamcioncs: 
En 10 referente a que "somos 
los ¡íl/ieos qllt' Iwcemo.f COI/

fecc ión de calidad ell /0 
región", quería decir que 
"somos fos ¡í"icos que hace
mos .vfllokiIlR. tr ajes)' (/merica

l/OS. e/1 la prol'jnda de Cilldad 
Real" . 
Quiero aclar.¡r también. que en 
la provincia de Ciudad Real 
hay buenos confccc ionistas de 
OlrllS pre ndas. que no son de 
manga de buena cal id3d. tam
bién talleres que trabajan pam 
firnHls de prestig io de otras 
regiones que no comercia lizan. 
También quiero aclararles que 
hay fab ricantes de confección 
de prestigio en otras provincias 
dentro de Casti lla La Mancha. 

olas aclaratorias que deseo 
que publiquen en e l próx imo 
número de su revisla, dado que 
aun qu e te ngo un si nfín de 
defectos. el de "orgulloso" no 
me va. Agradec ido de antema

"o. 
LUIS ILLESCAS 
GARCIA- CHI CO 

SI a un centro gllrláttlcD para 
Valdepeñas 

Inmerso. §jn cspeMnelo, en un proble· 
ma que en priocipio p;treda. sencilla· 
mente. buenO y COnveniente para 
Valdepeñas. no me resisto a dar mi 
opinión sobre el panicular. 

Me eslOy refiriendo al proyecto de 
instalar un cent rO geri.1t ri co en 
Valdcpeiías. y la polémica que sobre 
el part icular se ha susci tado de un 
modo tan sorpreooeme como increi· 
blc. Tal parece como si aquello de 
que España tiene su principal enemi· 
go en casa. que tantas veces se ha 
dicho en otras épocas. fuera hoy apli · 
cahle a Valdepeñas. 

Pensaba yo. treo 'lue con otros 
muchos. por no deci r con todos los 
que de un modo u OIro sienten ap!t't:io 
por lalierra en 'lue viven. que in.stalar 
un centro geri:ltrico en Valdepeñas 
era bueno; bueno como lo es tener un 
hospital: y bueno como lener cuantos 
más servicios asistenciales mejor. Y 
¡x'nsaba yo que era bueno. no solo. 

4 

aUlKJue es importan te. por los puestos 
de trnbajo que genern. y no solo por la 
inversión 'lue aquf se viene. sino tamo 
bién porque. de un lado. se instala en 
Valdepeñas un servicio necesario en 
la sociedad actual y de necesidad ere· 
ciente en el futuro. que pretende aten· 
der con medios profesionales adttua· 
dos 3 aquellas personas mayores que. 
por desgrncia. necesitan de atenciones 
clfnicas superiores a las 'lue puede 
brindarle su familia. y de otro lado. 
¿porqué no deci rlo también'!. porque 
las necesidades diarias. de alimemos. 
vestido, etc. de las casi doscientDS 
penonas ingresadas en el geriátrico. 
repanen el beneficio económico cntre 
muchos habitantes de! lugar en 'lue el 
mismo esté. Pensaba yo todo esto. y 
lo sigo pensando. 

Sin embargo. una vez conocido el 
pro)'ectO por la opinión pública. por 
una u otra causa. aparecen algunas 
personas mostrando hacia el mismo 
una sorprertdeme y a la vez decepcio
nante beligerancia. Y aclaro. El pro· 
yecto no es evidentemente poner el 
geriátrico en el paraíso. ni en un clima 
c.1lido. junto al mar. rodeado de fron · 
dosos árboles frutales. No. el pro)·cc· 
to es ponerlo en Valdepeñas.Qui7.ás 
nO sea el lugar ideal para vivir. pero a 
los que vivimos aquf. nos parece un 
buen lugar y no aceptamos f.1cilmente 
que se !lOS diga lo comrario. Por eso 
cuando digo proyec to de instalación 
de un geriá trico. tenemos 'lue contar 
con lo que tenemos en Valdepeñas y 
ron las exigencias del proyecto que 
tiene la empresa que está dispuesto a 
hacerlo. Para la instalación del geriá· 
tri co hacen falta. al menoS. 6500 
metros cu:tdrados en sobr proporcio· 
nado en dimensiollCS. que cuente ade· 
más con los necesarios servicios urba· 
nos de acceso. luz. a1cantarillaOO. elc. 
Por eso. cuando se dice: el geri.1trico 
si. pero no como se tiene proyectado. 
o no donde se puede instalar. hay 'lue 
entender, o al menos yo así 10 entien
do. que en realidad se está diciendo 
'lue 110. aunque luego se le pongan los 
adornos que se 'luier.m. 

Pues bien. aparecen. por un lado. 

unas personas. cuya opinión es para 
mi muy respetable. que se oponen al 
proyecto diciendo "no nos parece 
adecuado que el proyecto se lleve a 
cabo en ese contc~to ambiental". dan· 
do rnzones basadas en que el cent ro 
ger iátrico 'luiere construirse. y cito 
textualmente "al lado del lanatorio de 
Valdepeñas". Tal vez un estudio más 
delenido de la realidad del proyecto 
les hubiera pennitido omitir algunos 
de los comentarios y lul vez cambiar
algunas de sus opiniones. En primer 
lugar. el terreno previsto. no está al 
lado sino a]OO metros.Y solo admiti· 
ré que se diga que está al lado. si se 
considero. por ejemplo que el cerllrO 
de salud está al Iado de la via del 
ferrocarril. o que el Convento está al 
lado de la plau. Y en segundo lugar. 
y esto es 10 más imponanle. habrían 
vis to que el propio geriátrico tiene 
tanatorio. y las explicaciones de tal 
circunstancia creo 'lue no es preciso 
darlas. habida cuenta del tipo de per
sonas que se atiende en el mismo. 
como lo tienen los hospitales. 
Supongo que tener un l:mulorio cerra 
no es bueno ni para una persona 
mayor. ni parJ cual'luiera otro enfer· 
mo de un hospital. pero tampoco 
conozco ningún caso. quizás por ser 
lego en la materia, en que los enfer· 
mos de los IIospitales vean agral'ada 
su enfemledad por existir un tanato· 
rio. no al lado. ni a]OO ó 400 metros 
de distancia. sino en el mismo edifi· 
cio donde lo están curando. 

Como alternativa. los oponentes al 
lugar de ubicación. y por ellde al pro
yecto. creen. aunque solo con un 
"quizás". que "el contexto urbano 
idbneo fuera en las pro~imidades del 
parque y de los centros de enseñanza 
y también del hospilal". iPerfecto el 
p;trque munic ipal!. tan conocido por 
su"abundante naturaleza". por el "aire 
y olores puros~ que se perciben en su 
proximidad. Y perfCCtas sus pro~imi
dades. con la via del ferrocani l y la 
autovía de Andalucfa aliado. que tan 
poco ruido hacen y tanto invitan a ali· 
viar los dolores y a comemplar la 
naturaleza. Tan solo faha el solar de 
tamaño y características adecuadas a 
las necesidades del proyecto. Sin él. 
es imposible su instalación. 

De otra parle. aparece otra perso
na. actuando en nombre de un colecti· 
vo social mente relevDnte. que lam· 
bién se opone lt l proyecto, pero ya 00 
solo por el lugar de ubicación. sino 
denunciando la existencia de posibles 
delitos. y pidiendo la anulación del 
COfICuno. Amparándose en una estre
chísima concepeión de la legalidad. 
'lue desde luego no cornpano. afirma 
con Ulja tan alamlante como inadmi· 
si ble gratuidad 'lue se han podido 
cometer hechos delictivos tan grnves 
como la prevaricación y el cohccho. 
pero sin decir. y eso lo hace aun más 

repudiable. cuales son los hechos 
concretOS en que se basa para consi· 
derar COncurrentes tales delitos. 
I)ero es que además se está mostran· 
do legalmente quis'l uilloso por un 
posible defecto formal. hasta el 
extremo de pedir la anulación del 
concurso y poner en peligro el pro
yecto. no por la via legal y lógica de 
los recursos. como sería de esperar 
en tal purismo. sino por la via de 
lan1.3f al aire la posibilidad de deli · 
tOS ine~istentes a guisa de al go 
parecido a la amenaza. quien menos 
legitimado está para hacerlo. cuan· 
do no le duelen preooas y se aplica 
a sí mismo mismo manga ancha. 
anchfsima dirla yo. para realizar 
actividades comerciales. COIllO es la 
venta de juguetes que vienc hacien· 
do desde hace varios años por es tas 
fechas. en clara situación de ilegali. 
dad. sin pagar impuestos. sin licen· 
cias de apertura. ni sani\.:lrias. ni de 
tipo alguno. No es de recibo e~igir a 
los demás purismos legales más allá 
de lo T1lZOflable. y luego aplicarse a 
si mismo recetas que suponen 
incumplimiento nagrante y daro de 
las leyes comerciales. sa nitarias. 
urbanlsticas. fiscales )' laborales. 
precisamente. 'luien esl ~ llamado a 
deferlderlas. 

Si de mis palabras puede des· 
prenderse que mi idea es la comi· 
sión de ilegalidades. entonces es 
que mis expresiones han sido desa· 
fortu nadas. Nada mh lejos de mi 
intención. Lo ¡rn ico 'lIJe pretendo es. 
por un lado y como v31dc¡x'iíero. 
que el Centro Geriátrico se !taga en 
Valdepeñas. con preferencia a cual· 
quier OIro sitio. y las razOllCS ya las 
he iooicado antes. Y por OIro lago. y 
como jurista. que las leyes se apli. 
quen rnzonablemcnle y con propor· 
ción. 

En el primer aspecto. como ciuda· 
dano de Valdepeñas. prefiero el 
Geriálrico instalado donde está pre. 
VislO inicialmente antes que sin ins· 
talar. Si existe otrO si tio m.1s ade· 
cuado o menos conlestado. adelan· 
te. pero si no hay otro silio disponi
ble. que se instale dOl1de se pueda. 
pero en Valdepeñas. Y manifiesto 
publicamente mi bcligcrpncia coo 
'luienes prefieren lo contrario. sean 
o no de Valdepeñas. 

y en segundo aspecto. prttellder 
la nulidad del concurso porque la 
sociedad no estab.1 ,tun inscrita en el 
Registro Mercantil. me parece una 
absoluta desproporción. por varias 
razones: por que fu e la única 
empresa que concursó. por que 
nadie se le perjudica y por que 
nadie ha Te1:unido legalmente. 

CARLOS SANTA MARIA 
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y MZOV, S.A. CIA. GRAL. DE CONSTRUCCIONES 

Nosotros nos sentimos orgullosos 
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Final 
de milenio 

estaba avisado. pero 
me quedé algo corto. 
Escribía en estas mis
mas páginas el pasado 
número sobre la inter
vención que 80no iba 
a tener ante gente muy 
principal del PSOE, in

clu ídos un buen número de ministros, en 
Toledo. Fue una jornada para hablar del fu
turo en la que el presidente de Castilla-La 
Mancha, a tenor de las reacciones posterio
res, provocó una fuerte sacudida en el 
PSOE. 

La prueba más clara de que algo impor
tante había ocurrido en el PSOE fue la re
acción del presidente de Extremadura. 
Rodríguez Ibarra, días despues, a pesar 
de que fue uno de los asistentes a la jorna
da, pidiendo la dimisión de Bono. Cierto 
que fue una incongruencia del propio 
Rodríguez (barra porque él mismo había 
señalado que estaba de acuerdo con casi to
do lo que había dicho 80no y, sin embargo, 
el presidente extremeño no contemplaba su 
dimisión de nada. 

El número de asistentes y la importancia 
de los mismos parecen mostrar que en el 
secreto de la convocatoria no estaba sólo la 
ejecutiva regional del partido. Punto que 
parecen rubricar las propias declaraciones 
de José Bono en el sentido de que algunas 
partes del discurso eran conocidas anterior
mente por el vicepresidente del Gobierno, 
Narcis Serra. 

Muchos análisis se han hecho sobre el 
acto y el protagonismo de Bono en él. 
Como suele ocurrir existen muy diversas 
lecturas y conclusiones que sacar de este ti
po de acontecimientos. Una de ellas es si 
con el acto José Bono se ha si tuado como 
referente del llamado sector renovador, un 
sector que, hoy por hoy, parece el ejército 
de Pancho Villa, sólo unido por la creencia 
de que con ellos está el Presidente del 
Gobierno, Felipe González. 

Fracasada la alternalÍva Narcis Serra, a 
quien sólo cita para bien en este país José 
Bono, e imposibi litado el propio González 
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Francisco Gómez Herruz ~-A_'-----' 

de definirse contra quienes también con sus 
votos en el parlamento le mantienen en la 
presidencia del Gobierno, los renovadores 
no encuentran un guía que les impulse a 
trabajar para contrarrestar los movimientos 
que sí realizan los guerristas. A esto hay 
que añadir que, hoy por hoy, da la sensa
ción de que [as ideas están en el terreno de 
los guerristas, mientras que en el de los re
novadores se encuentran las ocurrencias de 
Solchaga. 

Por el momento el indicador más claro 
de que Bono puede convenirse en referente 
viene dado por la vía de la negación, es de
ci r, por las citadas declaraciones de 
Rodríguez Ibarra, a todas luces meditadas 
entre varios, pidiendo su dimisión. Es 
pronto para decirlo, habrá que esperar. Lo 
que sí consiguió ese día fue tapar la victo
ria guerrista en Andalucía o, si prefieren, la 
derrota del presidente andaluz, Man uel 
Chaves, ante su propio partido. 

y es que los guerri stas· trabajan, sin ir 
más lejos, en el propio feudo de Bono. En 
Alcázar de San Juan tenía lugar un acto 
contestación a la reunión de Toledo. No se 

cortan en una provincia cuyo secretario 
provincial es el brazo derecho o izquierdo, 
según se mire, del Pesidente y donde mejo
res resullados electorales han obtenido. En 
una loca lidad donde el alcalde es 
Presidente del Grupo Parlamentario regio
nal y, por supuesto, de incuestionable fide
lidad, aunque solo sea por su propio inte
rés. 

En Alcázar de San Juan estuvieron 
Miguel Angel Martínez, diputado socia
lista por esa provincia, Presidente de la 
Asamblea del Consejo de Europa, exsecre
tario regional del PSOE, y guerrista confe
so, junto a Fra ncisco Ureña, Presidente de 
la Diputación, miembro de la Ejecutiva 
provincial del PSOE e igualmente guerrista 
aunque no confeso. 

Martínez aludía a Bono diciendo que él 
en el PSOE ha hablado siempre que ha 
querido y definiendo a los renovadores co
mo cha rlatanes del final del mi lenio. 
Francisco Ureña, por su pane, hablaba de 
las incompatibilidades pidiendo que se am
pliaran a los parlamentarios regionales que 
a su vez son alcaldes. Con ello aludía prin
cipalmente al de la Solana, Nemesio de 
Lara , y al de la ciudad donde se pronun
ciaban las palabras, Anastas io López. 
Este. por cieno, utilizando el subterfugio 
de la televisión municipal grabó el acto y 
con la cinta al día siguiente se fue a las 
Cortes de Castilla-La Mancha donde se ce
lebraba el Pleno de los presupuestos para el 
94. Allf la cinta era vista, y no solo por él. 
Olvidó Francisco Ureña hablar de su vice
presidente en la diputación, Nicolas 
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Miguel Angel Martínez 
definió a los renovadores 
como charlatanes 
de final de milenio 

Malina ha sacado pecho por 
Tomé, tanto política como 
personalmente 

¡Ji MEA CULPA 111 

• 

Clavero, a la sazón alcalde de la capital y. 
por tanto, ya mismo por estatutos, sin nece
sidad de celebrar un nuevo congreso, in
compatible para ejercer ambos cargos. 

Hablando de presidentes de diputación, 
en Guadalajara Francisco Tomey no ha 
dejado opción a los suyos. Parlamentarios 
nacionales, ¡ncluído Femández Miranda, 
de quien se decía que era ministrable si el 
PP hubiera ganado las elecciones, parla
mentarios regionales, a pesar de tener lugar 
a esa hora el Pleno de los Presupuestos, di
putados provinciales, alcaldes y todo aquel 
que tiene algo que agradecer, o temer, 
asistieron a una rueda de prensa que dio el 
Secretario del PP alcarreño y Secretario de 
las Cortes para decir que todo el asunto de 
Caja Guadalajara es un montaje político 
contra Tomey. 

También el presidente regional del pp. 
José Manuel Malina. apoyó con fuerza a 
Francisco Torney, número dos del partido 
en Castilla-La Mancha. Malina sacaba ca
ra por Torney, tanto personalmente como 
políticamente, concluyendo que la prueba 
de que todo era un montaje político estaba 
en que el informe del Banco de España so-

J;; M€A CUUAllf 

I MEA CULPA 

bre Caja Guadalajara había sido fil trado. 
Claro que eso no es lo mismo que decir 
que el infonne no sea cieno y que éste no 
diga lo que dice. Recordaré que el infonne 
señalaba la precaria situación de la entidad 
financiera por culpa. fundamentalmente, de 
cómo se han dado determinados créditos, 
cuya cuantía se eleva a muchos cientos de 
millones de pesetas. 

Con todo, esta semana las declaraciones 
más sorprendentes, en unos días pródigos 
en declaraciones llamativas, han sido las de 
José Manuel Molina. Aunque curiosa
mente han tenido pocas repercusiones, des
de luego eran fuenes. El Presidente del PP 
venfa a acusar al PSOE de haberle puesto 
un detective, de querer acusarle de un lío 
de faldas y de que, incluso. había fotos de 
por medio. El disparate es que él mismo 
formulaba estas palabras. sin pregunta por 
medio, y que, si eso es verdad, aquí no 
tiemblen algunos cimientos. Imaginen us
tedes que ocurriría si Aznar hiciera unas 
declaraciones de ese ti po. Me temo que 
aquí, en Casti lla-La Manchas,nos hacemos 
a todo ,al menos con algunos. 

• 

1Ii MEA FUEtt.A 
()S. ,IESTO 11/ 

' .. 
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J oSé Bono, presidente 
de la Junta de 

Comunidades, ha abierto 
el debate sobre el 

cambio del cambio y la 
renovación en las filas 

socialistas. Ante una 
auditorio donde, Felipe 

Gonzalez y Alfonso 
Guerra tenían ojos y 
oídos,Bono habló de 
incompatibilidades, 

cambios en el gobierno, 
cambios en el partido y 
cambios en las formas 

de hacer política. Fue la 
sorpresa de una mañana 
fria que hizo historia en 

el PSOE. 

" No es verdad que 
los que pretenden 
renovar y modernizar 
el partido sean los 
que pierden las 
elecciones" 

" Observo una 
contradicción entre 
lo que dice Ibarra y 
la propuesta que 
hace" 

-8-

IIAntes de hablar he 
procurado cargarme de 

razonesll 

o primero 
que llama la 
atención del 
acto de Tole-
do es el po

de con
vocatoria, 
¿Ese poder 

de convocatoria es de la Eje
cutiva, del presidente de la 
Junta o venía algo prestado 
por la Moncloa? 

Venir a Castilla-La Mancha 
ha resultado un viaje no exento 
de interés . No era la primera 
vez que se convocaba una reu
nión de esta naturaleza y el éxi
to de las anteriores invitó, sin 
duda, a que muchos compañe
ros vinieran, pero la Moncloa 
ha sido absolutamente ajena a 
la convocatoria y a la invita
ción. 

-Había algunos invitados 
que decían que "había que 
estar" . 

En la ciudad de la tolerancia 
no es malo estar porque se 
aprende que transigir y llegar a 
acuerdos es mucho mejor que 
caminar con descalificaciones. 

-¿Le importa que hablemos 
de renovadores y guerristas? 

Yo respondo aunque que se 
me hagan preguntas en las que 
se incluyen esos calificativos, 
pero me parece que es difícil 
acertar cuando se quiere enca
sillar al partido en dos corrien
tes: renovadores y guerristas. 
El PSOE es un part ido en el 
que no estamos uniformados. 
Coincidimos en lo esencial. y 
nuestras discrepancias no son, 
por tanto fundamentales. To
dos sabemos que la organiza
ción es más importante que 
cualquier etiqueta. A veces las 
etiquetas se usan más para des
calit'icar que para cali ficar. 

-Bueno, pues sin án imo de 
descalificar, algun os renova
dores dicen que la interven-

ción del presidente Bono era 
para agitar a Felipe. Y desde 
el otro sector, que quería po
nerse como delfín. 

No tengo otTa aspiración 
que la de trabajar como presi
dente de Castilla-La Mancha, 
rotunda y claramente. No me 
postulo para ningún otro cargo. 
Siendo consciente de mis limi
taciones no me encuentro tan 
limitado intelectualmente como 
para no darme cuenta de que 
aquellos que dicen que quiero 
suceder a Felipe, [o que hacen 
es intentar, por razones que ig
noro, descalificarme. Lo que 
quise hacer con mis palabras 
no era ni movilizar nada ni 
postularrne para nada. Sencilla
mente quise hacer un acto de 
honestidad personal y decir lo 
que pienso sobre los cambios 
que deben llevarse a cabo, 
porque o los hacemos nosotros 
de buen grado o posiblemente 
nos los impongan los electores 
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a golpes de votos. 
-Aunque las referencias pa

recían más dirigidas al Go
bierno, lo cierto es que pare
ce qu e, con ese discurso, se 
plantea una especie de vacío 
de poder en el seno del parti
do. Ahora se puede hablar en 
cualquier sitio. Se puede y se 
debe. En los med ios de comu 
nicación también, cosa que 
antes era todo lo contrario. 

Más que vacío de poder 10 
que se está produciendo es un 
cambio de cultura interna en [o 
que al poder del PSOE se refie
re. Durante un tiempo el poder 
estaba concentrado en la Comi
sión Ejecutiva y dentro de la 
Comisión Ejecutiva. en perso
nas muy concretas. Y a partir 
de un tiempo se ha propiciado 
la desconcentración y la des
personalización del poder. Ca
da vez más compañeros partici
pan en las decisiones políticas 
del partido. 

-No es una trampa, me ocu
rrió ayer. Moderé una charla 
en el Polígono Industrial que 
hab ía organizado la Escuela 
de Adultos. Era sobre la cri · 
sis económica e invit aron a 
representantes de los sindica
tos y de los partidos políticos, 
incluidos el PSOE. Asistieron 
todos, .v del PSOE no había 
nadie, y me consta que los or
ga nizadores lo hab ían inten
tado por todos los medios. 

No me puedo pronunciar so· 
bre lo que no conozco directa
mente, pero en términos gene
rales me parece que deben 
aceptarse ese tipo de invitacio
nes. En los debates que se 
plantean en términos de liber
tad y de participación ciudada: 
na debemos estar presentes Sl 
podemos. Personalmente no 
puedo estar en todas partes_ 

·Es que da la sensación de 
que todas estas medidas de 
cambio se plantean más des· 
de arriba que desde abajo. 

Ames de hablar he procurado 
cargarme de razones. No es 
verdad que los que pretenden 
renovar y modernizar al partido 
sean los que pierden las elec
ciones. Cuando pedimos la su
presión de las dictas para los 
altos cargos es porque aquí las 
hemos suprimido; cuando ha
blo contra los blindajes es por
que en Castilla-La Mancha los 
socialistas han renunciado a 
ellos. En relación a las incom
patibilidades tenemos un rígido 
sistema. Por tanto, hemos que
rido no sólo predicar sino tam
bién mostrar nuestra ejecutoria 

EL 

Bon, /l$8guIa que //1 Molfel" /JI sldD a¡IIII /1//1 &IIIfVO&/ltllrf/l de r,/, do 

para que se compruebe que he
mos ido trabajando en la direc
ción de lo que dedamos. Tene
mos que hacer la propia 
renovación y no pretender la 
renov ación del vecino. Creo 
que en Castilla-La Mancha las 
cosas van razonablemente bien. 

-S u co mpañero, el presi · 
de nte de Ext remad ura, Ro· 
driguez Ibarra, ha caido en la 
cuenta de que usted debía di
mitir. 

He oído la declaración de 
Ibarra y me alegro de que diga 
10 que piensa, otra cosa es que 
coincida con él. Observo una 
cierta con trad icción entre 10 
que dice y la propuesta que ha
ce_ Manifies ta que está de 
acuerdo con muchas de las co
sas que yo mantengo y añade 
que debería dimitir. No me pa
rece lógico. Me parece bien 
que diga lo que plensa y que 
haya pensado lo que ha dicho. 

-Ha pedido cambios de ide
as, de gob ierno y de perso
nas. ¿Q ué debe mantenerse? 

Deben mantenerse los princi
pios de libertad, igualdad y so
lidaridad, los cuales informan 
nuestra acción polít ica. Digo 
principios y no dogmas, porque 
los dogmas se revelan, y son 

"Cuando pedimos la 
supresión de las 
dietas para los altos 
cargos es porque en 
Castilla-La Mancha ya 
las hemos suprimido" 

"No se pueden 
compatibilizar 
actividades que 
devenguen varios 
sueldos_ No se pueden 
tener varios cargos si 
no hay tiempo para 
desarrollarlos con 
dignidad y eficacia" 

inmutables y los principios, sin 
embargo, se cont ras tan y se 
acomodan a cada época. 

·Permítame una renexión, 
para saber si está de acuerdo 
o no. Los principios en manos 
del sector llamado guerrista 
parece que son ideas, pero el 
sector renovador aparece de
bajo del paraguas de Feli pe 
González. 

Desde mi punto de vista no 
se puede divldir al partido en
tre los pragmáticos y los puros, 
identificando con los pragmáti
cos el ala derecha y los puros 
con el ala izquierda, porque no 
es cierto. Creo que deberíamos 
dedicar nuestro tiempo más a 
la refl exión que a buscar luga
res de protección personal. Se 
hace un mal servicio al presi
dente del Gobierno, a Fe lipe 
González, buscando su cober
tura y callando lo que se pien
sa_ Hay compañeros que endo
san toda la responsabilidad al 
pres idente, para que sea él 
quien tome todas las iniciativas 
y, como algún comentarista ha 
dicho, quieren que el árbitro 
sea el que meta los goles, y 
eso no puede ser. 

·Hay muchas veces que el 
sector renovador es identifi
cado por postular la liberali
zación en el trabajo 

Quien deja de ser solidario 
no sólo no es renovador sino 
que deja de ser socialista. 

-Hablaba también, y fue al
go especialmente ll amativo, 
de limitar el ti empo en el 
ejercicio del poder. 

Hablaba de que se li miten 
los mandalOs en los cargos or
gánicos y creo que debe haber 
alguna norma estatutaria para 
regu larlo, si bien es cierto que 
cualquier nom a que hagamos 
no debería conducir a la torpe
za de queprescindíeramos de 
Felipe González. 

·Hasta dónde se puede lle
gar en las incompatibilidades 
en política? 

Debemos ser transparentes y 
razonables y lo que no se pue
de es compat ibilizar activida
des que devenguen varios su.el
dos. No se pueden tener vanoS 
cargos si no hay tiempo para 
desarrollarlos con dignidad y 
con suficiente eficacia. En nin
gún caso se pueden cobrar dos 
sueldos con cargo al presu
puesto público Ademos consi
dero que los diputados y sena
dores no deben ser compatibles 
con el ejercicio de actividades 
profesionales retribuidas. 

• GOMEZ HERR UZ 

<.----------------------------------------------------------~~ 
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J OSé Bono abrió en Toledo un debate interno sobre el pasado, presente y futuro del PSOE sin precedentes. Su 
intervención sorprendió a renovadores y guerristas, que no esperaban un ataque tan directo a la organización y al 

Gobierno de Felipe Gonzalez, y que, por primera vez, abría un debate público con luz y taquígrafos sobre la división 
inlema del social ismo español , donde conviven muchas fami lias con un interés común: tener más poder después del 
Congreso Federal. Después de las jornadas toledanas en el PSOE, cada uno hace y dice lo que quiere. La disciplina 

guerrista ha desaparecido. 

Los socialistas se agitan 
en Toledo 

Bono evitó nombrar 
a Alfonso Guerra 
aunque le 
convirtió en 
protagonista de su 
discurso. 

A Felipe Gonzalez 
que conocía parte 
del discurso no le 
gustó que en Toledo, 
los socialistas, no 
se echaran flores. 

-10-

e puede decir 
más afIo pero 
110 más claro". 
con está frase 
definía Aleja n
dro Ce rcas. 
Secretario de 
política Institu 

cional, el discurso del presi
dente regional, José Bono, en 
las jornadas sobre el futuro del 
PSOE que se celebraron en To
ledo. 

Fue un discurso con sorpre
sas. que muy pocos esperaban, 
aunque algunos dirigeOles, es
pecialmente de la Región. co
mo José María Barreda o 
Juan de Dios Izquierdo, esta
ban al taOlo de ellas. Hay quien 
afi rma que el propio Felipe 

Gonza lez ten ía conocimiento 
del contenido de la interven
ción a pesar de ser uno de los 
protagonistas del discurso. 

José Bono habló de cambios 
en el Gobierno, en la fonna de 
gobernar y en el Partido, don· 
de, a su juicio, "caben 100Ios 
pero no lodos pueden eSlar en 
fa dirección". Con sudores en 
la frente se lamentó del silen
ció que durante once años 
guardó en el Comité Federal 
socia lista y dijo que había 
comprendido que era mejor de
cir lo que pensaba que ";men
lar descifrar los silencios (le 
nuestros dirigel1les H

• Con esa 
premisa, 80no se lanzó al rue
do. 

Empezó pidiendo al Gobier-

no más di ligencia par.! cumpl ir 
las promesas que pennitieron 
al PSOE volver a gana r las 
elecciones. Con la mirada fija 
en los cerca de 500 invitados. 
pero evitando las primeras fi
las, en las que Ministros y diri
gentes federales le analizaban 
con asombro, siguió hablando 
de lo lejos que algunos polít i
cos están de los ciudadanos. 
animándoles a pisar la calle: de 
la necesidad urgente de poner a 
los corruptos fuera de la ges
tión pública y, de su bandera 
dentro de la renovación,defen· 
diendo las incompatibilidades 
para diputados y senadores. Un 
asunto que los más neoliberales 
del PSOE, como Carlos Sol
chaga , presente en las jorna-
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das, consideran innecesario y y 
del que no qu ieren ni oir ha
blar. 

Bono defendió la incompati
lidad como una cuestión de ho
nestidad con el electorado so
cialistas al que se le es tán 
pidiendo sacrificios y solidari
dad. Siguió contra los contratos 
bl indados, muchos dent ro de 
las empresas públicas, y contra 
el cobro de dietas por asistir a 
Consejos de admin istración. 
Bono cuestionó el sistema de 
elección, fuera de las filas so
cialistas, de estos altos ejecuti
vos de las empresas públicas 
que, cuando son des pedidos, 
cobrán indemnizaciones millo
narias. Sin pausa planteó la re
ducción del gasto público, re
conociendo la existencia de 
duplicidad de servicios públ i
cos y la ineficacia de algunos 
de ellos. 

y pasó a hablar del PSOE y 
de su fu turo, afirmando que era 
una necesidad cambiar de ide
as, organización y personas. De 
nuevo las caras de la primera 
fila -Ministros y altos cargos
fueron de sorpresa. La caja de 
los truellos no hacía más que 
destaparse. 

Se negó a aceptar que la re
novación sea la derecha y que 
el guerrismo la izquierda y re
conoció, por primera vez, que 
la personalidad de Felipe Gon
zalez y la forma de ejercer el 
poder de otros dirigentes -evitó 
mencionar a Alronso Guerra
había personalizado y concen
trado, de manera pel igrosa, el 
poder. 

Finalmente, el presidente de 
los socialistas castellano-man
chegos remató su sorpresivo 
discurso con un mea culpa por 
su silencio por lealtades mal 
entend idas, y aseguró que en el 
PSOE no sobra nadie pero no 
caben todos en la Ejecutiva Fe
deral, y pidió que se establecie
sen normas para que los man
datos no fueran eternos. 

••• DESCONCIERTO 

El desconcierto entre los pre
sentes fue la nota dominante_ 
Francisco Fernández Maru
gán, del ala guerrista del Parti
do, dudó si reaccionar o no, pa
ra. finalmente. lanzar el 

AII'I/IM Ministros SI pastatlR por To/edII mlen/ras e/Jlf/ffltallan , In/entallan pDlItr nDmllfes 
" ,1 sarptesirl dlscUISD, dIlndl adImás di la morle/ÓII ,n fas Ideas SI /led"n cambl/lS,n 

1/)$ dirlgfnles ¡másicos. 

Un partido .para un 

PSOE CASTILLA 

Clrcuera 1 RtNIrlguu IlIarra dll~~dlerD~ las uñas di hlent/dad sacia/islas , IIIISIrarDn su 
Pleoeupul6n por U~ IIIDdI/D de ParlldD qu, nD cues/iofY límites, /luiendo un 1l/lfIJaII1/enfl a 

la diSc//lllna. 

Franel!cD Urria, u~ guetrlsta renorador, lIa presentado una nuera oferta de /nelJmPllibllid;¡
des /lata erltat que //lS alcaldes leu/letI otr/lS pues//lS IlIStltuc;onales. 

discurso que llevaba contra la 
política neoliberal del gobier
no y apostando por la socie
dad del Bienestar, pero su co
breo fue más que evidente en 
el tono que impuso en su in
tervención_ Posteriormente lo 
criticaría afirmando que era 
"UlI discurso fácil y afal'or de 
la corriel1le. Ha dicho lo que 
la gel1le quiere oir porque en 
todos los Congresos ha habi
do (;ambios en la dirección". 

Su reacción airada no fue la 
única pero, al igual que en los 
demás invitados, el envite del 
presidente regional fue recogi
do y los socialistas empezaron 
a cuestionarse. Por primera 
vez dejaron de oirse los elo
gios habituales para pasar a 
una autocrftica, con luz y ta
quigráfos, desconocida en las 
fil as del PSOE. 

José Luis Corcuera , el 
hombre que resurge como la 
tercera vía soc ialista. pidió 
que se mantuvieran las señas 
de identidad socialista y re
chazó la propuesta del renova
dor, Manuel Escudero , de 
abrir el partido a los no mili
tantes. El ex-ministro del Inte
rior aceptó el postulado de UlI 

militante 1111 1'010 Y se mostró 
preocupado por la dinámica de 
colocar independientes sin 
más ni más. 

J uan Carlos Rodri guez 
Ibarra pidió un giró a la iz
quierda del gobierno recor
dándole que debe administrar 
para todos pero defender los 
intereses de los que le votaron. 
Guerrista convencido acusó a 
los renovadores de no ofrecer 
nada concreto aunque recono
ció que el discurso de Bono 
había sido la única oferta re
novadora concreta que se pre
sentaba. 

Miguel A. Martinez acusó 
a los renovadores de "vender 
lo I/sado como nlle~'o", afi r
mando que la renovación no 
era una novedad en el PSOE 
y, en contra, de la profesiona
[ización de la política. Alinea
do en el sector guerrista se 
sintió cómodo y en sintonía 
con la intervenc ión de Cor
cuera y Rodríguez Ibarra en 
defensa de los ideales socialis
tas y atacó direc tamente a 
Alejandro Cercas, al que 
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acusó de pedir la renovación y 
la infiltración de los socialistas 
en las diferentes esferas socia
les, cuando ese lema dentro de 
la Ejecutiva Federal dependía 
directamente de su Secretaría. 
"¿Por qué no $( ha hecho?, 
preguntó. 

Pero las críticas no sólo vi
nieron del sector guerrista. Re
novadores, como Joaquín Le
guin a, han definitido la 
intervención de Bono como un 
aldabonazo, pero no le ha gus
tado que se intentara erigir en 
el lider renovador. "Conoda 
con anterioridad el discurso y 
creo que requiere ser mejorado 
)' más precisiones". 

••• DELFIN SUCESOR 

Su dura intervención contra
rrestada por los guerristas co
mo un paso para convenirse en 
el delfín sucesor de Felipe 
Gonzalez , ha sido inmediata
mente contestada por Bono. "Si 
me postulase como sucesor no 
seria tonto, serra idiota. Me 
considero con suficiente capa
cidad como para entender que 
cada persona tielle sus límites 
y los míos están suficientemen
te claros. Solamente desde gen· 
tes que quieran decir algo para 
pujudicarme o para hacer cre
er que a mi ambición no tiene 
Umites, podría hacerse esa 
afirmación". 

Los renovado res tampoco 
creen que pretendiera ese obje
tivo aunque sí agitar a Gonza
lez que contestó en Bruselas el 
discurso autocrítico del presi
dente regional. "Probablemente 
las declaraciones del presiden
te Bono han hecho insistencia 
en la parte autocrftica y no han 
querido insistir en lo que ha si
do la gestión de los socialistas 
durante la década que sin duda 
ha transformado la realidad 
española y que )'0 me permito 
recordar". 

Felipe Gonzalez, que según 
algunos dirigentes regionales 
conocía la intervención de 
principio a fin , se mostró críti
co y, como afirmó, a él le hu
biera gustado más que los so
cial istas, en Toledo , se 
siguieran echando flores, pero, 
como aseguró Virgilio Zapate-

- 12-
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ro, enfrentando a Bonol "No 
se puede estar de acuerdo con 
todo pero es una invitación a 
opinar". La larga e intensa jor
nada toledana, fue para la ma
yoría de los dirigentes nacio
nales un ejercic io de 
autocrítica y la apenura de la 
veda para que cada uno pien
se, diga y haga lo que quiera. 
Después, según todos, se im
pondrá la disciplina interna, o 
lo que los renovadores llaman 
responsabilidad con los com
pañeros. 

••• GUERRISMO RENOVADOR 

En Alcázar de San Juan , 
los guenistas han tenido su fo
ro de debate en un encuentro 

organizado por la Agrupación 
local que dirige José María 
Ortega, en ella la intervención 
del presidente de la Diputa
ción, Francisco Ureña, fue la 
más novedosa. Ureña , repre
sentante de la renovación gue
nista, pidió que los congresos 
sólo fueran foros de debate so
bre futuras propuestas de go
bierno y que no se eligiera al 
Secretario General. Para el pre
sidente provincial éste debía 
ser elegido por sufragio univer
sal entre los militantes. 

En esta carrera por anunciar 
fórmulas renovadores, Ureña 
planteó Ejecutivas más pequeñas 
y mayores incompatibilidades, 
tanto orgánicas como institucio
nales. Su propuesta, que está dis
puesto a defender en el congreso 

federal, va encaminada a que los 
alcaldes no puedan ser ni diputa
dos ni senadores, diputados re· 
gionales ni provinciales, ni parla
mentarios europeos. Las 
superincompatibilidades impedi
rían que un solo militante ejer· 
ciera más de un cargo orgánico 
en las ejecutivas. 

La carrera renovadora ha em
pezado entre los dirigentes socia
listas, que se esfuerzan por hacer 
propuestas hasta hace muy poco 
tiempo impensables. Bono puso 
la guinda y sus compañeros de 
panido decoraron un pastel que 
no será fácil comer si sólo se pi
den cambios en Madrid y en el 
resto de las Ejecutivas se mantie
nen los mismos dirigentes. 

• Magdalena Aguilar 
Fotos: J.L. de la Cruz 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #307, 19-25/12/1993.



tI. I'I~TU KtQIUNAL 
~~----------

2.337 parados 
más en el mes 
de noviembre 
Las cifras del paro en Castilla
La Mancha han aumentado 
durante el mes de noviembre, 
al registrarse 2.337 
desempleados más. según dalos 
fac ilitados por la Secretarfa de 
Empleo de la Unión Regional 
de Comisiones Obreras. Según 
este sindicato, estas cifras 
suponen que en noviembre de 
este año se han contabi lizado 
17.659 parados más que en el 
mismo mes de 1992. lo (Iue 
representa un 20.37 por ciento 
más que el afio pasado. 
Para CCOO "la polí/iea 
económica el Gobierno es la 
culpable de agravar la recesión 
económica que padecemos )' 
que afectG.fimdamelllalmellle. 
a fos sectores más 
desfarorecidos de la societllld N

• 

~------------

PSOE e IU 
rechazan los 
avales del PP 
El ponavoz parlamentario del 
Grupo Socialista, Anaslils io 
Lópc1.. y el de Izquierda Unida, 
José Molina, han manifestado 
no estar de acuerdo con la 
decisión del PP de presentar 
avales bancarios en las Canes 
Regionales -a fin de cobrar los 
110 millones, retenidos por la 
Cámara, en concepto de 
subvenciones correspondiemes 
al presente ejercicio- aunque 
aseguran que acatar.m la 
decisión de la Mesa de las 
Canes. Como se recordará. el 
máximo organismo del 
Parlamenlo regional reclama al 
Punido Popular 198 millones 
como gastos injustificados y no 
se les pennite acceder a la 
subvención de 1994. decisión 
contra la que el PP ha 
presentado un recurso, sobre el 
que deber pronunciarse el 
Tribunal Constitucional. 

Seminario policial sobre delitos 
contra mujeres y niños 
Un total de sesenta pol icías de la región han asistido al seminario 
de fonnación sobre delitos contra las mujeres y menores, 
organizado por [a Viceconsejerfa de la Mujer y el Ministerio del 
Interior, a través del Sindicato Unificado de Policía. Con este 
curso, que ha tenido lugar en Toledo, se pretende avanzar en la 
fonnución de los agentes '1;1 que se considera que este tipo de 
delitos requieren una especial sensibilidad y un tratamiento más 
personalizado. En el seminario se abordaron, entre otros temas, la 
violencia hacia la mujer en la fami lia, aspectos de las refonnas del 
Derecho Penal y Civil que afectan a la mujer, la nomlativa legal en 
materia de menores y el servicio policial de asistencia a mujeres. 

~~------------------------------

Presentación en las Cortes del 
código ético de los periOdistas 
El Código Deomológico de la Profesión Periodística fue 
presentado esta semana en lus Cones Regionales por el presidente 
de la Federución de Asociaciones de la Prensa de Españu, Antonio 
Pelil , y el presidente de la asociución de Toledo, Angelino 
Alcjandre, en un acto que reunió a políticos y periodistas y al que 
asistió el presidente del Gobierno castellano-manchego, José 
Bono. En el código recién aprobado. los periodistas establecen los 
límites a la libcnad de expresión y al derecho a la infonnación, en 
base a unas normas éticas que impidan la vulneración de otros 
derechos fundamentales. 

~~----------

Molina expresa 
su confianza en 
Tomey 
El presidente regional del 
Panido Popular, José Manuel 
Malina, ha declarado 
públicamente que confía en el 
senador popular. y presidente de 
la Diputación de Guadalajara, 
Francisco Torney, "taflto en el 
plano IJO/Ílico como en el 
p~rsollaf, ya que nos /lne 1/110 

gran amiS/ad." Estas 
manifestaciones fueron 
realizadas días después de que 
Bisagra sacara a la luz un 
informe del Banco de España, 
del que se desprende que el 
holding empresarial Tomey se 
ha visto beneficiado por la Caja 
de Guadalajara con créditos 
superiores a los 500 millones 
de pesetas, concedidos sin la 
suficientes garantías y que no 
han sido devueltos. 

~------------

Contratos fuera 
de convenio en 
la región 
Cinco directivos del Ministerio 
de Asuntos Sociales en nueSlra 
región tiene contratos de alta 
dirección, fuera de convenio. 
según ha reconocido el 
Gobierno, respondiendo a la 
pregunta realizada por el Grupo 
Popular en el Congreso. Este 
hecho es consíderado por el PP 
"un llerroche, al haber 
fUllcionarios para cuhrir 
(/ichos pueslOs". Los polémicos 
contratos corresponden dos a 
Albacele y tres a Guadalajara 
concretamente, al director 
gerente del Centro de 
recuperación de Minusválidos 
Físicos de Albacele, al gerente 
del Centro de Atención de 
Minusválidos Psíquicos de esta 
misma ciudad, a dos gerentes 
del Centro de Atención de 
Minusválidos Físicos de 
Guadalajara y al del Centro 
Ocupacional de la capital 
alcarreña. 

- 13 -
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P or primera vez en la historia de CastiUa - La Mancha el rally París- Dakar - París atravesará varios 
pueblos de Toledo y Ciudad Real. El 29 de diciembre la espectacular caravana de esta competición se 

paseará por Ocaña, Manzanares y Valdepeñas dentro de la etapa que nace en Madrid y muere en 
Granada. Su pase por la región estará neutralizado, respetando la prohibición de no superar los 120 

kilómetros por hora 

El rally París • Dakar pasará por 
Ocaña,Manzanares y Valdepeñas 

- 14-

a fecha esco
gida por los 
organ izado
res para atra
vesar nuestra 

I "'gi<;n es el 
de di

ciembre. Las 
localidades" beneficiadas" por 
esta espectacular caravana de 
vehículos todo- terreno serán -
siguiendo el itinerario de la 
Nacional IV- Ocai'ia, La Guar
dia, Tembleque, Madridejos , 
Puerto Lápice, ViJlarta de San 
Juan, Manzanares, Valdepeñas, 
Santa Cruz De Mudela, Almu
radie! y Venta de Cárdenas. La 
elapa,que irá a ritmo neutrali
zado, penetrará en Castilla - La 

Mancha a una hora " taurina", 
las cinco de la tarde, momento 
en el que pasará por la locali
dad ocanenense. 

El Director de Deportes de 
Castilla - La Mancha, Juan Jo
sé Hellín, aseguraba a este se
manario que la coordinación y 
vigilancia" se llevará a caho 
por la GI/al'dia Civil". El máxi
mo dirigente deportivo caste
llano - manchego matizaba que 
ese día" no se preven grandes 
mascos, por lo que fa comilim 
l/O causará no causará ninglÍn 
embolellamiemo". HeJlín ha 
confirmado a BISAGRA que 
es.Ja primera vez este rally pa
sar por la región: " antes lo que 
se lIlilizaha era la RUla del Me
diterráneo". 

No obstante el Presidente de 
la Federación de Automovilis
mo de Caslilla - La Mancha, 
Jesús Gomez, matizaba que " 
el rally l/O posa COIlIO ro/nues
tras carreteras, sino que pasa 
neurl'alizodo como C1/alquier 
wrismo". El alcarreño Gomez 
se encontraba levemente mo
lesto con la organización del 
evento: " por ética deportil'a 
deberían haber informado". En 
cualquier caso el RACE cola
borará con los responsables es
tableciendo un control de paso 
a la altura de la Carretera de 
Burgos. 

Sin embargo, Gomez descri
bía la grandeza del aconteci
miento con una serie de datos 
más que sign ificativos . Por 
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ejemplo, la marca Citroen. sin 
lugar a dudas. una de las enti
dades, junto con Peugeot . que 
más dinero in vierte en esta 
compet ición, gasta, só lo en 
neumáticos de los tres coches 
que compiten, una cantidad 
cercana a los 1.000 millones de 
pesetas. Las cifras que se ma
nejan son escalofriantes. NNo 
hay que oll'idar que en el pre· 
supuesto hay que incluir a 1111 

sinfín de mecánicos, /111 camión 
COII recambios en cada pI/l/lO 
de asislellcia y /111 bllen I/lÍmero 
de liellicos a pie de obra~. 
Otro dato que refleja el gigan
tismo de las inversiones en esla 
(/I'el//ura es que la participa
ción de un simple Range-Rover 

supone una inversión mínima 
de cien millones de pesetas. 

••• NAVEGACION 

Un piloto de la envergadura 
de Ricardo Galiano considera 
que lo esencial en una prueba 
de estas características estriba 
en NI/al'egar", es decir, saber 
orientarse con destreza en las 
profundas etapas del duro de
sierto africano. De todos es sa
bido la gran cantidad de pilotos 
que se han perdido en las dife
rentes ediciones del rally, 

A la capac idad de orien ta
ción que debe tener un piloto, 
hay que añadir una gran condi-

, Por primera vez en la 
historia el legendario 
rally París· Dakar 
pasará por Castílla • 
La Mancha", 

ción física y un espíritu aventu
rero similar al de Indiana Jo-
nes. 

Una de las costumbres que 
se ponen en práctica cuando un 
pi lolO se pierde roza la ciencia 
- ficción, Según cuenta Ricar
do Galiano, " a I'eces, cl/ando 
alguien se queda tirado, prell
de fuego al coche para que los 
beduinos u otra gel/le de la !O

na 110 se lo roben o se quedel/ 
con el material. ~ De todas for
mas los pilotos van dOlados de 
bali zas, mu y parecidas a las 
que se util izan en los naufra
gios, para hacerse localizables 
cuando se extravian. 

La seguridad de estos" ex
plosil'os" todolerrenos es mu
cho más sólida de lo que puede 
aparentar. " Las melJidas de se
guridad son impresiollames -
subraya este presitigioso pilo
lO', todo es((Í muy calculado, 
l/O SOIl IIIIOS locos , I/el'an bali
zas pflra que se les localice rá
pido". En este sentido los lodo
terrenos " tienen muchos 
refuerzos, son más aliaS que lo 
normal y poseen llIl depósito 
muy grande". 

Galiano hace hincapié en la 
espectacularidad que lleva im
plícita el contemplar una cara
vana de vehículos de esta índo
le , " SOIl coches mI/y bOl/iros 
pero sobre todo afJaN/tosos". 
Los pi lotos que panicipan en 
una prueba de estas caracterís
ticas no son mirados dentro del 
circui to de una manera espe
cial, según Galiano, 

Además de los lógicos in
convenientes los pilotos deben 
someterse a toda serie de vacu
':las para desp laza rse hasta 
Africa. La dureza de la prueba 
puede llegar basta el paroxis
mo, resultando muy difícil en
contrar un hueco para dormir 
entre etapa y etapa, 

El alcalde de Ocaña, Jesús 
Velazqu ez, se enteró por este 
semanario de que la prueba iba 
a pasar por su pueblo. " Ya te· 
nemas resonancia internacio· 
nal, pero si pasa ¡lila prueba de 
es/as características tal/avía 
mejor" . Velazquez se mostraba 
extrovertidamente satisfecho al 
conocer la noticia. 

Son muchos los que hacen 
planes para el 29 de diciembre. 

• IGNACIO AR IZAGA 
JESUS RUHIO 

-1 5-
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FIESTAS SIN COMPLEJOS PARA TIEMPOS DE CRISIS I 

L legan las navidades de la crisis. Se impone 
imaginación para vivir unas fiestas sin cOlmp,lejos, 

sin grandes celebridades, bien es cierto, pero 
renunciar a esos caprichos que nos hacen ser 

poco más fe lices estos días señalallos. POIUIII 

Miss Castilla La Mancha viste 
de fiesta la navidad 

orren tiem
pos difíc i
les. Ti em
pos que nos 
brindan po
cas oportu
nidades pa
ra el buen 

humor. pero llegan es.1S fec has 
en las que hay que cambiar, ver 
la vida de otra manera. Para 
ello tenemos que ser protago
nistas de nuestra propia histo
ria. Impedir que no decidan por 
nOSOlros. Arriesgarnos. Cam
biar. 

Sabido es que la navidad am
para tiempos de cambio. La na
vidad tiene esa rara capacidad 
para provocar la ostentación 
donde allles tan sólo había cri
sis, de ablandar conciencias y 
llenar la cotidianeidad ¿por Qué 

16 

tamos vivos y ."-__ ~ 
mos so la -
pan 
d o 
I 

eso va mos 
a plantear
nos la navi
dad como un 
homenaje a no
sotros mi smos. 
Dejemos volar la 
imaginación y el 
bolsillo para hacer 
de estas navidades 
en crisis un tiempo de adviento 

y espera nza de que lo 
que vendrá será, cuan
to menos, más grato 
de lo que ya tene
mos. 

Por eso nos he
mos buscado dos 

o 
arquetípi
co en el 
que es
tán rel

muo 
navidades. Tantas 

como ilusiones. 
Leonor y Víclor son los per

sonajes principales de esta sin-

guiar propuesta que tenninará 
la primera semana de enero. 
Después de haber realizado un 
viaje de placer a Grecia. Tur
quía o Lisboa para dar la bien
venida a 1994. 

••• VESTIR LA NAVIDAD 

Pero hasta que llegue ese día 
son muchas las cosas que hay 
que hacer; muchas las tiendas 
que visilar; muchas las ilusio
nes que cumplir. La navidad, 
como el champán, requiere ser 
mojada por dentro y por fuera. 
Para engalanar la navidad de
bemos engalanamos nOSOITOS 

mismos. Así es que tenemos 
que predisponemos para lo me
jor. Porque los mejores vesti 
dos sólo pueden ser encubrido
res de los mejores deseos. los 
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mejores pensamientos. 
Leonor se ha propuesto dar 

la nota esta navidad. La campa
nada ya la dió el pasado mes de 
noviembre cuando resultó ele
gida miss Casti lla La Mancha y 
ahora se ha propuesto sorpren
der. Tiene en su mano muchas 
fomas de conseguirlo. Su pri
mera propuesta pasa por un 
vestido de crep, largo recto de 
tirantes, con una espectacu lar 
abertura delantera. Un vestido 
para una noche de fiesta que 
podemos acompañar con un 
guardapolvo transparente al to
no. abotonado en el pecho. 
manga larga y con aberturas en 
los lados. 

Por su pane Víctor, conver
tido en maniquí de carne y hue
so de sus propios modelos da 
cumplida respuesta con .un ele
gante esmokin para luCIr ~ lu
cirse a la vista de todos qUIenes 
le rodean en el momento mági
co del trnnsito entre este año y 
el que viene . 

••• CAUSAR SENSACION 

Existen otras muchas opcio
nes, dependiendo si el cuerpo 
nos pide cárcel o campanano. 
Si nuestro espírilU se nos reve
la infonnal o pretendemos cau
sar sensación. Para ello nada 
mejor que buscar las mejores 
vestiduras para enga lana rnos 
en navidad. Leonor y Víctor 
también nos proponen ideas 
desenfadas. Ella un origi nal 
vestido estampado, largo. abo
tonado hasta abajo con grandes 
picos recordando la estética 
hippie mientras que el galán. 
frivolizándose a sí mismo, da 
cumplida respuesta colocándo
se para la ocasión un conjunto 
desenfadado con una chaqueta 
estampada sin solapa. 

La noche va tomando cuer
po. Si se trata de la nocheb~~
na. la velada invita al regocIJO 
y los encuentros íntimos_en fa
milia. Una cena hogarena que 
no agota la noche. El ténnino 
de la reun ión es el momento 
para tomar unas copas. Tras la 
cena. numerosos locales abren 
sus puertas. Ellos han elegido 
uno, el Abbacall to. convert ido 

P
odrían 
hacerse tantas pro
puestas como perso-

nas existen. Tantos proyectos 
como individuos. Leonor y 
Victor. a estas alturas están 
debatiendo dondepas3rán la 
nochevieja. aunque tiene cla
ro que será fuera de casa. Pa
r:\ aquellos de ustedes que 
deseen recibir a 1994 en otro 
lugar les proponemos dos al
ternativas. No pretendemos 
ser originales. pero sí que
remos orientarles sobre 
la fonna de aprovechar 
mejor sus vacaciones 
si optan por alguna 
de las dos opciones. 

La capital griega es 
una ciudad de maravillas se
crelas: una constante pro
puesta de encamos mentales. 
Cierto que no se entrega con 
facilid3d. Puede ser incluso 
avara para quien no sep.a 
apreciarla. Algunos la consI
deran fea. Es nonnal . Carece 
de la espectacularid:td de Ro-
m:t o el colosa lismo de las 
ruinas egipcias. Los hoteles 
atenienses se concentran en 
tres zonas: los más emblemá
ticos en tomo a la plaza Sin
tagma. cerca de Omonia los 
de tipo medio y en el elegan
te barrio de la embajadu de 
Estados Unidos, los granades 
hoteles internacionales. 

El carácter del griego y el 
ateniense, en particular. tiene 
mucho de hospitalario. aco
gedor y entrañable hacia las 
gentes de fuera. Para lIe~ar 
hasta allí desde Madrid. 
Olympic Airways e Iberia 
mantienen cada uno un vuelo 
di:trio en veruno y cinco se
manales en inv ierno. Par;¡ 
m¡ís información consultar ¡¡ 

su agencIa 
de viajes. 
que .Ie 
sugen
rá la 

te en tre lodas las opciones 
posibles. teniendo en cu~nta 
su disponibilidad económica. 

• 

A la ciudad li5bo
hay que 

llegar 
con 
sen-
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en adalid del vanguardismo en 
esta provincia que se despereza 
con grandes esfue rzos de los 
atavismos del pasado. Música 
minimalista, intimista que invi
ta a continuar la charla de una 
nochebuena coloquial en la que 
todos cuidamos la compañía. 

La noc heb uena la hemos 
propuesto infonna l, aplazando 
los grandes fastos para la no
chevieja. La noche de fin de 
año es, más que nunca. la his-

m 
U ... 
e m , . !loa m U , . 
a : U 
e ... 
ca m 

E U 
en a = U 

a:II 
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toria intenninable que nos cata
pulta en un instante hacia nues
tro propio fu turo a tr.tvés de un 
imenso salto al vacío que reali
zamos sin vac ilar. Para ello, 
nada mejor que predisponemos 
hacia lo mejor. Vestidos para la 
ocasión con elegancia y sobrie
dad. Un modelo de Viclorio y 
Lucchino, para ella y un traje 
de fiesta, de Pedro Morago. 
para él. El de l eonor. a la vis
ta está, negro. de Iycra con bri-

E n Ciudad Real, capital 
y provincia existen nu-
merosos restaurantes. 

hoteles, salas de fiesta y disco-
tecas para todos los gustos y 
bolsillos. Nuestra parcja del 
ano han elegido el restaurame 
Miami para su cena de fin de 
ano. Regentado por José Mad-
as, el local reúne todos los re-
quisitos para disfrutar de una 
auténtica cena memorable por 
sus platos y su sig nificado. 
Después habrá que buscar una 
sala de fiestas para cominuar la 
juerga ya que la dirección del 
local ofrece sólo el menú. com-
puesto por platos a la carta que 
se completan con las espedali-
dades lípicas de estas (echas. 

Otras posi bles alternativas 
las podemos encontrar en el 
parador nacional de Almagro; 
el parador de Manzanares o el 
Motel Meli A el Hidalgo, en 
Valdepeñas. sin salimos de la 
capital el hotel Almanzor o el 

110, muy ajustado, realzando las 
curvas de una noche sinuosa. 
El modelo se completa con un 
escote de cone original realiza
do en dos niveles y manga lar
ga de gui pur calada elástica. 
Viciar. por su pane, propone la 
elegancia si n paliativos. para 
buscar esa sala de fiestas a la 
que los es pañoles somos tan t;j 
asiduos. haciendo de la velada Q 
todo un espectáculo con cate- ~ 
goría. 

restaurante 
Real ofrecen 
los alicientes 
suf ic ientes 
para encon-
trar una fiesta 
de fin de año 
que se adpate 
a nuestras po.. 
sibilidades. 

Si la noche-
vieja es mo-
memo para la 
diversión y el 
despa rram e, 
la velada de 
nochebuena 
impone la 
imaginación y 
la cordialidad 
para quedar 
bien en fam i-
lia. Para ello, un experto como 
el Chef. José Macias, nos pro-
pone un menú para elaborar en 
nuestro propio domicilio. Usle-
des pueden oplar enlre preparar 

las especialidades lípicas de la 
lierra o lanzarse a la elabora-
ción de unos platos mlís imagi-
nativos. Quienes elijan la pri-
mer::. opción podrán degustar 
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Igual que el soneto de Lope 
de Vega; burla, burlando, la no
chevieja va pasando. Casí sin 
damos cuenta hemos consegui
do nuestro propósito y nos he
mos adueñado de nuestro pro.
pio futuro con la mejor de las 
sonrisas. Con la mejor de nues
tras galas, porque no hemos 
querido apretamos el cint urón. 
Tiempo habrá para ello, pero 
mientras tanto se nos presenta 
ante nuestros ojos la posibili-

dad de ser felices. O por 10 me
nos intentarlo. Para culminar 
las fiestas nada mejor que plan
tearnos la pos ibilidad de un 
grato viaje. Los protagonistas 
de nuestra hislOria. Miss Casti
lla la Mancha, Leonor Rivallo 
y Víctor, el maniquí que ha co.
brado vida, proponen, en otros 
apartados de este reportaje, sus 
ideas para recibir el nuevo año 
fuera de casa. Hay que disfru
tar la navidad. Sea como sea. 

III===::;-~~~~~=~~~~~=~c:o:n~se:::,as::-:d:e:":'",::-- -~/a~':p':u:a:/a~,~e:n rodajas y las po-

unos cntmntes compuestos por 
lonas de Ajo Arriero, queso 
manchego y morcilla casera 
para pasar a degustar una sopa 
de ajo y una pediz en su jugo 

do como segundo nemos de base en una ca:uela 
plato, turrón na- de barro, el besugo encima y a 
videño como pós- partelreimos ""a cebolleta. 10.1' 
tre todo ello rega· tomates troceados incorporal/
do con los caldos do pasasm piñones y perejil pi-
de la tierra. cado rociá"dolo todo en el be· 

Para la segunda s/lgo y metiél/llolo en el horno 
opción ofrecemos a ISO grados durante 30 minu-
unas delicias de lOS. los il/grediemes l/eeesariM 
fua y jamón de 501/: Un besugo, de 1.600 gro· 
palo; Crema sua- mos aproximadamellle; 400 
ve de carabineros gramos de patatas: 300 grao 
con costrones de mos de cebolletas; dos toma
pan frito; besugo tes: 60 gramos de pasas; 60 
al horno al estilo gramos de piñones. Perejil. Sal 
del chef, para ter- y aceite". 
minar con pastel Y para finalizar, además de 
de almendras y llamar a la fortuna con los típi-
helado de turrón. cos cavas catalanes, es necesa-
Si lo desean, tam· rio hacer patria destacando la 

bién pueden apun- elegante esquisitez de otro cava 
tar la receta del be- elaborado dentro de esta pro-

sugo, uno de los pescados más vincia con un grado de calidad 
agradecidos. Una idea para comparable al cava de la co-
quedar bien en la mesa. Mací· marca del Penedés. 
as nos la explica: "cortamos En la faetona que la empresa 

• DIRECCIONES: 
ANA PUEBLA: Dulcinea del To

boso, 2. Ciudad Real 
L'UOMO: Plaza Mayor. Ciudad 

Real. 
RESTAURANTE MIAMI: Direc

ción, J0s6 Madas. Ronda de Ciruela, 
411. 

ABBACANTO: Dirección. Arse
liano Uña. Plaza de San Francisco. 

• ANGEL N. VELDUQUE 

Vinícola de Castilla tiene en 
Manzanares. el gerente Alran
so Monsalve, nos explica el 
método de elaboración de un 
producto que ha dejado de ser 
exclusivo de Cataluña. El cava 
"Cantares" controlado por ell 
consejo de vinos espumosos 
del Penedés, da cumpl ida res
puesla para es(as fieslas. Para 
no dejar nada al azar. 

Si, por último, ustedes no 
pueden salir de sus casas no se! 

desanimen. Busquen buena 
compañfa, la sala de fieslas 
más cercana, una bote ll a de: 
champán (cantares) y de esta 
manera, bien vestidos, bien co
midos y bien acompañados cre.. 
anse los amos de la noche y 
lleguen a ese punto de osadía 
que nunca hubieran imaginado. 
Cualquier idea es buena para 
disfrutar en estas fiestas navi· 
deñas. Siempre que sea suya. 
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o cambios en La 
Tribuna de Ciu
dad Real 

El lunes 20 de diciembre 
puede ser un día clave en e l 
futuro del diario provincial La 
Tribuna. Ese día se celebra en 
Madrid una reunión entre 
accionistas del periódico y los 
miembros de un grupo de 
profesionales de la información 
y la publicidad afincados en 
Madrid,los que de llegar a 
buen puerto [as negociaciones, 
podrían quedarse con un 
cincuenta por ciento de [as 
acciones de la sociedad. El 
resto de [a ampliación de 
capital. prev ista en cincuenta 
millones de pesetas, sería 
suscrita por un gru po de 
empresarios ciudadrealeños, 
permaneciendo como único 
accionista del diario La Tribuna 
de Albacete, Ma nuel Ló pez 
Ve ra . Según ha podido saber 
esta revista , Ignac io Ba rco 
continuaría siendo el presidente 
del Consejo de Administración 
de la Tribuna de Ciudlld Real. 

o Paralizado el 

Francisco Ureña puede sor
prender en las próximas fe
chas al portavoz del grupo 
municipal popular en la Di
putación Provincial, Licinio 
Moreno. La sorpresa podría 
dar respuesta a la propuesta 
del plan de inversiones que 
hizo Moreno durante el ple
no en el que se aprobaron 
los presupuestos de esta ins
titución para 1994, y que fue 
rechazada por el grupo so

cialista al tacharla de vaga y 
demagógica. En los próxi
mos días se podría empezar a 
saber algo de un ambicioso 

plan de inversiones, que se 
añadirían al presupuesto 
aprobado el pasado sabado 4 
de diciembre 

o El Congreso Local del PP en febrero 
El Partido Popular de Ciudad Real ha realizado su primera Junta 

Directiva tras la celebración del Congreso Provincial que aupó al 
poder al equipo encabezado por Francisco Gil Ortega. También el 
pasado jueves 16 se celebró una reunión en la que participaron los 
cuatro vicesecretarios de área. el secretario provincial y el 
presidente para planificar el trabajo a seguir en los próximos 
meses. La Junta Directiva del sábado coincidió con la celebración 
del Congreso Regional de Nuevas Generaciones en el que salió 
elegido como nuevo presidente. el ciudadrealei'io José Manuel 
Rodríguez. Por otra parte, la Ejecutiva Local de Ciudad Real se 
reunió el pasado miercóles , fijando para el primer sábado de 
febrero la fecha de celebración del Congreso Local de Ciudad Real 

O UGT celebrará congreso 
el cinco de febrero 

Los trab..1jadores del Ayuntamiento de Almadén decidieron por unanimidad el jueves por 
la tarde convocar una huelga con carácter indefinido a partir de las cero horas del 
próximo lunes, día 20. La huelga se mantendrá hasta que la Alcaldía no ofrezca un Plan 
serio de viabilidad para afrontar la difícil situación económica del Ayuntamiento. Los 
trabajadores municipales aún no han cobrado su nómina del mes de diciembre y en este 
caso no por falta de liquidez, «sino pOI' prohlemas ¡memos efllre la alcaldía y los 
sen'icios de ifllen'enL'iÓn». según fuentes sindicales y se les sigue adeudando atrasos 
desde 1990. La incertidumbre que se vive es ya casi insoportable, pese a que la alcaldesa 
garantizó hace algunas semanas la continuidad de todos los puestos de trabajo. 

El Comité Provincial Extraordinario de UGT 
fijó para e l próx imo 5 de febrero la 
celebración del Congreso en el que se debatirá 
la gestión del actual Comité Ejecutivo. Si ésta 
no fuera aprobada se procedería a la elección 
de un nuevo equipo dirigente. Por otra parte. 
en la reunión celebrada el pasado sábado once 
de noviembre, los as istentes conocieron el 
informe ecónomico presentado por el 
secretario de administración en funciones, 
César Gra nde . Su aprobación definitiva se 
producirá tras el dic tamen de la Com isión 
Federal de Cuentas. También durante la 
reunión del Comité se nombraron a los cuatro 
delegados que asistirán junto a Juan Antonio 
Marín al Comité Regional y que serán Angel 
Ra mos, Es teban Fer ná nd e l , Anto ni o 
Gonl á le'l y J osé Maeso. A partir de ahora, 
junto a la preparación de la huelga general del 
27 de enero a la UGT le va a toca r 
buscar,dependiendo de 1:1 decisión que 
finalmente tome Marín, a la persona que le 
podría susttituir en el puesto . Una solución 
de conse nso podría dar el cargo a algún 
representante de la poderosa Federación de 
Transportes. 
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o Fernández Mato se comprometió a 
ayudar a la comarca de Almadén 

La alcaldesa de Almadén, Josefa Baviano y el presidente 
de la Diputación. Francisco U reña se entrevistaron el 
pasado miércoles 15 de diciembre con el presidente de la 
empresa pública MAYASA. Enrique Fernándcz Malo. con 
el fin de hacerle panícipc de los deseos de ambas 
inslilUdoncs públicas por una mayor implicación de la 
empresa en el desarrollo de la comarca. Fernández Malo 
fue mu)' receptivo a las propuestas efectuadas por los dos 
políticos socialistas, quedando fijada una próxima reunión 
para el próximo mes de enero, en la que ya se concretarán 
algunas de las realizaciones que llcvar.'í a cabo MAYASA en 
los próximos meses en Almadén. Algunas de estas 
iniciativas podrían ser la cesión de algunos bienes 
patrimoniales de la empresa para uti lización pública. Entre 
ellas cabrfa destacar la posibilidad de ceder algún edific io o 
terreno pam suslituir a la ya obsoleta Escuela de Minas 

o Felipe González contesta a Ortega 

Como ya informábamos en esta misma sección de nuestro 
número anterior, el secretario general del PSOE y presidente 
del gobierno Felipe Gonzá lez ha remitido una cana a la 
Agrupación Socialista de Alcázar en la que asegura que el 
nuevo hospital de esa localidad enlrará en func ionamiento en 
los primeros meses de 1994. La misiva dirigida a José María 
Ortega y firnlada por Felipe González dice textualmente: 
"En re/ación COII la resolI/ció". oproblll/a por la Asamblea 
(/1' la AgnllXlción Socialista A!ca:amia del pasado 24 de 
o<:lubre . qlle me t/ll'iasle. le wl/ulllico que he Iras/adado o/ 
Minis/erio de Sanidatl y Consumo \'/tes/ra preocupación y mi 
imtrés porqul' el Hospital de Alcá:ar de Sal/ hum pueda 
el/lrar l'1I funcionamiento lo antes posible. Me han 
confirmado que. en los I}/'óximos dias. el lNSALUD 
mamel/t/rá reulliones COI! los aUloridades salli/arias de 
Castilla la Mancha. con el objeto (le fijar el calelldario para 
COIle/uir los equipamiemos de los diferellfes servicios 
IlOs(Jiralarios y seiwlar la Jlosible fecha de (J I/es/a ell mart;/w 
de (Iicho hos/Jira/. que podría ser el/ los primeros meses de 
1994".Esta resolución fue adoptada por la Agrupación 
Socialista de Alcázar pocas fechas después de la polémica 
surgida en el seno de l socia lismo ciudadrealeño ante la 
pasividad de l INSALUD en la resol ución de las graves 
carencias que padecía esta provincia en materia sanitaria. 

o Gabriel Maján firmó la integración 

Gabriel Vicente Maján. secretario regional de Acción 
Institucional de UGT firnló ante el objetivo de una cámara 
fotográfica su integr.lción al IN SALUD en el despacho del 
presidente de la Diputación. Franciseo Ureña. Con esta 
acción. el también responsable regional de UGT quiso poner 
de manifiesto su acuerdo con un decreto que está siendo muy 
contestado en algunos sectores de funcionarios. Ante la 
inminencia de la fi nali7.uciÓn del plazo para que los 
funcionarios del Cannen se integren en eI INSALU D. 
concretamente el próximo 27 de diciembre, 1.1 directora del 
complejo hospitnlario. Malilde Curtés y el vicepresidente de 
la Diputación Herminio Ureña mantuvieron una reunión 
con los trnbajudores en 1.1 que volvieron;\ expl icar el decreto 

D 

BISTURI 

IN COMPATIBILIDAD TOTAL 
urante estos días están siendo los políticos de 
Castilla la Mancha los encargados de debatir el 
futuro del socialismo patrio. El primer aldabona
zo. como dice Joaquín Leguina. lo dio el pasa
do sábado en Toledo, el presidente castellano 

manchego, José Bono. quien en una feroz autocrít ica sacó a 
la calle las vergüenzas de un panido, según él. adocenado 
trdS muchos años de gobierno. 

Unos dias más tarde, Alcázar de San Juan . lomó el relevo 
de las cavilaciones sobre lo que tiene que ser el PSOE del 
fururo y la sociedad del bienestar a través de las jornadas 
organizadas por la Agrupación Socialista que dirige José 
María Onega Librado. Después de muchos cambios en el 
canel. a última hora se cayo también José María Benegas, 
quien iba a ir a Alcázar en calidad de primer espada. Mi
guel Angel Marlínez. José María Barreda, Francisco 
Fernández Marugán, Ludolro Paramio y Francisco Ure
ña fueron los encargados de exponer sus ideas sobre lo que 
tiene que ser el socialismo del siglo XXl Evidentemente y 
dado el amueblamiento ideológico de los ponemes. las jor
nadas de AlciJ.ar de San Juan se convirtieron en un acto de 
afinnación guerrista, en el que se pudieron oir voces muy 
discrepames con el mensaje lanzado por José Bono unos dí
as ames en Toledo. Solo freme al peligro. José María Ba
rreda, fue el úníco epígono propiamente dicho de la doctri
na bOl/ista-reI/O\'Qdora. por otra lado mayoritaria en la 
Federación Socialista de Castilla la Mancha. 

Tanto Miguel Angel Martínez como Fernández Maru
gán no dejaron pasar la oponunidad para contestar con du
ros argumentos a quien tan solo unos dias antes los había 
convenido en protagonistas irracionales del último y taqui
llero fi lme de Sleyen Spielberg. Por su pane Francisco 
Ureña sorprendió al auditorio con unas audaces propuestas 
sobre lo que debe ser el PSOE del futuro. El presidente de 
la Diputación no dejó títere con cabeza en un discurso en 
cuyo preámbulo no dudo en decir que "du/'allle es/os últi
mos años, bastantes por desgracia. hemos logrado lodos 
descafeinar nuestra organizaciól/ )' mal/tel/er un relaja
miento que, a mi en/etule/'. nos ha I/el'ado a que hoy es/e
mos IOtalmente desorgani:allos". Con un mensaje ecléctico. 
en el que se desmarca de unos y otros, Ureña se lanzó al 
ruedo de Alcázar convencido de que sus propuestas van a 
levantar tantas o más ampollas que el crudo retrato del 
PSOE que José Bono hizo en el antiguo convento de San 
Pedro Mánir. 

Sin duda lo que más va a dar que hablar en los próximos 
dias entre los socialistas de la región y especialmente entre 
los de la provincia. en cuyo congreso Francisco Ureña de
fenderá todas las propuestas adelantadas en Alcá7.,ar será el 
rigurosísimo plan de incompat ibilidades, que alcanza ya in
cluso la imposibilidad de simultanear el cargo de alcalde y 
diputado regional, sobre todo si se tiene en cuenta que ac
tualmente los alcaldes de La Solana, Alcázar de San Juan y 
Miguelturra (los tres alineados claramente con José María 
Barreda) ocupan un escano en las cones regionales. 
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J óvenes de Toledo, 
militantes de Nuevas 

Generaciones, han 
impugnado el 

congreso regional que 
éste fi n de semana se 

celebra en Ciudad 
Real por 

irregularidades en la 
convocatoria y en el 

reparto de 
compromisarios. Los 
jóvenes encabezados 

por el expresidente 
provincial se han 
negado a celebrar 
asambleas para la 

elección de 
Delegados. Toledo no 

está representada en 
ese Congreso. 

11 CiItIIWI pstMJ MIIIIms SftltJCiHes 111 TIJifdo .. "1fdido UlrtmI' SIIS ~ pn '" uIdnf auabI,aloClln , rfijaa 
/a31 ~pn 1lCugm,t'lfioal. 

Los jóvenes de Toledo se revelan 
contra Molina 

Los militantes de 
Toledo afirman que si 
Toledo lleva los 31 
delegados que le 
corresponde serían 
ilegales. 

22 

.... r- ,,,,, o,· 
nerac io
nes de 
Tol ed o 
han im
pugnado 
el congre
so reg io

nal del PP que se celebra éste 
sábado en Ciudad Real. Los jó
venes toledanos no han convo
cado las asambleas obligatorias 
para la elección de los 31 
compromisarios al congreso 
por considerar que su convoca
toria incumplía los estatutos de 
Nuevas Generaciones, que es
tablece dos meses sí es ordina
rio, y el propio reglamemo del 
congreso. que la dirección ac
tual elaboró que contempla 
diez días. 

La convocatoria que llegaba 

a los mi litantes IOledanos el pa
sado viernes día 10 de diciem
bre, había sido enviada el día 9, 
según el matasellos de correos 
y en ella se establecía como 
plazo máximo para la elección 
de compromisarios el sábado 11. 

._ DElEGADOS IUGALES 

La irregu lar convocatoria 
junto a un repano interesado de 
los delegados en las diferentes 
zonas de la provincia, ha obli
gado a jóvenes afil iados de la 
provincia. entre los que destaca 
el ex·presidente del nuevas ge
neración, Miguel A. de la Ro
sa, .a impugnar un congreso en 
el que Toledo estará au se nte 
porque no tiene delegados ele· 
gidos democráticamente, aun· 

que llamadas de última hora 
del presidente de la Comisión 
gestora toledana. Alejandro 
Ballesteros, a diferentes jóve· 
nes de la provincia rogálldoles 
que asistan a Ciudad Real co· 
mo compromisarios. puede ha· 
cer aparecer una representación 
no eleg ida democráticamente 
por los 600 milita nt es de la 
provincia. 

Ballesteros,que se encontró 
con fuertes dificultades para 
encontrar jóvenes que quisie
ran formar parte de la Comi· 
sión gestora impuesta en Tole· 
do un mes antes del congreso 
provi ncial, anunciaba como 
premonición que ~sah'o que 
ocurriera 1/11 cataclismo el COII

greso se celebraría y sería ele· 
gido el m/el'o presidel//e regio
l/al. el cillt/adrea/oio José 
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Malluel Rodriguez 
Carretero ". 

Para los jovenes toledanos, 
integrados en su mayoría en el 
sector de Mariano Ah'arez. el 
congreso nace cargado de polé
mica. Primero porque su con
vocatoria se realizó el pasado 
día 6 de noviembre, fecha fáti
dica para ellos porque fue el 
día que la Comisión Ejecutiva 
regional, sin la mayoría regla
mentaria y con el apoyo de Jo
sé Manuel Malina, disolvía la 
Dirección provincial y nombra
ba una gestora por tiempo in
definido. Y. segundo porque el 
reparto de la convocatoria se 
ha hecho con el tiempo justo 
para evitar que se fo rmara un 
núcleo de oposición a la direc
ción que avala Malina perso
nalmente. 

El congreso se complica para 
los cachorros del PP que no es
peraban una respuesta tan uni
ficada de Toledo y que pone en 
cuestión, una vez más 1:\ demo
cracia interna que impera ellas 
filas populares. 

!O!01t REPARTO IRREGULAR 

El reparto de delegados en la 
provincia es también cuestio
nado por los jóvenes de Toledo 
que han denunciado el criterio 
arbit rario impuesto por la di 
rección actual en que aparecen 
datos tan curiosos como el nú
mero de com promisarios por 
Navalcán , Torr ijos u Orgaz 
que con la mitad de militantes 

Las !lecclo/lM a C/NIIjIIOIIIi$alIM !1I1H1G(j para ,1 C/JllgftIS/J flgil1llll del PI' tsmOQ Impugllild/lS 
por IIIS !nfOnCM Slguidl1lM de Molína pl1l 1M mismos If'tI1lM qUl ahora ellos hatI cometld6, , 

/almpugnaciólllu! admitida. 

que La Puebla de Montalban. 
Ocaña o Na\'ahermosa cuen
tan con el doble de delegados. 

La situación denunciada ha 
sido el ca/do de CU/lil'o para 
que es tos jóvenes no hayan 
convocado las asambleas regla
mentarias y se hayan declarado 
insumisos ante las nomtas im
puestos e incumplidas por la 
dirección provincial. 

Pero la situación de crispa
ción entre los jóvenes del PP 
en To ledo no es nueva. La 
elección de comprom isarios al 
congreso en el que José Ma
nuel Malina iba a ser reelegi
do presidente regional fue el 
primer envite de los molinistas 
que impugnaron la elección y 
tuvo que repetirse. 

Entonces estos alegaron co
rno causas de impugnación la 
convocatoria fuera de plazo y 
la apertura de las mesas electo-

Navalcán con ocho 
militantes de NNGG 
tiene el doble de 
compromisarios que 
La Puebla con 31 
militantes. 

rales fuera de la hora. 
La decisión de la di rección 

regional de cesar a la ejecutiva 
provincial que encabezaba Ma
riano Alvarez encontró su ma
yor oposición entre los jóvenes 
que no ocu ltaron su malestar 
por una medida que calificaron 
de golpe de mallO y de anlide
mocratica y que después tuvie
ron que tragar en sus propias 
filas. 

EL CONGRESO 

El congreso. que sí la impug
nación de Toledo no es acepta
da, se celebrará el Ciudad Re
al concentrará a 185 jóvenes de 
la región y elegirá a José Ma
nuel Rodriguez Carretero co
mo nuevo presidente regional 
en sustitución del actual, Juan 
Julián Díaz Melguizo , de 
Guadalajara que deja su cargo 
por la edad. 

En el encuentro se discutirán 
dos ponencias, una sobre esta
tutos y otra sobre empleo juve
nil y se establecerán las incom
patibilidad entre los cargos de 
presidente provi ncial y regio
nal. 

El Secretario nacional de Or
ganización que desconocía que 
en Toledo no se hubieran cele
brado las elecciones para elegir 
los compromisarios. afirmaba 
que los objetivos de la celebra
ción de los congresos regiona
les es renovar las estructuras, 
fortaleciéndolas y consolidar 
NN_GG como una organiza
ción juvenil de pregobiemo. 

La ausencia de Toledo será 
el dato más significativo de un 
encuent ro que vuelve a poner 
sob re el tap~ele el func iona
miento interno de los populares 
y las dificultades que José Ma
nuel Molina tiene para poner 
en orden su Partido. empezan
do por los más jóvenes_ 

Pero lo cierto es que esta or
ganización en la Región. y espe
cialmente en Toledo, está en pa
Ila/es y totalmente controlada por 
la dirección regional. La elección 
de l ciudadrealeño Rodriguez 
Carretero tampoco abre espe
ranzas de democratización inter
na para los jóvenes toledanos. 
muy lejos de las tesis molinistas. 

• M.A.H. 
Fotos: José L. de la Cruz 
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E l pasado 7 de octubre, 
un niño de once años 

fa lleció de muerte 
súbita, en un colegio de 
Alcázar de San Juan, 
después de correr mil 

metros, durante una 
clase de Gimnasia. Tras 

más de dos meses, en los 
que el Instituto de 

Tox icología ha 
examinado las pruebas 
pertinentes, la autopsia 
revela que el fallec ido 

sufría una afección 
vascular que fue 

determinante en el 
desenlace. 

ALCAZAR: CASO DEL NIÑO FALLECIDO DURANTE UNA CLASE DE GIMNASIA 

La autopsia aclara que el niño 
sufría problemas vasculares 

La autopsia revela 
que el niño padecía 
una afeccion 
vascular que fue 
determinante. 
-24-

I pasado día 
7 de octubre, 
un trágico 
suceso con
mocionó la 
vid a escolar 
de Alcázar 

_ ..... de S,n 
Juan. Un alumno de once afios 
del coleg io público Juan de 
Austria fallecía súbitamente 
tras participar, con el resto de 
sus compañe ros de clase. en 
una prueba de atl eti smo que 
discurrió sobre la distancia de 
mil metros. Tras más de dos 
meses de espera, las conclusio
nes del informe definitivo de la 
autopsia, que ha necesitado que 
las pruebas se examinaran en el 
Instituto Nacional de Toxicolo
gía de Madrid. contribuyen a 
explicar las razones que moti
varon la repentina muerte del 
niño. BISAGRA ha llverigua
do que el fallecido padecía un 

síndrome determinado por una 
afecc ión vascular, por el cual 
no podía reacc ionar con nor
malidad ante determinados es
fuerzos. Según la casuística. la 
mayoría de los niños afectados 
por este síndrome no suelen su
perar los tres meses de vida, 
aunqu e. en caso de hace rlo, 
puede sobrevenirles una muer
te súbita al realizar algún tipo 
de esfuerzo. Éste es. al parecer, 
el motivo que provocó que el 
pasado 7 de octubre al alumno 
de once años del colegio Juan 
de Austria le sobreviniera una 
isquemia poco después de co
rrar mil metros de longitud du
rante el desarrollo de una clase 
de Educación Física. 

,.,.óI PRIMERAS REACCIONES 

De todos modos, durante los 
días posteriores a aquella ines
perada muene, las primems re-

acciones provocaron la contro
versia en la loca lidad. En un 
pri mer momento. la fami lia del 
niño acusó a JuSIO López. pro
fesor de Educación Física y di
rector del centro educativo, de 
negligencia, mientras que el 
docente sostuvo que hizo todo 
lo que estuvo en su mano para 
ev itar que el niño falleciera, 
Asimismo. un grupo de perso
nas que. de algún modo. estu
vieron presentes durante algún 
momemo del desarrollo de los 
acometimientos, hicieron pú
bli co un comunicado para 
"COII/ribllir a cscftlr('cer los IIc· 
ellOS)' el'ilOr osf illlerprefacio
lIes, l'ersiones y conclusio/les 
que pudieran crear cOII/ usi6/1 
elllre la opini6/1 pública". Las 
personas que firmaron el escri · 
to fueron Ánge l González , 
profesor de l colegio público; 
Pedro Manuel Monlah'o, pre· 
sidente de la APA; Juan Ba· 
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rrilero, jefe de estudios del co
legio; Antonio Muñoz. secre
tario del colegio; Santiago Lo
zano , monitor de kárat e del 
Patronato Municipal de Depor
tes; José Carlos Logroño, em
pleado del citado patronato, y 
José María Hernández. em
pleado, igualmente, del patro
nato. Los remitentes del comu
nicado. además de esclarecer 
los hechos ocurridos pretendí
an "hacer 1/110 llamada de atell
ción a los medios de cOnll/llica
ci6 11 para que reflexionen. 
sobre todo. en informaciones 
que requieren una especial 
sensibilidad hUl/lana". 

••• RECONOCIMIENTOS ME· 
DICOS 

De hecho, algunas de las in
formaciones y reponajes publi
cados. fueron considerados, en 
su momento, por distintos mo
tivos, de acuerdo a las declara
ciones de fuentes familiares y 
del centro educalivo. como ine
xactos, manipuladores o falsos. 
En los días posteriores al trági
co desen lace, los rumores so
bre las causas que motivaron la 
muene súbita hicieron reaccio
nar a la familia del pequeño. 
que defendió su salud apoyán
dose en reconocimientos médi
cos escolares realizados por el 
Centro de Salud de la locali
dad y la Unidad de Salud Men
tal Infantil de la Junta de Co
munidades, en los que se 
reflejaba que no se habían esti
mado alteraciones ni trastornos 

El fallecido era estudl3l1te de sexto CI/ISII h E6B 

que requirieran control médico. 
A pesar de ello, fuentes mé

dicas consultadas por EISA· 
G RA sostuvieron que en el su
puesto de muerte súbita por 
fallo cardiaco puede haber se
ñales previas detectadas o pue
de no haberlas. a pesar, incluso, 
de haber su perado reconoci
mientos médicos. "Silllaciones 
de este tipo -indicahan dichas 
fuemes- se pueden presentar a 

cualquier edad. como conse
cuellcia, Iwhilllalmellte. de UII 
esfuerzo aCl/sado y pUeI/en 
afectar, también. a deportistas 
profesionales que se someten a 
exámenes médicos riguro.l'os y 
periódicos. Normalmellte exis
tell cat/.ms primitil'Us como las 
arritmias o las enfermedat/es 
de las válvulas o el mlÍsculo 
cardiat:o. pero IJllel/e darse el 
caso de que sean inaparellles". 
Al mi smo tiempo, mantenían 
que "sin exámel/ médico ex
hallstiro es difícil lletectar 1/11 

problema de esta I/lIIl/raleza". 

• • • PRUEBA OE 1000 METROS 

Colegio público JUlII h AIIStrIa. 

Jegún la versión de los he
I:hos relatada por los remitentes 
del comunicado antes citados. 
que coincide con la que Justo 
López expresó a este semana
rio. "los alumnos de sexto cur
so de EGS del colegio, dentro 
del horario correspondiente. se 
desplazaroll con el profesor a 
las pis/as polideportiras nuwi
cipales. COII el fin de realizar 
IllIa prueha que fo rma parte 
del test inicial que se realiza a 

todos los aluml1os". "Les dí 
instrt/cciones -cuellta el profe· 
sor- {Jara explicarles que se 
trataba de medir 1111 poco la 
capill:itlad de resistencia aeró
hica.lle acuerdo a sus posihili
dades. sin aftíl/ competitivo lIi 
de l/inglÍn otro tipo. y que si 
cllalquierll tenía flato que si
guiera andando {¡asta que re· 
cuperara la respiraciól/ 1/01'
mal". El escrito antes citado 
añ<lde que "fa prueba se hahía 
desarrollado cOl/lOtal normali
dad, el profesor eS/aba espe
rOl/do la llegada del IÍltimo 
aluml/o. cual/do el niño cayó 
desde la silla de los jueces" y 
destaca que "el profesor reac
cionó il/me(limamente. le lim
pió la arel/a. le realizó la respi
ración bol:O a boca y pidió 
ayuda a los trabajadores (lel 
Polidepo/'lÍl'o que se encontra
ban en las pis/as. Miel1lras él 
realizaba la respiración artifi
cial. el mOl/itor de km'lIIe del 
patronato. que estaho presen
ciando el fil/al de !tI prueha. 
ayudó 01 profesor el/ las tareas 
de reanimación y José María 
Hem állde1., empleado del poli
deponil'o. /lomaba por Ie/éfo
no COI/ urgencia. a illstancias 
del profesor. (11 Servicio de 
Emerge ncia 006, al mismo 
tiempo que Ul/ grupo de alum
nos (e l/ I/iallos también por el 
profesor) se desplazó al cole
gio para solicitar ayuda a los 
de .más profesores". A los po
cos minutos -continúa el co
muinicado- ll egaba la un idad 
del Servicio de Emergencia 
006, cuyo personal se hizo car
go de la si tuación. Igualmente 
e) texto hace alus ión a qu e 
Angel González se desplazó al 
colegio para..infonnar a los de
más ·profesores de lo ocurrido, 
con el fin de que fue sen a avi· 
sar a la familia. 

Una vez que localizaron a 
los padres y a la abuela, "el 
médico del 006 -colista en el 
escrito- se dirigió a Cilldad 
Real a instancia del padre del 
nilio. que solicitaha e/traslado 
a 1111 celllro hospitalario con 
más medios". Poco des pués, 
durante el trayecto, el pequeño 
falleció en la ambulancia. 

• PABLO D1AZ·P. 
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OAusteridad en 
los 
presupuestos 
de la Cámara 

La continuidad. la austeridad y 
la congelación de partidas son 
las líneas marcadas por la 
Cámara de Comercio de 
Ci udad Real para tos 
presupuestos de 1994. La crisis 
manda y la institución cameral 
ha decidido comener sus gastos 
sin llegar a suprim ir ninguno de 
los servicios que mantiene 
actualmente. 
199 millones de pesetas. ocho 
más que en 1993. es el 
presupuestos aprobado por el 
pleno de la Cámara: es un 
presupuesto acorde con el 
sistema de recaudación 
impuesto por la nueva ley de 
Cámaras. 
Las áreas prioritarias de 
actuación seguirán siendo la 
fonnac ión. comercio exterior, 
promoción empresarial y 
eSlUdios y comunicación. 

Cada mes son más largas las 
fi las que se forman a las 
entradas de los bancos: son 
los pamdos. 
En el mes de noviembre se 
volvió a registrar en [a 
prov incia un incremento del 
número de desempleados, un 
1'68% más que en octubre. 
Son ya 34.475 los 
ciudarrealeños que no tienen 
un empleo. t t .489 penenecen 
al seClOr servicios; 8. [54 a la 
industria; 7589 a la 
construcción; 1541 al seclOr 
agrario y 5.702 sin empleo 
anterior. 
Fuentes del lNEM achacan 
este nuevo aumento del paro 
a contratos que han 
finalizado, especialmente en 
hostelería y en el campo. 

o AFAMER Y el turismo rurural 
La Asociación de mujeres del medio rural. AFAMER. ha 
celebrado su congreso provincial del que ha salido una nueva junta 
directi va, foonada por Caonen Quimanilla (presidenta), ViclOria 
Llanos, Mercedes Navarro y Caonen Casero. 
AFAMER ha organizado en colaboración con la Diputación unas 
jornadas de turismo rural. con el fin de que mujeres del medio 
rural participen en este proyecto. Las jornadas serán en enero. 

o Cortijo la Mata, la sidra 
manchega 

En estas fechas navidenas se incrementa la 
comercialización de la sidra manchega Cortijo La 
Mata, elaborada en una finca de Membri lla y 
consumida en todo el país. 
En la finca de Membrilla se destina una parte 
importante a la crianza de manzanas. Según cuenta 
Antonio Pérez. propietario de la finca. "es 11110 1I1l1l1:01l(/ 
I/lIem pero de dificil comerciali:ación por lo que 
decidimos lIIolwrorlo)' hacer sidra. se enrió a ASfllrias 
)' l/OS compraron toda la prodllcción". 
A raíz de este éxito Cortijo La Mata adquirió [¡j 

maquinaria para que además de elaborar la sidra. se ~ 
pudiera embotel lar. 11:" 
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o Asambleas de Gasolineras y 
Automoción 

A pumo de concluir el año distintas asociaciones 
provinciales empresariales celebran sus asambleas anuales 
para analizar el ejercicio transcurrido. 
La asociación de empresarios de estaciones de servicios 
aprovechó su festividad. Santa Bárbara. para tener su 
asamblea. en la que se mostró la preocupación del sector 
por la fa lla de acuerdo con las empresas petroleras para 
conseguir unas comisiones más ventajosas, como las que les 
dan a las cooperativas. El presidente de la asociación, 
Gonzalo Abclcira, habló delas discrepancias surgidas con la 
caja rural a raiz del problema de esta entidad con una 
gasolinera de Sama Cruz de Mudela. 
Por su parte los empresarios de Automoción respondieron 
con apatía a su asamblea, ya que solo asistieron 8 de los 
más de 300 que integran la asociación. 

o Unión Fenosa forma a las 
N 

pequenas empresas 
Directivos de unas cincuenta empresas de la provincia han 
participado en las jornadas sobre Gestión Empresarial que ha 
organizado Unión Fenosa. Estas charlas fonnativas. que se están 
desarrollando en toda España a rafz de un convenio finnado por el 
ministerio de Industria y la compañía eléctrica. pretenden llamar la 
atención sobre la importancia de la inversi6n en capital humano. 
Para el delegado provincial de Unión Fenosa, Sánchez Escribano, 
"ha)' 11110 necesidad de cambio empresarial. No p()(lemos trabajar 
como hace die: mios. Y 1'11 épocas de crisis ha)' que il/vertir más 
que /l/lIIca 1'11 jormaciól1".Para el responsable de la Cámara de 
Comercio, Jesús IJárcenas. las empresas de la provincia están 
sensibilizadas en el capítulo de la fonnación. "los cursos qtJe ha 
org(lIIiza(!o /tI Cámara eSle mio hal/ tel/ido /1/1 85% de 

<Ji OC/lIUlció/I".EI responsable de f0n1wci6n de estas jomadasJosé 
" ~ Angel Fernández. se mostró satisfecho dela participación. 

LAS 
CUENTAS 

¿Hacemos una cooperativa? 

H 
ay aún gente que piensa que las cooperativas son 
cosa de pobres, un querer y no poder. También 
hay quien piensa que no es ni chicha ni limollá, 
porque piensan que no se puede ser empresario y 
empleado a un mismo tiempo. 

Una cierta fama ha rodeado al sistema empresarial y de tra
bajo de las cooperativas. Para los agoreros muchas coopera
tivas están condenadas al fracaso, se animan atraídas por las 
subvenciones y después se hunden por falta de gestión y 
(onnación. 
Pero también hay quien no se resigna a esperar mes tras 
mes que una empresa le busque para contT'Jlarle y le saque 
del paro. Hay quien cree que. efectivamente, hacer una coo
perativa, a su medida y adaptada a las necesidades del mer
cado. puede ser la solución a su futuro laboral. 
Así lo han creído más de 132.000 ciudarrealeños que son 
socios de cooperativas o de sociedades laborales anónimas, 
que han creado su propio empleo y que además están te· 
niendo un importante papel en el desarrollo económico pro
vincial. En este año se han constituído 36 nuevas cooperati
vas, con más de 300 socios. De estas 17 son de trabajo 
asociado. 8 agrarias, 2 de transportes. 3 de servicios y 6 de 
viviendas. En total en la provincia funcionan ya 498 coope
rativas.la mayoría de ellas agrarias y de trabajo asociado. 
"Ajortllftadameme las cooperari\"Qs sigilen estalldo de mo
daN. declara Carmen Quintanilla, jefa de sección de coo
perativas de la dirección de trabajo, que hace especial hin
capié en el apoyo económico 
que les está dando la . 
tración. "La 
agricul/ura 1/(/ elaborado tUI 

proyecto mu), posi/iro, el Plan 
de Finallciaci611. por el que 
des/il/a 1.800 mil/ones para 
sllbl'enciones". 
En estos últimos meses se está 
haciendo un esfuerzo para con
cienciar a las cooperativas de 
la necesidad de federa rse y 
crear una organi7.ación tan só-
lida como pueda ser la Confe-

Las cooperativas 
se perfilan como 
la solución al 
autoempleo 

deración nacional de Empresarios o la Confederación de pe
queñas y medianas empresas. En esta línea se celebró en 
Ciudad Real la pasada semana una jornada sobre "El reto de 
las empresas de economía social", organizadas por COCE
TA (la Confederación Nacional de Cooperativas ), a las que 
asistieron más de 150 cooperativ istas. 
Además de la fonnación la financiación es otro d elos prin
cipales problemas. En este sentido UCAMAN.la UNión re
gional de cooperativas agrarias, está intentando la creación 
en todas las cooperativas de una sección de crédito, que les 
pennita financiaciones más ventajosas que las que actual
menle ofrecen cajas y bancos. 
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INCIERTO FUTURO DE DlGSA, SI MAGO y PROALlMANCHA 

El año que está a punto de acabar no ha sido muy generoso con las empresas del sector de 
alimentación de la provincia. La morosidad de ciena clientela y la falta de liquidez ha truncado las 
excelentes expectativas que meses atrás tenían importantes cadenas de distribución y alimentación. 

I 

El sector de la alimentación, a 

Los 20 socios de 
Proalimancha deben 
decidir el cierre o la 
continuidad de la 
empresa 

Simago Ciudad Real 
deberá demostrar 
importantes ventas, 
sino sus días están 
contados. 

·28· 

dieta 
ace ape
na s dos 
anos en el 
r ank ing 
de empre
sas deta
llistas de 
la provin

cia ocupaban los cuatro prime
ros puestos, por orden de im
portancia, PROALIMANCHA, 
S.A: el grupo DlGSA; MER
CA lJONA y SIMAGO. Entre 
las cuatro mantenían cuarenta 
establecimientos abiertos en la 
provincia. con más de 20.000 
metros cuadrados de superficie. 
Oc estas cuatro empresas, tres 
atraviesan una grave crisis que 
puede desembocar en el cese 
de su actividad. 

Estos últimos días de diciem
bre son claves para el futuro de 
ProaJimanc ha, Simago y el 
grupo Di gsa. Los accionistas 
buscan desesperadamente la 
viabilidad de estas empresas. 

~~. ULTtMATUM PARA StMA· 
GO y OtGSA 

El día 14 de mayo de este 
año la dirección de trabajo no 
aprobaba el expediente presen
tado por la dirección de Sima
go para el cierre del estableci
miento que tenía en Ciudad 
Real capital. Se daba de plazo 
hasta finales de año para, una 
vez estudiado el resullado eco
nómico de estos meses, tomar 
la decisión final de si se cierra 
o se mantiene. 

A finales de la pasada sema
na el co mité de interce nlros 

Los ,"los d, ProalllfUnCM lIenlllla IÍflillll ",',."n 13 clntinultUd de "lfIlPTesa. 

mantenía una reunión decisiva 
en Madrid. Para la responsable 
sindical de Simago-Ciudad Re
al. Nieves León . las expectati
vas son buenas. "porque hemos 
superado las I"el/las sobre las 
prl'l"isiolles. EII es/e semido la 
dirección ha apoyado ol/(II/::ar 
aferras illleresallles. Ahora ha)' 
que e.'iII/(liar mecal/ismos de 
viabilidall. porque e.we Simago 
es relllable". 

En el cemro de Ciudad Real 
trabajan 70 empleados sobre 
los que pesa el temor de perder 
sus puestos de trabajo. 

Si mago tiene abiertos otTOS 
dos establecimientos en Dai
miel y Puenollano. estos no es
tán amenazados por un posible 
cierre. 

Los trabajadores de los su
permercados "Compre Bien". 
anagrama de la cadena Digsa. 
ubicados en la provincia. man
tuvieron el sábado una asam
blea con el si ndicato CCOO 
para exigi r in fornlación de lo 
que está pasando. Digsa. que 
tiene una deuda con acreedores 
de 15.000 millones de pesetas. 
cuenta en la provincia con 135 
tmbajadores. repanidos en 14 
supermercados (Ci udad Real. 
Valdepeñas. Puerto llano. La 
Soluna. Tomelloso. Socuélla
mos. Manzanares. Almagro. 
Bolaños. Yillarrubia y Miguel
tu rra). Todos los centros han 
ido sufriendo, desde el mes de 
ugosto. desabastecimiento de 
los productos básicos. ya que 
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Digsa , Simag~ fSÜII en " cuerda/loja. Por el un/mili JUfISJ ftltU/Ief' su pulsa eCDnómitD J $//S rentlS. 

los proveedores han dejado de 
sum inistrar. Las ventas han caí
do más de un 60 por ciento y 
los empl eados ven con pesi
mismo su futuro, acusan de de
sidiíl a la dirección de la em
presa y hasta temen que no se 
les pueda pagar la nómina de 
este mes, ya que casi no han te
nido trab:ljo. 

rerere LA CRISIS DE PRDALI· 
MANCHA 

El sábado día 18 los veinte 
socios de la cadena de distribu
ción manchega PROALlMAN
CHA tenían prevista la celebra
c ión de una asamblea para 

decidir si esta empresa, que se 
dedica a la distribución de ali
mentación para sus supenner
cados franquieiados, Más y 
Mejor, retomaba su actividad o 
se extinguía. 

La que llegó a ser la primera 
cadena de distribución dc la 
provincia, sufrió un imponante 
revés con la muene de su fun
dador y gerente, Rafael Pérez 
(muerto el mes pasado en un 
accidente de Iráfico).A ntes de 
su muerte Pére7. intentaba re
negociar la deuda que arrastra
ba la cadena con proveedores y 
con Banesto. Ahora, renovado 
el Consejo de Administración, 
se espera la reacción de los so
cios para saber si se plantea un 

Jurasa ha recuperado 
ventas, se ha 
levantado la 
suspensión de pagos 
que pesaba sobre ella 
y ha logrado 
aumentar su plantilla 

Plan de Viabilidad o se pone 
fin a un proyecto que comenzó 
en 1989 con grandes expectati
vas. 

~rere JURASA: FIN A LA SUS· 
PENSION DE PAGOS 

Para la empresa ciudílrreale
ña de distribución de productos 
de alimentación perecederos, 
JURASA, las cosas se han ido 
poniendo mejor a fina les de 
año. La falta de liquidez y una 
deuda contraída con proveedo
res de unos 450 millones de pe
setas provocó que la empresa 
presentara en los juzgados sus
pensión de pagos, en abril de 
este aiio. El contar con un acti
vo muy su perior a la deuda 
permitió que la industria si
guiera su actividad nonnal tras 
tinnar un convenio, a tres años, 
con los acreedores. 

Desde entonces las vemas y 
la situación económica general 
han ido mejorando para Jurasa, 
que levantaba la suspensión de 
pagos el pasado lO de noviem
bre. 

Juan Martínez, socio de es
ta empresa, aseg ura que "rtl
mos mejomndo día a día . De 
hecho has/a hemos il1cremel1la
do I/I/es/ra plal//ilIa y también 
han alimentado nl/estras I'en
las. Estamos en I/n momenlO 
mI/y optimiSIa , de alegría. La 
Administración ha pagado casi 
lodos lás deudas que tenía pell
dienles ('0 11 lioso/ros y las 
gml1des superficies I'tIII cola
borando y cumpliendo lo acor
dado". 

En el primer trimestre del 
año los responsables de Jurasa 
estimaban que las venias habl
an caído, coñ respecto al año 
anterior, entre un 20 y un 25 
por ciento. Por el contrario, en 
el último trimestre se han recu
perado nuevamente las ventas. 

Otra importante empresa de 
alimentación de la provincia, 
FR1 MANCHA, ha visto incre
mentarse sus ventas durante los 
primeros nueve meses de este 
año, situándose cerca de los 
ocho mil millones de pesetas. 
Pese a ello la empresa cárnica 
ha perdido rentabilidad respec
to al ejercido anterior. 

• P. L.G 
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LA RECETA DEL EXITO 

Vocación, sacrificio y constancia son las claves que han llevado al éxito empresarial a Alfonso 
Huertas del Alamo, un industrial de Malagón que ha llevado los platos precocinados al paladar de 

toda España. Ahora prueba suerte en los mercados internacionales y tiene en cartera proyectos nuevos. 
La crisis ha pasado de largo por su empresa, para la que los pedidos siguen subiendo. 

Alfonso Huertas, un as de las 
conservas 

Empezó envasando 
melocotones y 
ahora tienen once 
platos precocinados 

Los productos 
Huertas se 
distribuyen también 
en Alemania y 
Venezuela 

De la fábrica de 
Malagón salen 
diariamente diez mil 
botes de conservas 

- 30-

iempre he sido 
11/1 poco inquie-
10. Primero te-
1/(0 111/ comfr
cio de 
jerreurfa y dro
guería. pero 
trapicheaba 

eOIl cosas. Hasta que me 
decidí a mOl1tar l/l/a fábrica 
para el1\'asar mefocolOlles" · 
cue nta Alfonso Huertas del 
Alamo, un malagonero locuaz, 
de setenta años. que constituyó 
su empresa en 1960. Empresa 
que acaba de recibir un premio 
de las instituciones empresaria
les provinciales. Su mérito es 
una ininterrumpida trayectoria 
de 30 años de actividad empre
sarial. 

Ijljlj DE LA HUERTAA LA LA
TA 

Al principio de los años se
senta las huertas de Malagón 
daban unos excelentes meloco
tones, pimientos y tomates. que 
compraban empresar ios de 
Murcia para luego envasarlos. 
Alronso Huertas, un hombre 
que se define así mismo como 
emprendedor, decidió poner él 
mismo una fábrica en la que 
enlatar y vender los productos 
de Malagón. 

Con una modesta fábrica y 
unos cuantos hombres empren
dió esta actividad , "hasla que 
aquello se acabó a los tres 
O/ios. porque le I"ino l/na enfer. 
medad al melocotón y 110 había 
posibilidad de cOlllil/llor. Seguí 
enl"asalldo tomates )' pimiemos 
pero eso se lIel'Gba mucha ma
llO de obra y l/O compensaba 

ecol/Ómicamillte. así que eStll
I'e a pUlIlO de cerrar". 

Pero Alfonso Huertas se lo 
pensó mejor y en vez de echar 
el cierre se decidió por aventu
rarse y ampliar la producción. 
"se me OC/lrrió hacer 1/11 asadi
/lo de pimiemos. todo era one
salla/: /111 /JOCO más larde em
pezamos a gllisar y enla/(/r 
judias eSlofadas, 1111 año des· 
pués jI/días COII chorizo y piSIO, 
y así seguimos sUCt!sivomeme 
il/corporal/do I/uel'os platos". 

Que aquella decisión fue to
do un acierto lo constata la ac
tual producc ión de la fábrica: 
diez mil bOles diarios de una 
variedad de once platos preco
cinados diferentes. 

~Nllestros productos gusran 
porque hemos sabido darles 1/1/ 

/11/ 'pUlIlO (Ii/ereme a/ de otros 
cOI/servas. Nos distinguen fa 
calidad y el sabor". 

Huertas y Se- Da son las 
marcas comerciales propias de 
esta industria conservera que 
ha dado prioridad en su pol ítica 
comercial a la calidad. En este 
sentido escoge sus materias 
primas entra las más selectas, 
que vigilan y mantienen a tra
vés de su propio control. De 
esta manera han consegu ido 
productos muy bien situados en 
el mercado nacional de las con
servas, como las albóndigas de 
carne y las judías con chorizo. 

~Cogemos materias primas 
de primera calidad. Ames com
prábamos mucho en Malagón 
pero vamos donde eSlé lo que 
IIOS guste más para l/ueSlros 
platos. Por ejemplo. ames se 
daba el/ MalagólI /1110 I'Oriedad 
de judía. la Pineso. IIIU)' buena. 
q/le utili:ábamos para nuestros 
platos. pero ya /la se C//llil'a 
porq/le dicell que /la es rellta~ 
ble". 

• ARTESANtA Y TECNDlD
GtA 

Desde un principio la fabri
cación de los platos de Conser
vas Huenas se hizo de una ma
nera anesanal. y hoy en día han 
sabido combinar el hacer ane
sanal con la innovación tecno
lógica. 

'TodOl'ía 110 tellemos toda fa 
Tecnología que hay para este 
sector. Ahora precisameme IIOS 
vamos a ir o Valencia a /lila fe
ria para hacer pruebas con 
11110 mlel'O máquina japonesa. 
que hacer rel/ellos en cualquier 
produclo. Con ello podríamos 
ampliar alÍn más IIl1esrra goma 
de platos". 
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La producción que se le de
manda a Conservas Huenas ha 
hecho que la fá brica se quede 
pequeña, pese a sus 2.500 me
Iros cuadrados. Por eso Alron
so Hu ertas tiene en proyecto 
ampliar la fáb rica y modern i
zarla. "Sería ulla ampliación de 
IIIIOS J.ooo melros cuadrados 
más y nuel'Os máquinas para lo 
que rendríamos que hacer ulla 
inversión de af mellOs 200 mi· 
llolles de peseros. Hemos pedi
do Jllla subl'enciÓII a fa Admi
lIiSlración y creemos que 1I0S la 
\'011 a cOllceder H

• 

El mercado nacional es el 
principal destinatario de los 
produclos Huertas. "I1/1esrros 
ploros precocinados riellen es
pecial penelración en l/ueSlra 
prOl'jncio. pero se \'enden en 
lodo el pofs". 

En los últimos años Huertas 
ha dado el salto al mercado in
ternacional . Su panicipación en 
ferias agroalimentarias interna· 
cionales, como la de Berlín. ha 
dado frUlos rápidamente. Ale
mania es uno de tos principales 
países a tos que exponan y des
de hace un año lambién en paí
ses hispanoamericanos se dis
tribuyen los productos Huenas. 
En Venezuela cuen tan con 

agentes comerc iales y distri 
buidores y en Argentina han 
comenzado los primeros con
laCIOS. "Creemos que en los pa. 
íst's hispanoamericanos pode
mos ten er un gran fl/wro
manifiesta Alfonso Huertas-, 
illefl/so me estoy plomeando el 
crear ulla sociedad mi.tla en 
Argel/lil/a". 

••• CLAVES DEL EXITD 

Para este empresario. diná
mico y hablador, haber recibi
do un premio de la Cámara de 
Comerc io y de la Confedera
ción de Empresarios (a la que 
no está, de momento. asociado) 
le supone H/lIla gran satisfac
ción. porque son muchos años 
de sacrificio". 

Alronso Hu ertas cree que 
hay dos claves para tener éxito 
en el mundo de la empresa:" 
Tener mucha \'ococión )' ser 
mu)' COllstollle. Estar las reil/li
cualro horas del día penfliellle 
de la empresa. MOlUenerse es 
1m sacrificio enorme .muchos 
\'eees le dOll gallos de tirar la 
toalla , pero el que lielle roca
cióll ...... 

La dinámica de crecimiento 

"No hemos notado la 
crisis económica en 
que hayan bajado los 
pedidos. Se nota algo 
en los pagos" 

Huertas prefiere tener 
su clientela entre el 
comercio antes que en 
las cadenas 
importantes 

de esta empresa de Malugón no 
se ha visto alterada por la crisis 
económi ca. Seg ún Alfo nso 
Huertas. ~no hemos lIotado la 
crisis ell que haya bajado la 
cal'/era de pedidos. sr se lJuede 
l/atar algo el/ los pagos, que 
se demoran más". 

Tampoco la crisis por la que 
atraviesa el comercio tradicio
nal en la provincia ha influído 
en los resultados de la empresa . 
"es cierro que dicen que los co
mercios paSO/l 1111 mal momen
to. pero)'o puedo decir ql/e es
re ripo de comercio SO/l l/l/estro 
principal c/iellfe y /lO hemos 
/lolodo que.. ha)'all bajado las 
l'emos". 

Además de las tiendas. OlroS 

importantes clientes de Con. 
servas Huerlas son las gran
des superficies comerciales, 
como Eroski y Pan de Azúcar. 
"aunque /losotros Iwímos IIIJ 

poco de las cadenas impono/l
les H

• 

Alfonso Hu ertas ha conta
giado su vocación empresarial 
a sus dos hijos, Enriq ue y An
tonio, que continúan la labor 
de su padre en la empresa. 

• P. L. G. 
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El Plan de Viabilidad 
de la Bodega Luis 

Megía de Valdepeñas, 
en suspensión de pagos 
desde el pasado 12 de 

Noviembre, pasa por 
una reducción de la 

plantilla de 
trabajadores según ha 

comunkado la empresa 
a los representantes 

sindicales. La empresa 
va a presentar un 

expediente de 
regulación de empleo 

que quieren consensuar ~ 
• 

con los propios ~ 
trabajadores. 

LA CONTINUIDAD DE LA BODEGA DEPENDE DE ESTA MEDIDA, SEGUN LA EMPRESA 

La bodega Luis Megía va reducirá 
la plantilla de trabajadores 

a Bodega Luis 
Megía de Valde· 
peñas ya ha co
muni cado a los 
trabajadores que 
el plan de viabili
dad de la empre-
sa pasa necesa
riamente por la 

reducción de la plantilla de tra
bajadores. que en la actualidad 
es de unas cincuenta personas. 

La empresa pretende presen
tar un expediente de reg ul a
ción de empleo de acuerdo con 
los trabajadores, según ha ma
nifestado a esta revista el abo
gado de la empresa, Jose Car
los Marín , aunque no pudo 
precisar el número de trabaja
dores a los que afectará el ex
pediente. Según Marin el deseo 
de continuidad de la empresa 
es finne pero para ello es im
prescindible la reducción de la 
planti lla de trabajadores. 
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El próximo martes 21 de Di
ciembre mantendrán una reu
nión en las oficinas de la bode
ga los abogados de la empresa 
junto a los interventores judi
ciales y los representantes de 
los trabajadores para discu tir 
de manera oficial la presenta
ción del exped iente de regula
ción de empleo. 

Los imervenlores judiciales, 
Daniel Isla y Jose Antonio An
¡equera opinan que la plantilla 
de trabajadores está sobre di
mensionada. opinión que tam
bién comparten los trabajado
res según ha manifestado a esta 
revista el responsable de políti
ca industrial de CeDO. Ramón 
García Rubio. El pasado mar
te s 14 de Diciembre Ramón 
García Rubio mantuvo reunio
nes, por separado, con los in
terventores y con la plantilla de 
trabajadores para conocer la si
tuación aunque no ha sido po-

sible conocer la opinión de los 
trabajadores al negarse a hacer 
ningún tipo de comentario has
ta que no se produzca la reu
nión del próximo martes. 

"~ BALANCE DEFtNtTtVD 

La bodega Luis Megía pre
sentó la suspensión de pagos 
en el Juzgado de Valdepeñas el 
pasado 12 de Noviembre. Des
de entonces los interventores 
nombrados por el juez, Daniel 
Isla y Jose Antonio Antequera 
asr como Alejandro Latorre. 
este último nombrado por lber
caja al ser el mayor acreedor. 
controlan toda la act ividad de 
la bodega. 

La empresa ya ha presenta
do el balance definitivo, cuyo 
aétivo asciende a 1.729 millo
nes de pesetas fre nte a los 762 
millones de pesetas de pasivo. 

Una vez que los interventores 
emitan su dictamen y tras la 
declaración de insolvencia por 
parte del juez se pondrá fecha 
para la celebración de la Junta 
de Acreedores, que podría cele
brarse en los meses de Febrero 
o Marzo según fuentes de la 
empresa.La Bodega Luis Me
gia propondrá a la Junta de 
Acreedores hacer frente al pa
go de las deudas en un plazo de 
tres años sin intereses. aunque 
"puede ser susceptible de cam
bios" segú n palabras de Jose 
Carlos Marin. 

La reti rada del apoyo econó
mico por parte de la Caja de 
Ahorros de la Seguridad Social 
de Andorra{CASS), de la que 
es fiduc iaria el grupo Collins. 
ha motivado los problemas 
económicos de esta bodega. 

• T. GONZALEZ 
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Para vender o comprar 
su {liso, la solucion 

mdiscutible, 
la tiene usted en su mano 

Marcando el 900-102121 .ne UNINSN 
La empresa de servicios inmobi li arios de 
vanguardia, número uno del sector, con 
más de doce años de gest ión impecable y 
mi les de transacciones en su haber. 
UNINSN que le ofrece los más eficaces 
servicios inmobiliarios, así como la más 

Nmlez de Balboa, 35 
Telr: 577 61 15 
Fax: 5763938 

el Ort!nse , 12 
Telr: 555 40 1I 
Fax: 555 05 17 

~~ 
~I 
UNlNSN 

CI Goya,43 
Telr: 435 24 18 
Fax: 576 39 38 

rápida selección, gestión y tramitación 
del me jor crédito vivienda para que usted 
elija el más renlable del mercado hipOIecario 
en cada momenlo. Recuerde. Con UNINSN 
la sol ución de su piso, hoy, está en su mano. 
Más cerca imposible. 

el Alcalá , 352 
Telr: 3771040 
Fax: 267 02 77 

CI Oca, SO 
Telr: 525 21 42 
Fax: 525 26 93 
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• MAS TERRENOS 
PARA EL PARQUE 

El MEe ha cedido uno de los 
dos patios del colegio del Pilar 
de Ciudad Real al 
Ayuntamiento para que éste 
pueda incorporar ese terreno al 
parque que se esta 
construyendo freme a Eroski. 
Como contrapartida los 200 
alumnos que acuden al cenrro 
podrán beneficiarse de la pista 
polidcponiva y el pabellón 
que se construirá en la nueva 
zona verde.EI alcalde esta 
visilando estos días los colegio 

• SOLO SUBIRA EL 
BILLETE SIMPLE DE 
AUTOBUS 

Setenta y cinco pesetas· Veinte 
más que ahora- costará el año 
que viene el billete sencillo de 
los autobuses urbanos. La 
Corporación aprobó la subida 
con el voto en contra de 
Izquierda Unida que la 
considera excesiva. El 
Ayuntamiento quiere potenciar 
el bono que mantendrá su 
precio a 500 pesetas. 
Tampoco subirá el precio para 
los estudiantes que pagan 25 
por billete y 250 por bono ni 
para los jubilados que pagan 15 
por el primero y 150 por el 
bono. El Ayuntamiento ha 
adquirido dos nuevos 
autobuses, de 55 plazas, que 
sustituirán a los "verdes" de la 
linea cuatro. 

• MIL PELUCHES PARA 
NIÑOS DE BOSNIA 

Juvemudes Socialistas ha 
logrado reunir en Ci udad 
Real, Malagón y Corral de 
Calatrava seis mil kilos de 
juguetes, ropa de abrigo y 
utensilios de aseo que el manes 
se mandaron en dos camiones a 
Madrid, desde donde se 
enviaran a Bosnia para ser 
repartidos entres los niños que 
pcnnanecen en la zona. Mil 
peluches, quinientos pares de 
zapatos, trescientas cajas de 
ropa, varias cunas y coches 
para bebes, dos trajes de 
comunión y hasta uno de novia 
han sido algunos de los objetos 
reunidos durante la campaña. 
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• TODOS CONTRA LA 
DROGA 

Más de dosciemas personas, la 
mayoría niños, acudieron el 
domingo pasado al maratón 
contra la droga que recorrió las 
calles más cémricas de la 
ciudad. Represemantes de 
todos los seclOres portaron la 
anlOrcha que presidia la 
carrera. Esta semana Ciudad 
Real, Malagón, Almagro y 
las Mancomunidades del 
Cuadíana y del Ca mpo de 
Calatra\'a se incorporaron al 
programa regional Comunidad 
Escuela de Salud que pretende 
prevenir el consumo de 
estupefacientes entre niños de 
10 a 14 años . 

CIUDAD REAL 
• REVISION 

LABORAL EN EL 
AYUNTAMIENTO 

Comisiones Obreras se 
incorporó el lunes a la 
negociación que el grupo 
soc ialista e Izquierda Unida· 
en vinud de un acuerdo 
fi nnado etre ambas 
agrupaciones- han iniciado con 
los sindicatos ·hasta ahora con 
CS I·CSlF y UGT· para revisar 
de modo general el catálogo de 
puestos de trabajo del 
Ayuntamiento de Ciudad Real. 

• EL CENTRO NO 
DEBE FOMENTARSE 
ASI , DICE EL PP 

El grupo municipal del Pan ido 
Popular no considera adecuado 
que los 2 millones reservados 
este año por el Ayuntumiemo a 
la promoción industrial de 
Ciudad Real se hayan 
destinado a promocionar las 
nuevas calles peatonales esta 
Navidad. Los populares dudan 
que las actividades organizadas 
-teatro de calle y juegos- sirvan 
para atraer dientes a los 
comercios de esta vía, que 
según sus propietarios se han 
visto muy perjudicados por el 
Plan de Tráfico. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #307, 19-25/12/1993.



~ CLAUSURADA LA 
ESCUELA TALLER DE 
INFANTES 

El Ayuntamiento de Villanueva 
de los Infantes va a solicitar al 
INEM que se amplíe la Escuela 
Taller que durante tres años ha 
estado funcionando en eSla 
localidad. Cincuenta alumnos. 
que aparecen en la fOlografía 
con los diplomas que se les 
entregó en la clausura, han 
trabajado durante esle período 
de tiempo en la restauración de 
la Casa-Palacio "Don 
Manolito". Hace escasas fechas 
el subdirector provincial del 
loem, Nemesio Pineño y el 
alcalde. Tom:is Rodriguez, 
clausuraron esta escuela-taller. 

~ NUEVO CLUB DE 
ATLETISMO EN 
VALDEPEÑAS 

Valdepeñas Athlelics Clu b es 
el nombre del equipo de 
atletismo que recientemente se 
ha constituido en Valdepeñas. 
aunque aún no se ha designado 
la junta directiva. Entre los 
cincuenta deponislas que 
fomlan parte de este equipo se 
encuentran los más destacados 
mletas valdepeñeros entre los 
que están la campeona regional 
de salto de altura así como dos 
componentes de la selección de 
Cross de Castilla-La Mancha. 
"La Taberna del buen bebedor" 
es la empresa valdepeilera que 
patrocina a este club. 

iAlDiEPENAS 

~COFRADIA DE LOS 
MAYORALES DEL VINO 
DE VALDEPEÑAS 

El presidente del CROO 
Valdepeñas, Enrique Manín
Peñasco será también 
presidente de la Cofradía de 
los Mayorales del Vino de 
Valdepeñas cuyos estatutos 
fueron aprobados en la reunión 
que mantuvieron el pasado 
lunes 13 de Diciembre en un 
restaurante valdepeñero los 
componentes de la Mesa por 
Valdepeñas junto al presidente 
de la Diputación Provincial, 
Francisco Ureila. Moisés 
Argudo será el vicepresidente. 

~ ADJUDICADO EL 
HOTEL DE VISO DEL 
MARQUES 

El Ayuntamiento de Viso del 
Marqués ha adjudicado la 
explOlación del hotel "La 
Almazara del Marqués"(de 
quince habitaciones) a Antonio 
Cabañas, propietario del hOlcl 
Cabañas de Puertollano, la 
única oferta que se ha 
presentado al concurso.La 
adjudicación es por un período 
de diez años y por 2.040.0)) 
pesetas anuales. 

~ EL JUEZ ARCHIVA LA 
DENUNCIA DE LOS 
SOCIOS DISIDENTES 

El juzgado de Valdepeilas ha 
archivado la denuncia 
presentada por cinco socios 
disconfomles con la gestión 
llevada a cabo en la empresa 
CaTrnelo Madrid S.A. en la que 
pedían la declaración de quiebra 
de las sociedades Vega fría y 
Aceites Rumoliva y su 
liquidación en juicio universal 
ante la subasta del inmueble de 
la empresa que se realizará el 
próx imo mes de Enero.Con ello 
pretendían que los trabajadores 
tuvieran prioridad para cobrar .. 
Estos socios van a poner en 
conocimiento del Ministerio 
Fiscal las irregularidades que a 
su juicio se han cometido en la 
gestión de la empresa y pedirán 
un interventor de la liquidación. 

~FECEVAL PREMIA AL 
TRASCACHO Y A FIDEL 
ROJO DE LA ESPADA 

El Grupo Artístico-Literario 
"El Trascacho" y Fidel Rojo de 
la Espada han sido la institución 
y la empresa ,respectivamente. a 
los que la Federación de 
Empresarios de Val de penas ha 
distinguido con los premios 
FECEVAL 93 que anualmente 
concede esta asociación. Los 
empresarios valdepeñeros han 
premiado al Trascacho"su labor 
de difusión en favor de la 
cultura en valdepeñas y su 
comarca durante los últimos 32 
años" y a Fidel Rojo por "la 
labor desarrollada en la 
innovación y modernización de 
vehículos y técnicas agrfcolas". 

- 35 -

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #307, 19-25/12/1993.



I 

. 2 MILLONES PARA 
CUBA A TRAVES DE 
MEDICOS DEL MUNDO 

Los dos millones de ayuda al 
Tercer Mundo que el 
Ayuntamiento de Puerlollano 
ha destinado este ano <1 Cuba. 
siguiendo la propuesta de 
Izquierda Unida, se entregaron 
el jueves a la asociación 
"Médicos del Ml/lu/o" que se 
encargará de inverti rlos a 
través de la misión que tiene 
instalada en este país. Esta 
asociación es de carácter no 
gubernamental. 

. DENUNCIA DE UN 
MUNICIPAL DE 
ARGAMASILLA 

Esta semana se han iniciado las 
diligencias previas por la 
denuncia que el policía 
municipal de Argamasilla de 
Calatra\'a. Ja\'ier Cabrera, 
interpuso contra una fam il ia de 
la misma localidad. Algunos de 
sus miembros insullaron al 
agente e intentaron agredirlo 
una vez que Cabrera habra 
sal ido de servicio y se 
encontraba en un bar. El joven 
había llamado la aTención horas 
antes a algunos de los hijos de 
sus presuntos agresores, que 
tiraban petardos en la plaza de 
Palacio el pasado día cinco. 
Los padres en vez de reprender 
a los pequeños, comenzaron a 
tirar petardos también, según 
el municipal. 

• EL PP PIDE A LA 
CORPORACION QUE 
APOYE A LA FEMP 

El grupo municipal del Partido 
Popular de Puerlollano ha 
presentado una moción en la 
que solicitan al resto de la 
Corporación apoyar 
conjuntamente las enmiendas 
que la Fedemción Española de 
Municipios y Provincias ha 
presentado a los Presupuestos 
Generales del Estado para el 
año próximo y las presentadas 
por otros grupos en el Senado. 
Los populares piden que el 
acuerdo de apoyo se remita 
entre otros al Presidente del 
Gobierno, al Presidente del 
Senado y a varios pan idos. 
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• SUSPENDIDAS 
TODAS LAS CLASES 
DE MUSICA 

El Consejo Escolar del 
Conservatorio de Puerlollano 
decidió por unanimidad el 
miércoles suspender también 
las clases que se impanen en el 
colegio Ramón y Caja!. Estas 
volverán a reanudarse tras las 
vacaciones de Navidad, fecha 
para la que el MEC se ha 
comprometido a restaurar el 
centro del Paseo de San 
Gregorio, del que se desprendió 
pane del techo hace unos días. 
El Ayuntamiento ya se ha 
mostrado dispuesto a ceder 
terreno para un nuevo centro . 

PUERTO LANO 
• RECINTO FERIAL 

EN ALMODOVAR 
EL PROXIMO AÑO 

El Ayuntamiento de 
Almodóvar ya ha comprado 
buena pane de los terrenos 
donde se ubicará el recinto 
ferial. detrás del polideportivo 
que se esta construyendo y esta 
dispuesto a expropiar los de 
aquellos propietarios que no 
quieran vender. Las obras del 
recinlo, que costará 40 millones 
comenzaran a principios de año 
y concluirán en verano. 

• ESCALERAS 
MECANICAS EN LA 
ESTACION 

RENFE invenirá 68 millones 
de pesetas antes de 1995 en 
instalarescalems o rampas 
mecánicas en los accesos a los 
andenes de la estación de 
Puertollano. Así lo comunicó 
su presidema al alcalde 
durante la reunión que ambos 
mamuvieron esta semana en 
Madrid. Mercé Sala se ha 
mostrado también dispuesta a 
que RENFE panicipe en la 
promoción de la ciudad y tenga 
un representante en la Mesa por 
la comarca. Se espera que Sala 
acuda a la inauguración de la 
Oficina de Promoción. 
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• LA ANTORCHA 
CONTRA LA DROGA 
EN SOCUELLAMOS 

La "Segullda Carrera Popular 
eDlI/ra fa Droga", organizada 
para recaudar fondos a nivel 
nacional, ha dejado su estela 
luminosa por las calles de 
Socuél1amos, al igual que ha 
venido sucediendo por otras 
localidades entre los días 6 y 
18 de diciembre. Bajo el lema 
"La Gnlorcha conlra la droga", 
deportistas, autoridades y 
vecinos. en general, han 
colaborado en el empeño. En la 
imagen, enlre otros, el alcalde 
Antonio Lizán. el diputado 
popular Sebaslián García y el 
atleta local Roberto Parra. 

000 

-000 

MUJERES 
PARA LA 

• CENTRO PARA EL 
PROFESORADO EN 
TOMELLOSO 

El director provincial de 
Educación, Ángel López, 
visitó Tomelloso, el pasado día 
15, con el fin de tomar el pulso 
a la progresiva implantación 
del nuevo sislcma educativo, al 
Iicmpo que contribuyó con su 
presencia a calmar los ánimos 
respecto a los problemas que en 
el ámbito de la Educación 
existen desde hace tiempo. En 
este sentido. adelamó que la 
localidad contará. el próximo 
curso. con un centro de 
fonnación del profesorado y. a 
más largo plazo. se refirió a la 
construcción de un nuevo 
centro de primaria. 

CAZAR· rOMELlOSO 

• SOCUELLAMOS: LAS 
MUJERES DEBATEN 
SOBRE SALUD 

El colectivo "Mujeres para la 
DemO(;raci(¡" de Socuéllamos 
ha organizado. hace pocos días, 
en la sede del PP. una charla 
coloquio que contimta con la 
actividad que. desde hace 
tiempo, viene desarrollando. El 
aclo -de carácter infonnativo y 
divulgativo- convocado bajo el 
título "La sa/¡¡d y la medicina 
¡¡(I/llral" estuvo dirigido por 
8enita Lozano y contó con la 
asistencia y participación de un 
buen número de integrantes de 
este colectivo femenino. 

• ALCAZAR: NU1/1LL.AUA 
A BENEFICIO DE LOS 
DISCAPACITADOS 

La Asociación de Padres de 
Disminuidos Físicos, Psíquicos 
y Sensoriales y el Centro 
Ocupacional "Fray Pedro 
POllce" de Alcázar de San 
Juan han organizado. a 10 largo 
de las fiestas navideñas. una 
serie de actos destinados a 
conseguir fondos que se 
destinarán. fundamentalmente, 
"a (Iorar al ("elltro ()(.·upacionaf 
de la infraestructura necesaria 
para cuhrir las Glllas de que 
dispone para el desarrollo de 
dislillfas actividades q/¡e podráll 
reali:ar aquellos disminuidos 
interesados". Con ese fin, el 
domingo día 19 se celebrará en 
la plaza de toros municipal una 
novillada que contará con 1a 
presencia de la promesa 
alcazareña Jaime Castellanos y 
estará amenizada por la peña 
flamenca. Asimismo, el día 26 
de diciembre se proyectará una 
película infantil en el cine 
Cristel y el día 6 de enero, en el 
Hogar del Pensionista. 
conmemorando el día de los 
Reyes Magos. los 
discapacitados recibirán regalos. 

• EL CAMPO DE GOLF DE 
ALCAZAR, A LOS 
TRIBUNALES 

La última palabra sobre el 
fallido campo de golf, que se 
pensaba construir en Alcázar de 
San Juan, la dirá el juez, a no 
ser que el Ayuntamiento ofrezca 
una indemnización que evite 
este proceso. Tras la finna del 
poder notarial por gran pane de 
los socios, a finales de la pasada 
semana se celebró una reunión a 
la que asistieron abogados y 
miembros de la Comisión 
Gestora para establecer las 
líneas de actuación. 
Previsiblemente, la querella será 
la opción definitiva. Asimismo, 
dentro de unos días. podría 
celebrarse asamblea general. 
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. INMUEBLE 
SUBASTADO EN 
ALMAGRO 

Un inmueble ubicado en el 
número 10 de la calle Feria 
de Almagro ha sido 
subastado en 16.050.000, 
tras haber sido embargado 
por la Recaudación 
Provincial por débitos de 
certificación de gastos de 
demolición al 
Ayuntamiento de Almagro 
por valor de 1.066.608. A 
la subasta pública del solar. 
que tiene una extensión de 
426 metros cuadrados y 
que le fue enajenado a su 
anlerior propietario, 
Manuel Villas Gurda, se 
presentaron seis licitadores 
y su precio de tasación de 
salida de dicha subasta fue 
de 6.450.000 pesetas. 
pujandose hasta alcanzar la 
cantidad definitiva. 

r~ ~ 
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• ENCUENTRO DE 

JUVENTUD Y 
SERVICIOS SOCIALES 

Tuvo lugar en Daimiel el 
Encuentro provincial de 
Juventud y Servicios 
Sociales, organizado por la 
Consejería de Bienestar 
Social y el Ayuntamiento 
daimieleño, dirigido a los 
jóvenes profesionales de los 
diferentes ayuntamientos del 
Plan Concertado y de las 
zonas PRAS de la provincia 
de Ciudad Re,lL Participaron 
en dicho encuentro 
alrededor de dos cientos 
jóvenes y su inaguración 
corrió a cargo de Prado 
Pérez, concejala de 
Bienestar Social. Durante 
todo el día se pudo tambien 
asistir a una exposición 
sobre cartelería de algunos 
de los pueblos que 
participaron en el progranta. 
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CAMPO CALATRA A 
• ¿ QUE PASA CON LA 

SUBVENCION DEL 
AYUNTAMIENTO? 

UI timamente los miembros de 
la Peña Ciclista de Pozuelo de 
Calatrava, están que "pedalean" 
por las paredes. Resulta, que el 
Ayuntamiento les prometió la 
subvención de cien mil pesetas. 
pero parece ser que se le está 
haciendo "cuesta arriba" 
hacerla efectiva. Desde el 
Patronato de Deportes se dijo 
que estaba aprobada. pero, 
¿llegarán las sufridas pelas a la 
meta? 

~~~~~~------------------------------
. NUEVA ASOCIACION 

CULTURAL EN 
ALMAGRO 
Se presentó oficialmente en 
Almagro la Asociación 
Cultural "Serafín Benito", la 
cual persigue, entre otros, el 
objetivo de "potenciar y 
promocionar las inquietudes 
culturales y educativas de 
nuestra provincia mediante 
conferencias",organizando las I 
Jornadas Educativas 
Provinciales, convocadas bajo 
el título " LOGSE: Refonna y 
Planificación Educativa en 
Ciudad Real", a las que asistió 
Angel López, director 
provincial de Educación. 

~ 

• EXPOSICION DE 
TRAJES ANTIGUOS 
EN BOLAÑOS 

Los hombres y mujeres de la 
Tercera Edad de Bolaños de 
Calatrava han realizado una 
exposición de trajes y prendas 
de vestir antiguas que se ha 
convertido en una auténtica 
sensación, habida cuenta de 
que en la misma figuran 
auténticas maravillas del sig lo 
pasado y un vestido original del 
siglo XVI que se ha convertido. 
obviamente, en la estrella de la 
exposición; una exposición que 
desde que se inauguró está 
siendo muy visitada por locales 
y foráneos. 
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. 11 SEMANA DE 
HISTORIA "CIUDAD 
DE MANZANARES" 

Bajo el el lema" Conoce tu 
pueblo" la Universidad Popular 
de Manzanares ha organizado 
la n Semana de Historia 
"Ciudad de Manzanares" en la 
que se han ce lebrado tres 
conferencias:" La Encomienda 
de Manzanares en la Edad 
Media", "El gobierno del 
municipio de Manzanares en 
los siglos XVI y XVIr e 
"Historia local y regional en la 
historiografía actual". Además 
durante estos dfas se ha podido 
contemplar una exposición de 
fOlografías y pinturas con el 
título"Rincones deManzanares. 

-000 

. DIA DE LA 
BICICLETA EN 
MANZANARES 

El Club Ciclista " Manzanares~ 

y el Patronato Municipal de 
Depones organizaron el 
pasado 6 de diciembre el Día 
de la Bicicleta, coincidiendo 
además con la celebración del 
Día de la Constitución. 
Alrededor de trescientos 
participantes de todas las 
edades se dicron cila en esta 
jornada para recorrer las 
principales calles 
manzanareñas. Al linalizar el 
recorrido. que duró más de una 
hora, fué sorteada una 
bicicleta de momana emre 
todos los participantes. 

• LA ESCUELA TALLER 
DON DIEGO EDITA 
UNA REVISTA 

La escuela taller "Casa Don 
Diego" de La Solana ha editado 
una revista en la que resumen 
el trabajo que han realizado en 
esle edificio a lo largo de los 
tres anos que han trabajado en 
él.La revista cuenta con 
diversas secciones en las que se 
recoge la historia del edilicio 
que estuvo ocupado por los 
Condes de Casa Valiente y que 
se ha restaurado para 
convertirlo en Centro Cultural. 
El 20 de Diciembre comienza 
la Escuela Taller Plaza deToros 

• EL AYUNTAMIENTO DE 
MEMBRILLA INVITARA 
A SIDRA 

El Ayuntamiento de Membrilla 
invitará a sidra a todas aquellas 
personas que acudan a la Plaza 
del Azafranal a despedir el año 
el próximo 31 de Diciembre, 
Este es uno de los numerosos 
actos que han organizado las 
concejalías de cultura, festejos y 
deportes para eSla navidad, El 
18 de Diciembre en la Casa dc 
Cultura dieron comienzo 
oficialmente las actividades 
programadas para esta navidad 
entre las que destacan la 
"Marcha para Jóvenes" el 
próximo 2 de enero en la que se 
invita a todos los participantes a 
gachas y zurra. Además dUrJIlte 
toda la navidad estará expuesto 
UIl belén en la Casa de Cultura", 

• CICLO DE CINE PARA 
LA NAVIDAD EN LA 
SOLANA 

El alcalde de TomeJlosoJ avier 
Lozano, fué el encargado de 
pregonar la navidad en La 
Solana el pasado viernes 18 de 
Diciembre. Este acto dió paso a 
las actividades programadas 
para las liestas navideñas y 
entre las que se encuentra el 
ciclo Cine de Navidad que se 
celebrará duranle los días 26,27 
y 28 de este mes. Intruso, El 
Amanle Bilingue y Kika son 
las películas que se proyectarán. 
Para los más pequeños también 
habrá cine durante los días 3 y 4 
en la Casa de Cultura. "La bella 
y la bestia" será una de las 
películas que se proyecten. 
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CO;¡]Te¡¡e¡¡¡c¡;óC ~~=~~fe¡~:~~~~~~ esta semana 
potabilidad del agua que Puertollano recibe desde que comenzó a 

funcionar el trasvase desde el embalse del Jándual al Montoro. Sin embargo 
continuan las críticas por la conducción provision y el lunes se celebró 

uno de los plenos más conflictivos de la Legislatura. 

La Confederación 
asegura la potabilidad 

-40-

1 agua que 
desde el 
pasado día 
5 sa le por 
los gr ifos 
de Puerlo
ll ano y los 
pueblos de 

la comarca que -se abastecen 
del embalse de Monloro Nn 
pO/able~ y no entraña ningún 
riesgo para la salud de momen
to. Estas afirmaciones tantas 
veces repelidas por unos y ne
gadas por otros en la comarca 
duran te las últimas se mana 
fueron reiteradas. con insisten
cia. además. el miércoles en 
Puertollano por los máximos 
responsables del abastecimien
to en la ciudad. 

El alcalde de Puertollano. 
Manuel Ju liá, cansado de la 

fuene controversia que desde 
hace meses, y cada vez con 
más intensi dad, existía en la 
localidad sobre la calidad de 
las aguas del Jándula trasvasa
das hasta el Montoro desde ha
ce dos semanas, optó por traer
se hasta Puertollano a lOdo 
aquel que podía garantizar la 
calidad del suministro para el 
consumo de la población y la 
industria que se reciben en la 
comarca. Antonio Ah'arez 
Martinez. el presidente de la 
Confederación Hidrográfica 
del Guadalquivir. la institución 
que autorizó el trasvase, llegó 
desde Sevilla. Desde Barcelona 
acudió el jefe de laboratorio 
de la Sociedad General de 
Aguas de Barcelona, Jordí Pe
rramont . la empresa que ha re
alizado algunos de los análisis 

E/I'I111# HI/ullrS IlStUrI IIItIfI de Incldenm. 11 /llllIcll tl1rl qUf /W/rmll/t 1"1-
Nas NUS"" ClHlt'IIM' ntlflllSlst,ntn. 

más completos de. las aguas 
del Jándula y Marcelo Valien
te, el director regiona l de 
Aquagest, la encargada de vigi
lar la calidad del agua que sale 
por los grifos, insistieron, co
mo el primero. una y otra vez 
que el agua del Encinarejo, 
pantano que se encuentra 
aguas abajo dellándula y del 
que realmente se capta el agua 
que se trasvasa al Montoro, 
cumplían de momenlO todos 
los requisitos de las aguas pre
potables, y por tanto era po
sible hacerlas aptas para el con
sumo con un "tratamien to 
simple", según advinió el res
ponsable de la empresa catala
na . 

••• CONTROLES DIARIOS 

Aquagest además se ha COnl

prometido a efectuar controles 
ordinarios todos los días y uno 
completo cada diez para ga
rantizar la calidad del sumi
nistro. frente a los dos men
suales del primer tipo y uno 
completo anual que exige la 
Legislación. Marcelo Valiente 
ya ha anunciado que su empre
sa no pennitirá que por el gri
fo salga ni una gota no potable 
y se ha comprometido a sus
pender el suministro si llegaba 
a detectarse. El Ayuntamiento 
de Puertollano ha inve rti do 
veintiseis millones de pesetas 
en sustituir los filtros de arena 
de la planta potabi lizadora por 
otros de carbón activo que se
gún los responsables de Aqua-
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gest permiten absorver cual
quier contaminante orgánico, 
incluidos los hidrocarburos. 

La existencia de estas sustan
cias petrolígenas en las aguas 
del lándula ha sido clave para 
que los grupos ecologistas, al
gunos sectores de Izqu ierda 
Unida e Iniciativa Ciudadana 
se opusieran radicalmente al 
trasvase desde el Encinarejo al 
Montoro y solicitaran desde un 
principio que [as aguas se lle
vasen directamente al comple
jo de Repsol para que tan solo 
se utilizasen en la industria, 
dejando el Montoro exclusiva
mente para el consumo de la 
población. 

Iniciativa Ciudadana, la 
agrupación que más ha batalle
ado para que se ampliase la tu
bería de cincuenta kilómetros 
que une ambos embalses hasta 
el complejo, unos catorce kiló
metros más, fue la primera en 
presentar un informe del Con
sejo Superior de Investigacio
nes Científicas del CS IF en el 
que se ponía de manifiesto la 
existencia de estos hidrocarbu
ros. Hace tres semanas la mis
ma agrupación sacó a la luz un 
nuevo informe realizado en 
1986 por la Junta de Energía 
Nuclear y a petición de la pro
pia Diputación Prov incial de 
Ciudad Real que revelaba la 
existencia de metales pesados: 
molibdeno, cromo, bismuto y 
hasta arsénico en el polémico 
embalse. 

Tras los muchos análisis en
cargados por el Ayuntamiento 
desde febrero, cuando se anun
cio la construcción de este tras
vase y en los que no se detec
taba ningú n elemento 
especialmente contaminante, el 
gobierno munici pal, presiona
do también por la oposición y 
otros sectores sociales q_e pe
dían garantías totales del aguas 
que iban a conducirse. decidió 
encargar unos más exhaustivos 
a la Sociedad de Aguas de Bar
celona. Sus técnicos detectaron 
también el pasado mes peque
ñas cant idades de hidrocarbu
ros petrolígenos en las aguas y 
los sedimentos del Jándula : 17 
particulas por billón en una 
muestra tomada de la superfi
cie y 13 en una extraída del 
fondo. Con un tratamie nto 
adecuado y' según esta empresa 

f / l'resldeatt de la ctIl1fldemlÓII, .1 d;"cfot reg/IIIII de AqtIagnt, ,/ jlf. de IabotatorlD de /. Soclldld dI AfiIIS de BMcIlltlll 111 Pm DI/'/ID 

las aguas pese a ello eran aptas 
para el consumo humano, ya 
que la Legislación exige como 
máximo 100 paniculas en 
aguas brutas -como las analiza
das- y 10 una vez potabiliza
das, aunque requerían controles 
periódicos. 

••• OTRA SOLUCION 

Tanto esta empresa, como el 
doctor Grimalt, profesor de in
vestigación del CSIF que tam
bién fue consultado por el 
Ayuntamiento, estimaban que 
estos hidrocarburos podrían 
impedir a medio plazo la utili
zación del embalse para el con
sumo de las poblaciones . Gri
malt aconsejaba por ello 
que"se ampliase {a tubería 
hasta el complejo a medio pla
zo como solución idónea" 

y eso precisamente es lo 
que ha solic itado la Comisión 
del Seguimiento del Agua en 
Puenollano, en principio con el 
apoyo de los sindicatos, los 
empresarios y el grupo socia
lista y después con el del Pani
do Popular e Izquierda Unida 
que se han unido esta semana a 
[a propuesta. La acuciante se-

qura que padece la comarca y 
que mantiene al Montoro en 
los niveles más bajos de su his
toria hizo sin embargo que es
ta Comisión solicitase a su vez 
que el trasvase ya construido 
desde el Encinarejo al Jándu[a 
comenzase a func ionar de in
mediato y de modo provisional 

Los concejales del PP 
se salieron del Pleno 
cuando el alcalde se 
acabo su vaso de agua 

CEVA va a contactar 
con GREENPEACE y 
otros grupos 
nacionales y esta 
dispuesta a denunciar 

mientras se ampliaba la tube
ría. A los sindicatos y al mis
mo Repsol no les había gusta
do nada la decisió n que 
previamente había tomado el 
alcalde de pedir a la Confede
ración una ampliación inme
diata de la tubería para evitar el 
trasvase ya construido entre los 
dos embalses. La empresa pe
troq uímica salio inmediata
mente al paso para decir que en 
el Montoro solo quedaba agua 
para un mes y si el trasvase no 
se efectuaba con urgencia 
Repsol comenzaría a parar el 
complejo por falta de agua para 
funcionar, como ya ocurrió a 
comienzos de año. 

La ampliación de la tuberfa 
no esta de todas formas ni mu
cho menos concretada. El Pre
sidente de la Confederación 
Hidrográfica del Guadalquivir 
decía el miércoles que la insti
tución lo estaba todavía estu
diando. "No se puede hacer de 
la noche a la maliana". En 
cualquier caso será necesario 
volver a negociar el modo de 
financiación. Las obras de esta 
primera tubería que concluye
ron a finales de noviembre han 
sido costeadas por Repsol que 
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que ha invertido más de mil 
seiscientos millones de pesetas, 
Endesa que ha pagado mil y el 
Ministerio de Obras Públicas. 
Los problemas de E nfersa im
pidieron que al final esta com
pañia aportase los trescientos 
millones previstos en principio. 

••• DETRACTORES 

Ni siquiera el trasvase provi
sional para garantizar los pues
tos de trabajo del complejo ha 
convencido a los detractores 
de emplear agua del Jándula 
para el consumo humano. El 
grupo ecologista Valle de Alcu
dia cree que los máximos res
ponsables del abastecimiento 
"estan enmascarando la reali
dad. Todos los arios se mueren 
peces en el rio río" -uno de los 
que nutren al Jándula-, dice el 
presidente Vicente Luchena, 
que asegura no probar el agua 
del grifo. CEVA va a contactar 
con otros grupos ecologistas de 
carácter nacional, Greenpeace 
incluido, para buscar su apoyo 
y conseguir la suspensión del 
trasvase. Ademas dicen estar 
dispuestos a llegar donde haga 
falta para conseguirlo y pre
sentar una denuncia si es posi
ble. 

Ini ciativa Ciudadana no se 
queda muy lejos y sigue solici
tando la dimisión del alcalde, 
Manuel Juliá .. " La silUación a 
la que se ha llegado ha sido 
muy grave", dice el portavoz 
municipal, Francisco Barrios. 
En su partido no aceptan que el 
trasvase sea inmediato y dicen 
que desde que ellos vienen cri
ticandolo ha habido muchos 
meses para buscar otras aller
nati vas provisionales. "El al
caIde no lo debería haber per
mitido, al menos, dice Barrios. 
hasta que no se hubiese cele
brado el pleno". 

El Pleno Extraordinario al 
que se refería Barrios se cele
bró el pasado lunes y resulto 
ser, sin duda, el más polémico 
de la Legislatura. CEVA había 
desplegado una pancarta contra 
el trasvase a las puertas del 
Ayuntamiento y la Sala estaba 
repleta de público, favorable y 
contrario al bombeo de agua 
desde el Jándula, que por cierto 
comenzó a efectuarse sin pre-
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Iniciativa Ciudadana 
solicita la dimisión 
del alcalde ''porque la 
situación es muy 
grave". 
Aquagest controlará 
diariamente el agua 
que sale por el grifo y 
hará un análisis 
completo cada 10 días 

vio aviso la semana pasada. En 
la Sesión se discutía una mo
ción que el pasado 24 de no
viembre presentaron los tres 
gru pos de Oposición, Partido 
Popular, Izquierda Unida e Ini
ciativa Ciudadana y en la que 
solicitaban la suspensión inme
diata del trasvase y la amplia
ción del acueducto hasta el 

complejo. Solo Iniciativa Ciu
dadana sin embargo mantuvo 
esa postura. La Asamblea Lo
cal de Izquierda Unida decidió 
a última hora apostar por el 
trasvase provisional para evi
tar la paralización del complejo 
y los populares por estimarlo 
necesario y no excesivamente 
perjudicial ante los últimos 
análisis presentados. Los popu
lares han presentado ademas 
ocho propuestas en las que pi
den un control exhaustivo del 
agua que se consume y la cre
ación de una comis ión para 
buscar otras fuenles de sumi
nistro. Los concejales de esta 
agrupación se marcharon sin 
votar la moc ión. cuando vie
ron, dice Manuel Valle, "que 
todo lo que hacía el alcalde 
para demostrar la calidad del 
agua era beberse Ima jarra en 
público . en 11/1 acto in/amil y 
demagógico". En el Pleno del 
lunes no hubo agua embotella
da. como es habitual, sino del 
grifo y para todos. 

• PILAR PALO P 

RUPTURA EN 
IZQUIERDA 

UNIDA 
Las aguas el Jándula 

tampoco han sentadona
da nada bien en Izquier
da Unida. El próximo 
miércoles al menos cua
Iro de los miembros de la 
Presidencia van a poner 
sus cargos a disposición 
de los afiliados para que 
ellos decidan si deben 
cOnlinuar al frente de la 
Agrupación, que según 
algunos de los afiliados 
desde su creac ión en 
1986 no había sufrido 
una tormen ta como la 
provocada por el Jándu~ 
la. La Asamblea cele
brada el pasado día diez 
desautorizo a la Presi
dencia que se había mos
trado en contra del tras
vase provisiona l por 
solo un voto de diferen
cia, diez frente a nueve, 
y en una segunda vota
ción, ya que en la pri
mera se llegó a un empa
te con un voto en blanco. 
Aunque de los sesenta 
afili ados de la agrupa
ción acudieron unos 
treinta, algunos de ellos 
se marcharon antes de 
que finalizase el encuen· 
tro, durante el que se lle
gó a establecer un agrio 
debate. Algunos afilia
dos simpatizantes de mo
vimientos ecologistas se 
han llegado incluso a 
plantear la posibilidad de 
abandonar la agrupación. 

De momento el porta
voz munic ipal durante 
los últimos once años, 
Florentio Lopez, ha de
jado este cargo por con
siderarse incapaz de de
fender una postu ra 
contraria a la que el mis
mo ha defendido en las 
últimas semanas y luvo 
que ser el concejal Gar
cía Cañuelo, quien de
fendiese la postura de la 
Asamblea en el último 
Pleno. Tampoco Pau la 
Femandez panicipo en el 
Pleno y abandono la Sala 
al comenzar la discusión. 
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Una revista concebida como un re
galo para toda la vida y para esas 
personas queridas que viven lejos de 
Ciudad Real y su región. 

Una forma 
ideal para que 

cada semana de 
1 994 reciban 

puntualmente el 
regalo de Ul1a Ciudad 

Real y su región, vivo, 
actual, interesante e insólito 

Un regalo con la garantía 
de lo hecho en casa . 

Para regalar las 
cosas de la tierra , esta Navidad. 

Regálela . Regálesela. Suscríbase. 
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Carlos Cezón González 
nació hace 42 años en 

Zaragoza, está casado con 
Mara, magistrada 

suplente en la Audiencia 
Nacional y tiene 2 hijos, 
Llegó a Ciudad Real en 
octubre de 1982, como 

magistrado de la 
Audiencia, altemandolo 

con el Juzgado de 
Menores, para más tarde 

pasar al Juzgado de lo 
Social y, finalmente, en 

marzo de 1993, ser 
nombrado Juez de • Vigilancia Penintenciaria. ; L ____ -" 

CARLOS CEloN, JUEl DE VIGILANCIA PENINTENCIARIA DE CIUDAD REAL 

liNo es bueno que un juez parezca 
una estrella televisiva 11 

" Las peticiones más 
frecuentes que 
hacen los internos es 
en materia de 
permisos, que es un 
tema muy 
complicado" . 
-44-

La Mancha? 

omo es que 
un maño 
de pura ce· 
pa, cambió 
las a lturas 
del Monca
yo por los 
ll anos de 

,- Lo del cambio lo he des
cubierto después. Yo nací en 
Zaragoza y viví allí muy bien 
hasta los 24 años y luego me 
he sentido muy a gusto aquí. 
porque he descubierto que eso 
de las raices es un poco came
lo. Prefiero sen ti rme a gusto 
donde quiera que esté, inten
tando conocer el lugar y a sus 
gentes. Por eso, no es que ha
ya cambiado el Moneayo por 
los llanos mesetarios, solo que 
antes estaba allí y ahora estoy 
aquí y puede que maiíana aea-

baré marchándome a otro lugar 
y procuraré integrarme en don
de esté igual de bien que 10 he 
hecho en Ciudad Real. Es claro 
que para mucha gente las rai
ces 10 es todo, caso de Miguel 
Delibes, pero para mí no, qui
zás porque entiendo que en es
la vida 10 que hay que intentar 
es que la raíz sea uno mismo. 

• •• VIVIR DOS VECES 

.- Pese a ello, ° puede que 
por ello, usted es un auténtico 
perso naje en Ciudad Rea l, 
puesto que al margen de su 
cond ición de j uez, también 
alterna en los cenáculos cul
turales, da confe rencias y se 
codea con la flor y nata capi 
talina. 

.- Claro, y si me sacaís esta 
semana en vuestra revista lo 

seré todavía más. Ul verdad es 
que hago lo que puedo, pero 
me queda muy poco tiempo li
bre en mi trabajo. Lo que pasa 
que esta vertiente cultural mra 
es una pasión y si algu ien me 
ofrece dar una conferencia, yo 
10 acepto enseguida y saco 
tiempo de donde sea. Es como 
vivir dos veces, porque yo es
toy entusiasmado con mi traba
jo, tanto ahora en Vig ilancia 
Penitenciaria como cuando es
taba en el Juzgado de lo So
cial, por eso, al preparar una 
conferencia, publicar un libro o 
asistir a algún acto cultural es 
como tener una doble vida. 

.- Vamos, que solo le falta 
dedicarse a la política. 

.- Mientras que sea juez no 
puedo, lo prohíbe la Constitu
ción. Por otra parte, hoy por 
hoy, mañana no lo se, no me he 
planteado pedir una excedencia 
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y dedicarme a la política, ya 
que nadie me 10 ha ofrecido 
abiertamente, y si alguna vez 
se me hace, tendría que ser una 
oferta concreta, para hacenne 
cargo de una parcela en donde 
yo pensara que podía hacer al
go importante . 

. -Sup ongamos que fuese 
así,¿ por que lado de la cal
zada conduciría ese vehículo 
político? 

.- No conduzco. Tengo carné 
de conducir, pero no conduzco. 
Aunque. contestando a su pre
gunta, le diría que no lo sé. 
Bueno, si que 10 sé. pero mien
tras que esté en la carrera judi
cial es preferible no proclamar
lo. 

.- Centrémonos, pues, en su 
vertiente puramente judicial 
y diganos que le parece la ac
tuallegistación vigente en Es
paña. 

.- Hay cosas que están mal 
hechas y cosas que se pueden 
mejorar. aunque legislar es di- ~ 
fkil, sumamente difícil. Orde- ::E 
nar la convivencia es una ope
ración repleta de dificu ltades, 
casi titánica. La justicia no tie
ne a su di sposición todos los 
medios que necesita. puede que 
en algunas jurisdiciones se ha
yan conseguido medios perso
nales. pero en otras faltan me
dios materiales y un ma yor 
número de jueces. Creo que en 
general sobra litigios idad, ya 
que hay alguna litigiosidlld que 
es ciertamente absurda. 

.- Pu es cuéntenos como se 
agilizarían y simplificarían 
las leyes. 

.- Haría fatta que el ciudada
no se plantease de verdad que 
un juicio es algo serio. Tendría 
que haber menos juicios. por el 
bien de todos: por el interesa
do, por los abogados y por los 
jueces. también tendrían que 
establecerse medios de solu 
ción de conflictos al margen de 
la actuación judicial. 

.- Implantándose los juicios 
rápidos en España se elimi
naTÍa burocracia y se agiliza
rían los tramil es .. - Sí. en el 
proceso penal si se ría intere
sante la implantación del juicio 
rápido, pero en nuestra actual 
ley judicial no se contemplan. 
Además . . el juicio rápido ticne 
que ser adecuado al supuesto 
concreto. con independencia de 

"1II1y 116, pmJ /lue/ft qu~ un dia lIIf duique , la po/iliea • 

la pena. Un juicio rápido sería 
aquel que pudiera celebrarse al 
día sigu iente de haberse come
tido el delito. pero actualmente 
los jueces de in strucción no 
pueden fallar yeso retrasaría 
igualmente las diligencias. 

.-Pero no nos neg:l rá, que el 
grave problema act ualmente 
existe con los presos pre\'enti
\ 'OS se eliminaría en casi su 
totalidad. 

.- Lo de que se eliminaría ca
si en su totalidad el problema 
de los presos preventivos es 
muy relati vo, ya que las ci fras 
no nos dicen nada. Según el in
forme emitido en 1991 por la 
Dirección General de Institu
ciones Penitenciarias. y hablo 
de memoria. la ci fra de preven
tivos era de 11 .000, pero eso no 
significaba que estuvieran {O

dos el los a la vez en la misma 
situación. ya que unos entran y 
otros salen. como es sabido. 

.-Aclarado esto, aclarenos 
tambi én que es un Juez de 
Vigil ancia Penitenciaria y 
cuáles son sus funciones más 
especificas. 

.-Es bastante complejo. pero 
intentaré explicarselo. Un Juez 

de Vigilancia Pcnitenciaria tie
ne como función controlar la 
ejecución de la pena impuesta 
a un reo, ya que la misión del 
juez no es solamente juzgar, si
no también hacer que se ejecu
te lo juzgado. CUllndo se pro
nuncia una sente ncia no se 
puede quedar en papel mojado. 
hay que cumpli rla y a la vez 
defender los derechos de los 
penados, caso de los pemlisos. 
la aplicación de grados,visitas. 
cantidad y calidud de las comi
das, descanso nocturno comi 
nuado de ocho horas, etc. Eso. 
a groso modo, son las funcio
nes especificas de un Juez de 
Vigilancia Pen itenc iaria. 

~~~ lOS PERMISOS, UN TE· 
MA CONFLICTIVO 

.- ¡, Cuáles son las peticio
nes más frecuentes de los in
ternos en un centro peniten-. . , 
clano .. 

.-Nos llegan muchas peticio
nes, requeri mientos o denun
cias. Las más frecuentes son en 
materia de pennisos, que es un 
tcma muy confl ictivo. también 
las cl'lsificacioncs. la~ comuni-

caciones y las entradas de pa
quetes. 

.- En relación a los permi
sos, nos gustaría saber su opi
nión sobre el endurecimiento 
qu e se quiere aplicar a los 
mismos y la negati va de los 
jueces a ello. 

.- Personalmente, creo que la 
actual aplicación es correcta, 
ya que los pennisos no pueden 
ser genéricos. tienen que ser in
dividualizados, habida cuenta 
de que lo que se pretende es la 
recuperación social del interno 
que por unas u otras razones se 
encuentra cumpliendo condena 
en un centro penitenciario. 

.- Otra cuest ión (Iu e nos 
gusta ría que nos aclarese es 
la de las presuntas violacio
nes de correspondencia en la 
cárce l de Alcázar de San 
:Juan. 

.- Estoy, obviamente, entera
do de ello, pero no puedo ma
nifestanne sobre el particular. 
Yo me inhibí a favor del juzga
do de Alcázar, en virtud de que 
lo que se ha denunciado es un 
presunto delito y por lo tanto es 
la jurisprudencia penal quien 
tiene que intervenir. 

.- Su jurisdicción alcanza 
solamente ¡1 la provincia de 
Ciudad Real o tiene también 
responsabilidades en el resto 
de la Comun id ad castellano
manchega. 

.- Mi competencia alcanza a 
las provincias de Ciudad Real 
y Albacete, ya que en Castilla 
La mancha hay dos juzgados 
de vigilancia Pen itenciaria, el 
mio y el que tiene sede en Oca
ña y controla Toledo. Cuenca y 
Guadal;ljara. 

.' ¿ Es bueno (Iue un juez 
goce de mucha popularidad.? 

.- No. El juez tiene que huir 
del protagonismo y si ahora en 
mi caso he aceptado convertir
me en protagonista de esta en
trev ista es porque soy cons
ciente de que muchas veces la 
sociedad debe saber lo que ha
ce un juez, como actua, que es 
lo que le preocupa en su traba
jo, porque se detiene más en 
unos temas que en otros, etc. 
No. no es bueno que un juez 
parezca una estrella televisiva. 

• JULIO BARBERO 
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El Ayuntamiento de Valdepeñas está estudiando la peatonalización de diversas calles próximas a la 
Plaza de España, aunque aún no hay una fecha aproximada para ejecutar este plan que previamente 
será expuesto a los comerciantes de la zona. Gran parte de los propietarios de los comercios de la 
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zona centro se muestran favorables a la de estas calles. 

VALDEPEÑAS 

El Ayuntamiento estudia la 
peatonalización del centro 

a pealonali
lación de la 
ca lle Caste
lIanos(el tra
mo compren
dido entre la 
calle Escue
las y h3s1a la 

calle Pintor Mendoza),la calle 
Bernardo Balbuena (desde la 
Plazoleta Balbuena hasta la 
Plaza) y el tramo sin peatona
tizar que va desde la calle Es
cuelas hasta la calle Real son 
algunas de [as que se barajan 
para ser incluidas en el plan 
que tiene proyectado el Ayun
tamiento valdepeñero de peato
nalización de los anexos a la 
Plaza de España. 

Sin embargo, no es este un 
proyecto que el Ayuntamiento 
vaya a poner en marcha a corto 
plazo. Primero deberá ser re
dactado el proyecto para luego 
ser expuesto a los comercian
tes. El alca lde de Valdepeñas, 
Sah'ador Galán ya ha comuni
cado a Ramón Bolaños ,res
ponsable del sector comercio 
de la Federación de Empresa
rios de Valdepeñas, su inten
ción de estudiar de manera 
conjunta la realización de este 
proyecto. Pero esto no ocurrirá 
hasta principios del próximo 
año. 

>Bolaños, propietario de una 
joyería en la calle Escuelas( en 
el tramo sin peatonal izar) se 
muestra partidario de la peato-

nalización en concreto de este 
tramo. "Personalmente l/O me 
imporraría porque embellece
ría el enlOJ"/lo. Además creo 
que el/ su día debería de ha
berse pea/ol/alizado loda la ca
lle. Por otra parle yo creo se
glÍn Cl/el/lan los comercianles 
que la experiencia de las calles 
pealonales es posi/iva". Aun
que como responsable del co
mercio de Feceval Ramón Bo
laños opina que habrá que 
tener en cuenta lo que es positi
vo para la mayoría de los co
merciantes"porque las opinio
/les de los propielarios de los 
comercios dependerán del/ipo 
de negocio que lengan por 
aquello de la descarga de las 
mercancías el1lre aIras aspec-
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tos" 
Además y después de la ex

periencia que se está viviendo 
en Ciudad Real, donde tos co
merciantes se han opuesto a la 
pea tonalización de las calles 
una vez que este plan se puso 
en marcha, aconseja el consen
so ent re los comerciantes y el 
Ayuntamiento antes de llevarse 
a cabo el plan de peatonaliza
ción, como también apunta Bo
laños. 
_ El Ayuntami~nto de Valdepe
nas y la Consejería de Industria 
han firmado un convenio para 
el equipamiento de zonas co
merciales, dotado con 20 mi 
llones de pesetas. A este plan 
de pealOnali zación deberían 
dest inarse estos mi llones aun 
que gran pane de ellos se desti
narán a financiar las obras de 
remodelación que se están rea
lizando en el Paseo de la Esta-

ciÓn. El Ayuntamiento no tiene 
una fecha detenninada para lle
var a cabo este plan de peato
nalización. En los presupuestos 
de 1994 no se comempla una 
part ida es pecífi ca para ello 
"¡XJrque hay asuntos más prio
ritarios" como apuntan desde el 
Ayuntamiento. La peatonaliza
ción de Jos aledaños de la plaza 
podría requerir la inversión de 
más de 50 millones de pesetas. 

Una gran pane de los comer· 
ciantes consultados por esta re
vista se mostraban favorables a 
la peatonaliz.1ción de las calles 
del centro urbano o al menos 
son panidarios de que se prohi
ba el aparcamiento en estas ca
tles comerciales, ¡XJrque consi· 
deran qu e moles tan a los 
compradores. 

• T.G.M. 

LOS COMERCIANTES OPINAN 
SOBRE LA PEATONALlZACION 

FIDEL PIÑA 
Zapatos Pisan 

Calle Castellanos 

Estoy toralmellle a fal'or de 
la pcmonolización. Para el 
público es II/I/eho más cómo· 
do compra,. en calles peato· 
nales porque no les molesta 
el tráfico en SIlS desplaza
miel/tos de /ll/a tienda a otra. 

VICEN ALMAZAN -
ANA RELEN GARCIA 
Ricanova- Calle Ralbuena 

Lo peatonafi:aciól/ tiene Sil 
lado buel/o y Sil lado malo 
porque el tráfico atrae clien
tes (11 po(ler al)(lrcar junto al 
comercio pero por otro fado 
los coches rambién molesta a 
los cliemes sobre todo cl/ol/do 
están aparcados)' bloquean el 

paso a la tiel/da. 

CARMEN AGUILAR 
Floristería Jardín Flor 
Calle Castellanos. 

"Estoy toralmente en collfm 
de la peatonalización de esra 
calle porque muchos cliel/tes 
pasal/ a la tienda porque vie
nen en el coche. Además no lo 
I'eo cómodo y O/lIIque queda
ra más bonita la calle )'0 COI/ 
lo bol/iro no COII/O". 

TOMAS ARROYO 
Tomiyo 
Calle Castellanos 

Creo que sería perjudicial 
que peatol/alizaran la caUe. 
Es mejor que los cOfhes pue
dan circular porque le (101/ 
movil1lielllO a la calfe y pre· 
fiero que siga abierta al tráfi· 
co, aUl/que si la peatonaliulII 
l/O estaría muy en COn/ro. 
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L a Asociación de 
Padres de Alumnos del 
colegio Santa Clara de 
Alcázar de San Juan 

ha explicado a 
BISAGRA sU postura 

en tomo al suceso 
ocurrido el pasado 9 de 

noviembre, durante el 
desarrollo de una ~ 

actividad escolar, en l a ~ 
que una niña resultó ~ 

herida con quemaduras~ 
de gravedad. • 

"SE HAN TRATADO DE RESPETAR LOS DESEOS DE LA FAMI· 
LlA", EXPLICA BLANCO 

La APA habla del caso de la 
niña quemada en Alcázar 

a Asoc iación 
de Padres de 
Alumnos del 
colegio Sama 
Clara de Al· 
cázar de San 
Juan , a Ira

_.... vés de su pre
sidente j erónimo Blanco. ha 
explicado a BISAG RA su pos
tura ante los hechos ocurridos, 
el pasado 9 de noviembre en el 
centro educativo, en el que una 
niña de cinco anos sufrió que
maduras de gravedad durante el 
desarrollo de una actividad es
colar, en la que otros niños re
sultaron heridos de escasa con
sideración. Como ya info rmó 
BISAG RA en su número ante
rior, los hechos se produjeron -
de acuerdo a la versión ofi cial 
transmit ida por la Direcc ión 
Provincial de Educación- cuan
do los alumnos de preescolar 
del citado centro se encontra
ban en el patio de recreo con un 
grupo de profesores. "Se trata
ba de una actividad -explicó el 
director provincial de Educa
ción, Ángel López-- integrada 
dentro del centro de inlerés de 
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esa quincena sobre el olOiio". 
Del mismo modo, el titular del 
Ministerio añade que los niños 
no estaban jugando sino reco
giendo hojas. "Al final lo que 
intentaron fue hacer 111/0 ho
guera para prender las hojas, 
parece que estaban muy IlIíme
das, la hoguera no prendió y, 
entonces, se echó alglÍn alcollOf 
más, prendió la botella y le pi
lló a la nifla que estaba cerca 
del profesor" . Aunque en un 
principio la in te nción de los 
responsables del Ministerio de 
Educación apunt aba n a un 
acuerdo por la vía administrati
va, la familia no ha estimado 
opolluno ,este conducto. Mien
tras que Angel Lópcz sostenía 
que el suceso no debía cali fi · 
carse de negli ge ncia si no de 
"desgraciado accidellte y cierto 
descuido", la fami lia cree que 
se trata de negligencia temera
ria. Según confinnó el padre de 
la pequeña, Juan fern ández 
fe rnández, el caso fue denun
ciado en el juzgado de Alcázar 
el día 3 de diciembre. "No he 
podido hacerlo antes -sellaló
porque estaba ocupado CO/1 mi 

hIja el1 el hospiraf y. además. 
sabía qt/e tenía un plazo para 
este IrámÍle". 

••• ASOCIACION DE PADRES 

Por otra parte. el pres idente 
de la Asociación de Padres del 
colegio Sama Clara, Jerónimo 
8alnco, ha manifestado. en re
lación al desarrollo de los acon
tecimientos, que "como asocia
ción lenemos rOllocimielllo de 
fas hechos af día siguieme. por 
mediación de la dirección del 
colegio qlle 1I0S quiere e.\poller 
lo SI/cedido. El director del co
legio l/OS ci/ó a mí y a miem
bros de la jI/lila y 1I0S dió U/UJ 

explicación concisa, muy apro
ximada a lo que luego ha salido 
publicado en algllllos medios de 
comunicación, nos pareció que 
no trataron (le ocultar absoluta
mel/te nada. II/media/amellte 
después /enfamos UlUl reullió" 
COII algullos (le fas padres afec
radas y les expusimos lo que ha
bía o(;ul"ri(/o, inlenlando cafmar 
fos ánimos y a fas madres affí 
presell/e.\· fes e).]JI/simos /l/l es/ra 
opinión sobre cómo se debía 

actua r". Al mismo ti emp o, 
Blanco subraya que transcurri
dos unos días, al tener conoci
miento de que las heridas de la 
niña eran de mayor gravedad 
de lo que, en principio, se po
día suponer decidieron no ha
cer nada hasta conocer el esta
do de ánimo de Ju an 
Fe rn ández. Además, señala 
que. posterionnente, no pudo 
llevarse a cabo la entrevista que 
estaba concertada entre él y el 
padre de la peq ueña. pues to 
que éste debió marcha rse a 
Madrid , donde operaban a su 
hija. "Desde el1lonces hemos 
eSlOdo 1'11 un compás de espera 
para reu nir/lOS y mostrarle 
I/ues/ra solidarid(ld por fa oc'u
rrillo hasta fa fecha". 

A juicio de Jerónimo Blan
co "hemos procurado. del/lro 
de la gral'edall,respetar fas de
seos de fa familia de 110 dar pu
blicidad al caso". 

Al margen de este asunto. su
braya que "COII respeclO a los 
profesores de preescolar en los 
seis años que lIel'o en la aso
ciación nunca ha habido lIi,,
gUlla queja, han colaborado ell 
actil'idades del colegio. por el/
cima de lo que se les exigía. 
por encima, ine/llso, de lo qut' 
su(;ede en otros colegios. )' en 
estQ coinciden algul/as de fas 
madres cuyos I/ilios resultaro" 
quemados de escasa consi(lera
ció,,". "No teníal/ninguna que
ja respecto a las aCII'I'idades 
escolares", asegura. 

• PABLO Dl AZ·P. 
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L a presunta violación 
de las comunicaciones 

entre reclusos en la 
cárcel de Alcázar de 
San Juan, puesta en 

conocimiento Ikl juez de 
Primera lnstancia e 

Instrucción, ha dado 
lugar al silencio oficial 

y a la respuesta 
sindical. Según CCOO 

y CSIF, la Dirección 
Penitenciaria debería 

haber iniciado una 
investigación interna. 

Además, sostienen que 
el asunto puede dar 

lugar a que los 
"incómodos" sufran ~L _ _ ~::::iiI 

represali as CCDO, CESlD trifftlll ll 1111, HIrI$pIIfII ti, dtJ IlDirettlh l'Uilfllcilrll 

ALCAZAR: ANTE LA POLEMICA POR 
PRESUNTA VIOLACION DE COMUNICACIONES 

CeDO y CSIF critican que no 
se investigue en la cárcel 

a po lémica 
suscitada. re
cientemente. 
en la cá rcel 
de Alcázar 
de San Juan 
como conse· 
cuencia de la 

puesta en conoc im iento del 
juez de Primenl Instancia e Ins
trucción, J esús Tomás Sara
cho, de la presunta violación de 
las comunicaciones entre reclu
sos, se ha visto secundada. en 
los últimos días, por el silencio 
oficial y la contestación si ndi· 
cal. La presunta comisión del 
citado deli to por parte de altos 
cargos del centro penitenciario 
-desvelado anteriormente por 
un grupo de funcionarios- saltó 
a los medios de comunicación 

cl manes día 7 de diciembre. al 
mismo tiempo que en el juzga
do de la localidad algunas per
sonas presl3bun declaración so
bre este asunto. En ese 
momento. el director en func io
nes de la cárcel. Juan Amaro, 
-el director oficial, Jesús del 
Rey Regui llo, se encontraba 
disfrutando del puente vacacio
nal- declaró sentirse sorprendi
do y afirmó que no sabfa del 
caso más que lo que había leído 
en la prensa. Asimismo. Ama
ro sostuvo que no tenía ningún 
miedo ante las consec uencias 
que se pudieran derivar del pro
ceso judicial. El juez encargado 
del caso decl inó hacer manifes
taciones y un día después -se
gún han informado fuentes del 
propio juzgado- se marchó de 

vacaciones hasta que. previsi
blemente. se reincorpore el lu
nes día 20. Hasta el momento, 
ni el director ni el subdirector 
de la prisión han sido citados en 
el juzgado, por lo que Del Rey 
y Amaro han oplado por man
tener un tono de discreción en 
tomo al asunto. "En primer lu
gar ·dice el director- creo q/le 
es más correcto contar lo qlle 
sea al juez y l/O a la opil/ión plÍ
blica, y despllés de hablar con 
él, 101 \'ez, si lo creo convenien
te, cuando las diligencias se re
suelvan, daré l/na rtuda de 
prensa para todos los medios de 
conllmicaciólI H. Pero a diferen
cia de la postura mantenida por 
los máximos responsables de la 
cárcel, los si ndicatos CSIF y 
CCOO celebraron el pasado 

martes día 14 una rueda de 
prensa en la que leyeron un co
municado conjunto para poner 
de manifi esto su preocupación 
ante el presunto delito puesto 
en conocimiento de la autori
dad judicial competente. En 
cambio, el representante co
marca l de VGT, Ánge l 
Ramos , ha preferido no dar 
ninguna opinión al respecto. 
"Que la Justicia siga su curso", 
apuntó. 

••• PATADAEN LA PUERTA 

En opinión de I~ ponavoces 
sindicales Miguel Angel Ague
ro, del CSIF, y Raúl Pinedo, 
miembro de CCOO, "este pre
sllnto delito. de ser cierto , es 
tan grave como la Hpatada en 
la puerta" (en alusión al artí
culo de la Ley de Seguridad 
Ciudadana - llamada Ley Cor
cl/ero- declarado inconstitucio
nal. hace pocas semanasr. 
Igualmente, Aguero y Pinedo 
incidieron en que los primeros 
interesados en esclaracer el ca
so "somos los propios funcio· 
narios" y sostuvieron que no 
entienden que la Dirección de 
Instituciones Penitenciarias no 
haya abierto una investigación 
por el bien de la in stitución. 
"Creemos -mantienen- ql/e en 
UII OSI/lila de esta enl'ergadura 
la propia Dirección General 
debería ser la que más interés 
tuviera en el esclaracimiento. 
osea que ya deberla haber ve
llido alglÍlI inspector. cosa que 
has/a ha)' (por el martes día 
/4) 110 ha ocurrido, con el fin 
de elaborar una información 
reservada Ilamalldo a declarar 
a IOdo la plalllilfa en general 
para el esclarecimiento de los 
hecllosH. 

Por otra parte, los sindicalis
tas reflejaron su preocupación 
por la posibilidad, a su juicio, 
de que los trabajadores de la 
cárcel sufran represalias desde 
instancias superiores. 

A pesar de todo, ceo ° y 
CS IF señalan que no han pedi
do la destituc ión del director 
puesto que "estamos basándo
nos ell presunciones y el juez 
tiene la palabra. a lo mejor re
sulta que se archil'O lo que ha 
estado hacielldo es legal". 

• PABLO DlAZ-P. 
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L as aguas se han 
vuelto a enturbiar en la 

calle Progreso de 
Malagón. Y todo por 

culpa de una discoteca 
demasiado ruidosa, y 

de un grupo de vecinos, 
que no está dispuesto a 
sufrir más violaciones 

de sus horas de 
descanso. La discoteca 

"Si bemol", vuelve a 
estar en el ojo del 

huracán. Urge una 
rápida solución. 

SITUADA EN MALAGON, NO RESPETA LOS NIVELES DE RUIDO PERMITIDOS 

Los vecinos quieren cerrar la 
discoteca ''Si bemol" 

once 
meses, en 
Enero de 
1993. un 
drama hu
mano sal
taba a la 
actuali

dad. Se tralaba de la huelga de 
hambre protagonizada por el 
malrimonio ronnado por José 
Martin ez y Ad ri ana Ruiz , 
propietarios de la discOleca "Si 
bemo/" . de Malagón. 

Tras unos días tensos, el 
asunto se desbloqueó, y en un 
acuerdo suscrito por vecinos y 
propiclarios en presencia del 
alcalde, José Alberto Marlín
Toledano. concluyó la huelga y 
las aguas volvieron a su cauce. 

Pero un año después, parece 
que el cauce ha sido desborda
do, porque 8 fam ilias de la ca
lle Progreso número 11 y colin
danles, han vuelto a presemar 
batalla, por el incumplimienlo 
de los acuerdos a que se llega
ron el 11 de Enero. 

Alberto Santos, su esposa 
Juliana Delgado y la hennana 
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de ésta. Custodia -minusválida 
física y psíquica que convive 
con ellos-, Dionisio Delgado. 
Luis Cañizares y Blasa Soler. 
Ramón Benavente y su esposa 
Aurora Mohíno, Antonio Ma· 
gá n, Dionisio Sánchez y Pa
trocinio Sánchez, afinnan ha
be r lle gado a l límite de la 
lolerancia, y también de la re· 
sistencia humana. 

"E" lodo eslt liempo, según 
el abogado de tos perjudicados. 
Felipe Espadas. se hall presf/!' 
10(10 más de /4 deI/l/licias alife 
!tI Guardia Cidl de Malag6n. y 
se hall hecho las gestiol/es per
finellles all/e el Gohiemo CiI'fl, 
que fino/meme 1I0.f ha remitido 
al ayulltamiento de la locali· 
dad. que es el que ¡ielle compe
Itl/á "s efl eSla materia." 

• VICTI",AS O CULPABLES 

La presentación de los he
chos el pasado Enero, colocaba 
en el banquillo de los intransi
gentes a los vecinos denuncian
les, y en el las víclimas, a los 

propielarios de la discolcca "Si 
Bemol". Sin embargo. la reali
dad es que el problema de José 
y Adriana. encubría otros pro
blemas humanos tal vez aún 
más graves, que son los que pa
decen todos los fines de sema
na los vecinos de la calle Pro
greso y Ronda de las Eras. 

De lodos los vecinos. al me
nos tres han sufrido imerven
ciones quirúrgicas, siendo deli
cado su estado de salud: "Sill 
embargo. es/os .feliol'es no 
piensan en I/adie más que en 
ellos mismos. pOI' lo que es Ul'
gente adoptar soluciones eOIl 

caráe/er de urgenda. No que
remos cerrar la discoteca. pero 
exigimos que se respe/elllos I/j
I'eles máximos de I'uido permi
rido". 

Algu na amenaza de cierre. 
parece que ya eSlá rondando la 
Ronda de las Eras. porque es 
absolutamente necesario que se 
respete la Ordcnanza Mun ici
pal, que limita el nivel de ruido 
en la calle a los 30 decibelios. 

Tan sólo de csa cuestión de
pende. que la paz vuelva a por 
lo menos ocho hogares de Ma
lagón. Pero es algo más lo que 
está en juego: la salud de unas 
personas. gravemente quebr.m
tada, mientras se vu lneran las 
disposiciones legales. 

• J . M. CORONEL 
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En Villa nueva de los 
Infantes la últ ima 

jornada de fútbol ha 
hecho mi lJonarios a un 

grupo de amigos que 
desde hace dos años 
juegan juntos a las 
quinielas. Los 125 

millones de pesetas que 
tendrán que repartir 
entre los cuarenta y 

tres miembros del 
grupo solucionarán 

algún que otro 
problema económico a ~ 

alguna de estas:; 
familias. 

La quiniela hace millonarios a 
cuarenta y tres infanteños. 

os cuarenla y 
tres socios de la 
peña del "Bar de 
Pedro" de Vill a· 
nueva de los In· 
fantes han visto 
como se adelan
taba el gordo de 
la loteria de navi· 

dad. La quiniela de la última 
jornada de la liga de fútbol ha 
dejado en Villanueva de los In· 
rantes casi 126 millones de pe. 
setas que deberán repartir los 
cuarenta y tres inranteños que 
todas las semanas rellenan un 
boleto con 512 apuestas. Por 
400 pesetas la suerte les ha de· 
vuelto en esta ocasión 
2.970.000 pesetas a cada uno 
de ellos. 

Ha sido la primera vez que 
esta peña de amigos cobra un 
premio importante desde que 
hace dos años decidieron jugar 
conjuntamente todas las sema-

nas a las quinielas. Hasta lIhora 
las 44 .000 pesetas que cobra
ron la pasada tempomda había 
sido el mayor premio. Pero por 
supuesto nada que ver que esta 
lluvia de millones. 

••• ULTIMO PARTtOO 

Pedro Antonio Brazales. 
dueño del "SlIr de Pedro" don
de este grupo de amigos se reú
ne después del trabajo. nu nca 
olv idará la tarde del domi ngo 
12 de Diciembre ni tampoco el 
parti do Atl ethi c de Bilbllo
Atlético de Madrid. Este em el 
últ imo encuentro de la jomadll. 
que además era ret ransmitido 
por Canal Plus y por entonces 
muchos de los miembros de la 
pe ña ya sabían que tenían 
acertados trece resultados. Pero 
para darle más emoción. en el 
minuto noven ta del encuentro 

( al que ellos habían colocado 
un uno en el bolelO de la qui 
nicla}el resultado era de empa
le a dos por lo que los nervios 
eSlaban a nor de piel. Hasta 
que en el minuto noventa y uno 
Julen Guerrero metió el tercer 
tanlo para el Bilbao que ade
más supon ían los catorce re· 
sultados para el boleto de este 
grupo de amigos. "Después 
del gol el bar y lo calle era /111 

jolgorio porque mI/citos de los 
que jugábamos esta quiniela 
estábamos dendo el partido. la 
gellll' call/Ol/do y subiéndose 
por las mesas y IOdo porque 
pel/saban que l/OS tocaban 
l/l/OS ocho mil/ol/es si (Iesde 1111 

pril/cipio llegamos a saber q1le 
S01/ 125 mil/ol/eJ (le pesetas me 
desmoman el ba,.~". dice Pedro 
Bm7..lI les. 

y es qu e no ha sido ún ica· 
mente unll columna de catorce 
resu ltados. también acertaron 

nueve columnas de trece, ¡rein-
1<1 y seis de doce y ochenta y 
cuatro de once resultados que 
en total suman 125.700.000 pe
setas. Y todo ello también gra
cias a Doroteo Agudo. un agri
cullor de 64 años qu e esa 
semana fué el encargado de de
cidir que signos ponía a cada 
uno de los partidos. 

Muchos de ellos ya han de
cidido qué harán con estos casi 
tres millones de pesela. Como 
el concejal y dipulado provin
cial del pp, Manuel Carrizosa 
para el que estos millones le vi
nieron de perlas a la hora de 
decidirse por la compra de un 
coche Audi 100 .. Pedro Braza
les no sabe en qué lo gaslará 
aunque a él. como comenta en 
broma. le ha tocado doblemen
te la suerte porque su bar está 
más concurrido que nunca. 

• T. GONZALEZ 
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José Abelardo Manzaneque, un joven de 19 años, natural de Alcázar de 
San Juan, fa lleció el martes día 14 durante unos ejercicios de tiro 

realizados en Cerro Muriano (Córdoba), donde se encontraba haciendo la 
mili . Miembro de una familia numerosa, estaba separado y tenía un hijo. 

ALCAZARAREÑO, MIEMBRO DE UNA FAMILIA NUMEROSA, 
ESTABA SEPARADO Y TENIA UN HIJO 

Un soldado muere en el mili 
al estallarle una granada 

osé Abela rd o 
Man'l.un equ e 
Rosillo . un jo
ven alca'l.:mcño 
de 19 años de 
edad, separado y 
padre de un hijo. 
murió acciden

el pasado marles día 
14 dur.mle el desarrollo de unas 
prácticas de tiro dentro de los 
ejercicios militares que desa
rrollaba como cabo del batallón 
de infantería de la brigada XXI 
de Cerro Muriano (Córdoba), 
donde cumplía el servicio mili
lar. Manzaneque, miembro de 
una fami lia numerosa de la lo
calidad, murió -según la nota 
oficial emitida por el teniente 
corone l jefe de la Oficina de 
Comunicación Pública de la 
Región Mili tar Su r- "(lIm/llle 
I/IIOS ejenicicos de liro cml 
morreros en el (file ha res/llw
dop IIl11erto 1/11 cabo)' OIro ha 
resultado herido". "El hecho ha 
{el/ido lugar -(II;a(/e la I/ota-
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U lamllla h Jau Abtlllldo Ma/WlltquI ha p,~fMldQ ,~ardM sllltlclo I"s l. IIItJM~ d~1 ¡oren. 

cl/al/do hacíall ejercicios de ti· 
ro eOI/ mOr/eros desde reMell
los BMR ullidades de! b(l/alfól1 
lle if/lamería IIbicallo e// la ba
se de lo Brigada XXI. A pesal" 
de haherse IOmallo /ollas las 
/I/edil"ls de seguridad oblig(l/o
rias para este tipo de ejerci
dos. /lila gral/adt/ de moruro 
ha explotado (Ielllro del II/bo (le 
éste)' ha ocasiollado la /I/ller/e 
del cabo Josi Abelardo MOII

umeque Rosillo. lIatllral de AI
cÓz.ar de San Juan (Ciudad 
Real). Otra persona, \'ed//a (le 
GibraleÓII (Hueb-a) ha res/l//(I
do herido)' se ellCl/en/m illgre
soda fuera de peligro ell e! hos
piwl Reíl/l/ Sofía de Córdoba , 
al/l/que sufre fmc/ llrt/s mlÍliples 
el/ los miembros i/lferiores." 

.,.. EL ENTIERRO 

Un día después de su mucne. 
fue enterrado en Alcázar. tras 
la celebración de una misa fOI"

pOl"e ;11 sepllllO en la parroquia 
de Santa Quitería. En relación a 
las circunstancias que concu
rrieron en el accidente del jo
ven soldado y el lugar donde 
realizaba el servicio militar. el 
padre de José Abelardo Man
zareoue manifestó a BISA
r ,{fl que no "quiero hacer (le
da adanes el/ este IIIO/1lelllO". 
Asimismo, vecinos consultados 
comentaron que el joven era 
"majete)' correcto". aunque no 
quisieron dar más ex plicacio
nes "por respero a la familia, 
que e5á pasando 111105 1II01llel/
los IIIU)' tlifíciles". 

En los últimos meses. como 
resu ltado de una campaña de 
presión que está teniendo su 
más patente renejo en el eleva
do número de insumisos y ob
jetores registrados. en distintos 
medios se ha subrayado la ne
cesidad de abrir un amplio de
bate sobre el estado actual del 
ejército. el servicio militar obli
gatorio y los recortes presu
puestarios en este capítulo. De 
todos modos. desde el martes 
día 14, un joven de Alcázar ha 
pasado a engrosar la lista de 
bajas mortales que, año Iras 
año. se suman en el cump li 
miento del servicio mi litar obli
gatorio. 

• PABLO DlAZ-P. 
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T omás Morcillo, 
Gobernador Ci vil de 

Ciudad Real, aseguró, 
en la toma de posesión 

del nuevo Comisario 
de Policía, Felipe 

Nieto, que los delitos 
comunes habían 

descendido por cuarto 
año consecutivo. Al 

mes octubre, el 
descenso era de un 3,53 
por ciento con respecto 
al año anterior. Nieto, 

por su parte, explicó 
que intensificaría la 

prevención de la 
delincuencia y la 

investigación. 

MORCILLO, EN LA TOMA DE POSES ION DEL NUEVO COMISARIO DE POLlCIA 

Siguen bajando los delitos comunes 
en la provincia de Ciudad Real 

omás Morci· 
lo, gobcrna

civil de 
Ciudad Real. 
prescnló ofi· 
cia lmente. 
con anlela
ción a su pro

tocolaria loma de posesión. al 
nuevo comisario provincial de 
Policía. 

Felipe Nielo Jiménez. un li
cenciado en Derec ho nacido 
hace 43 años en Muñico (Avi
la) . ascendió en 1990 por con
curso oposición a Comisario y 
llega a ocupar la plaza que de
jara vacante a pelici6n propia 
Carlos Cabrerizo, desde la je
falura de la Sccrclarí;l Geneml 
de la Subdirección General 
Operllli v:l, puesto que ha veni-

do desempeñando hasta la ac
lualidad. 

Tomás Morci ll o. aprove
chando el evenlo, aseguró que 
"el mili/ero lle lldilos eOll/lllleS 
registrados ell fa pro\'illcia lle 
Chulad Real ha descfllllido por 
euarfO Olio cOll5eClllil'O. Ja que 
hasflI el mes de ocrubre. el des
cel/SO era de 1111 3.53 por cielito 
COII rt'SpecfO ollllio lll1terior". 

Pese a ello, el gobernador ci
vil de Ciudad Real, matizó que 
~ fl/los primeros meses (leI año 
temimos 110 cumplir los objeti
ros. a causa llel 0110 nlÍmero de 
delilos I'/'gistrados. pero. afor
I/II/(ulamellfe. a partir de jl/llio 
la es/m!íslica I'OII'i6 (¡ ser fal'o
rabIe". 

Los dcli los comunes más 
prcocupanles siguen siendo los 
relacionados contra la propie-

dad, especialmcntc robos en es
tablccimientos, de vehículos y 
en el interior de estos.O sea. 
esos pequeños delilOs que a ve
ces son más difíciles de comb.1-
tir quc los grandes. y que son 
los que más inquietan a los ciu
dadanos. 

Por su parle, el nuevo comi
sario provincial de Policía, .' eli
pe Nielo. explicó que" WI,f(O 

11111)' ilusiollado a Ciudad R('al)' 
cOlifio que los proyectos di' me
jora qlle traigo plle(/a If('\'{/rfos 
a t:abo: /l/lOS I,ro)'i'e/os qlle po
.WI/1 por potel/ciar la prc\'{!IIciólI 
(le la delincuencia. I'O/'que la 
policía no es .mIo represión. 
Igllalll/I'nle. CI'/'O I/ecesario 'lIle 
la policía /fIIga 11110 prepara
d611111á.l' (/e(uali:(I(/o )' que I}l/e
(/(/11 trobajar en 111111 im'esriga
dÓII eOI/ \·isla.f al prOfe.\'O 

pel/al. También he obserwllo 
que tenemos carel/cia lle \'eM
CilIos. especiolmeme del lipa 
"K". Y.finalmellte. estimo nece
sario 'lile se potel/cie la dolo
ciÓII il/formá/ica que acllla/
mellle dispor/elllos )' que es IIII/y 

limitada". 
Nieto, también hizo hincapié 

en que," quiero que Ja Comisa
ria sea 1/11 JU,f(ar abierlo poro 
todos. tallfo a ciudadal/os como 
o asociaciolles. PlI/'lI así COIIO
cer mejor todos los problemas 
deril'Odos de Jo dclil/cuellcia~. 

Finalmente, Morci llo infor
mó que se celebraría una reu
nión de la Juma de Seguridad 
Provincial para !ralar la proble
mática de los locales y los me
nores. 

• JULIO BARBERO 
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o Suspendida la 
raecaudación 

El presidente del Puertollano 
Industrial, Manuel Toledano 
informó en rueda de prensa que 
la comisión formada entre la 
entidad que preside y diversos 
medios de comunicación de la 
localidad había decidido 
suspender la colecta organizada 
en solidaridad con el jugador 
Francisco Alcántara, aquejado 
de una grave enfermedad, hasta 
que no se sepa cómo responderá 
al ¡ralarnienlo al que es sometido. 

Al todavía presidente -creemos
del club de fútbol Atlético 
Ciudad Real le gustan que 
hablen de él, aunque sea mal. 
Por eso, superándose a sí 
mismo. montó la treta de ta 
dimisón para verse durante 
unos cuantos días en los 
periódicos. No es serio. Así no 
se juega con el futuro de unos 
profesionales dependendientes 
de las veleidades del atrabiliario 
personaje que dimite o no 
según el humor con el que se 
levante cada día. Los problemas 
empresariales de los que 
depende el futuro del club debe 
madurarlos con la suficiente 
serenidad de ánimo y no andar 
presionando con dimisiones. Y 
menos utilizar una rueda de 
prensa convocada para tratar 
los problemas de un jugador 
con un tumor cerebral para 
erigirse en centro de la 
conversación con los 
periodistas. Así, no.OO 

o Pescaron los mejores premios 
La sociedad de pesca "La casita del pescador" entregó 
recientemente los premios de los diferentes concursos organizados 
a lo largo de todo el año que está a punto de finalizar, en un acto 
social en el que estuvieron presentes muchos amigos, además de 
todos los galardonados. Además de todos los concursos, la sociedad 
ha pallicipado en el concurso nacional organizado por el grupo de 
pesca de Puellollano y en OIros acontecimientos importantes. 
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o Unos "viejos" con muchas tablas 
La tercera edad y los aficionados al teatro en general de 
Almadén tuvieron la ocasión de pasarlo en grande la pasada 
semana, gracias a la representación teatral puesta en escena 
por el grupo de pensionistas de la localidad que 
escenificaron la obra "Los maridos perseguidos o qué malo 
es divertirse" del autor alfonso Paso. La obra se realizó para 
conmemorar el año europeo de la tercera edad. Un numeroso 
público arropó con los aplausos a los consumados actores 
que hicieron gala de unas notables tablas. Todos se 
divirtieron y ya andan pensando poner en marcha un nuevo 
proyecto teatral. 

o Por una mili sin 
sobresaltos 

Los quintos de Pozuelo de 
Calatrava rindieron un 
homenaje a la virgen de los 
Santos, patrona de la 
localidad, antes de 
incorporarse a filas. Los 
jóvenes también tuvieron 
tiempo para divertirse y 
despedirse de sus amigos 
mientras que esperan cumplir 
sus deberes militares. Así 

'cumplieron con una tradición 
arraigada en el pueblo como 
es la visita a la imagen. 
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° Fiesta en 
solidaridad 
con Bosnia 

La asociación universitaria 
jurídico empresarial (AUJE) 
organizó una fiesta el pasado 
jueves, día 17, en la discoteca 
Kuy con el objeto de recaudar 
fondos par.¡ los niños de bosnia. 
En el transcurso de la fiesta 
organizada en colaboración con 
el disco bar "Campus Place". se 
fueron recogiendo donativOS. 
mientras'que por los altavoces se 
indicaba la cantidad de dinero 
que se iba recaudando. El dinero 
fue entregado en la sede de 
UNICEF en Ciudad Real. 

LOS OlAS 
CONTADOS 

Angel N Velduque 

Dos rombos 

Al final hubo polémica. Los contenidos abordados 
en la celebración del congreso entre sabios y hu
manistas ·sin comillas-, han levantado sarpullidos 

de indignación desbordada entre las conciencias más purita
nas de esta provincia que, poco aCOSlumbrndas como están a 
conocer 10 que se cuece en el más allá. buscan terminar co
mo sea con el congreso de parapsicología utilizando el más 
acá. 

Nuestros padres sentían verguenza ajena cuando ponían 
dos rombos en la pantalla del televisor en blanco y negro y 
nos mandaban a la cama. Aquí lo que pasa es que, tildar al 
encuentro como de ciencias parapsicotógicas pone nerviosa 
a mucha gente que se arroga la potestad para decidir lo que 
le conviene a la gran mayoría en virtud de una supuesta 
"rentabilidad social", un concepto del que no se conoce el 
significado. Ni el que lo inventó tampoco. O sea que nos 
quieren mandar a la cama, ahora que la película se había 
puesto interesante, con un congreso, encuentro, reunión, ce
náculo o conciliábulo que, tras cinco años de existencia ha 
alcanzado una madurez reflexiva capaz. como ha demostra
do, de remover espíritus dubitativos. El obispado de Ciudad 
Real va demasiado lejos a la hora de calibrar este tipo de ac
tividades como inductoras de comportamientos que pueden 
llegar a ser delictivos. Eso es extralimitarse en su función 
pastoral y meter a las ovejas en el redil para que no se esca· 
pe ninguna a la vía deliren. Pero también hay que conside· 
rar que hay ovejas que quieren arrimarse mucho para des· 
peinarse la lana con el ímpetu de ese mercancías del mal con 
olor a azufre que les seca la hierba. Para que así, cerca del 
peligro, vuelvan a considerar su natural condición humana y 
animal. O sea, que hay ovejas que necesitan conocer el mal 
para poder valorar el bien y el pastor tiene que cuidarlas a 
todas igual porque todas son hijas de Dios y vigilarlas con 
celo para que no las atropelle ese expreso con destino al in· 
fiemo. 

Vivimos en un estado laico y aconfesionaÍ donde existe li· 
benad de culto y creencias religiosas. No se puede criticar a 
un ayuntamiento porque destine SOO.OCKI pesetas para finan
ciar una cosa que no gusta a un sector social. O quienes lo 
hacen, tienen que considerar en iguales términos los 18.000 
millones de pesetas que este año ha dedicado el Estado a la 
financiación de la iglesia y que luego ésta institución utiliza, 
a la vez, para organizar sus propias reuniones. O financiar 
emisoras de radio. 

Hay que ser más abiertos de mente, hombre, pensar que 
el mundo no es como nos lo habían enseñado: que la cu ltura 
se cimenta sobre el pluralismo de ideas, de puntos de vista 
divergentes. Conocer otras ideas !lO significa que las com
panamos. Hay que salir del provincianismo cultural; acer
carnos a la heterodoxia; sin miedo de nostros mismos. ilus
tramos. Enriquecemos. Abomino de Satán pero quiero verle 
la cara para que no me engañe. 

- 55-
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #307, 19-25/12/1993.



." ~ 11 al! ~ I i i ¡!J' 1] I q~ ¡l!l :tila']!@ n. 
Tras cinco años de existencia, el congreso de parapsicología que se celebra 

en Ciudad Real ha logrado un nivel de contenidos capaz de atraer a genle 
interesada de fuera de la provincia, pero la realización en vivo de un ritual 
de iniciación al satanismo ha provocado airadas críticas de la iglesia y un 

cierto sector social. 

Polémica por la realizacion 
en vivo de un rito satánico 
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os afic iona
dos a las 
CIenCIas 
oc ul tas tu
vie ron la 
oportuni
dad de asis
liT el pasa

do fin de semana a una singular 
representación teatral. El teatro 
Quija no de C iu dad Real se 
convirtió durante media hora 
en un conciliábulo que puso en 
práctica un rito satánico esceni
ficado ¡:KlT el profesor de magia 
y ocultista. Jose Luis Nuag , 
quien explicó a casi doscientos 
espectadores cómo son los ri
tuales de iniciac ión que reali
zan las sectas satánicas para 
dar la bienvenida a nuevos acó
li tos atraidos por el reino de las 
tinieblas. 

El conato de misa negra que 
se escenificó sobre el escenario 
y la con ferencia anterior que, 
sobre la existencia del diablo, 
pronunc ió el periodista Ga
briel Carrión, suscitó la polé
mica en diversos sectores so
ciales tras el duro comunicado 
de prensa di fundi do por el 
obispo de Ciudad Real, Rafael 
Torija, que llegó a calificar al 
congreso de ciencias parapsi
cológicas en su totalidad como 
un lamentable conjunto de po
nencias y actividades donde se 
mezclan "acríticamente ele
melitos religiosos, Cl/yo trata
miento serio 110 puede soslayar 
la aportación de /a ciencia teo
lógica, con e/emellfOS supersTi
ciosos y mágicos. más allá de 
Todo rigor y seriedad interdis
ciplinar, facilitando 1111 confu-

A6fog/o Atrarez So/ís, Jlllltll. SIl qu1SI. El periOlJisI. , tsUflIf cree q/le las 
crl1icas efectuadas SI d,IIIII .1. fin. dt IwIomluIÓII. 

sionismo que pUelle verse in
crememado por /a misma equi
roridad del subtítulo con que 
se presenta el programa: 
"Grandes misterios. gral/(les 
memiras, grandes silencios, El 
hombre engmiado por el hom
bre". 

(j)(jl(jl POLEMICA 

A pesar de los esfuerzos rea
lizados por el director del con
greso, José María Kaydeda. 
por evitar cualquier tipo de po
lém ica con la institución ecle
siástica, la diócesis de Ciudad 
Real , haciéndose eco de las 
protestas de algunos ciudada
nos, esperó a emitir su comuni
cado la misma tarde del sábado 
II de diciembre, una vez ini
ciado el congreso y un día an
tes de que se escenificara la po
lémica misa negra, que más 
tarde resultaría ser un rito ini
ciático de satanismo. Di fundi
do el texto del obispado a tra
vés de todos los medios de 
comunicación provinciales, el 
periodist a Gabri el Carrión , 
ponente de la conferencia sobre 
la mentira o verdad sobre la 
existencia del diablo, comenzó 
su charla contestando cada uno 
de los puntos de la cOnlroveni
da cana obispal que fue leida 
en todas las homilías celebra
das ese fin de semana en las 
iglesias de la capital. 

Desde que el Ayuntam iento 
dec idió organizar hace ahora 
cinco años este acto cu lt ural. 
tradicional antesala de la navi-
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dad; el congreso ha venido re
cibi endo críticas veladas que 
han cristalizado en la polémica 
desatada a raiz de la carta del 
obispo, justo cuando los conte
nidos desa rrollados por los 
con ferenciantes han llegado a 
su punto más alto de madurez 
expositi va y renexión sobre los 
fenómenos paranonnales desde 
puntos de vista tan divergentes 
como el filosófico, sociológico 
o teológico. 

No obstante, la Diócesis de 
Ciudad Real lamentó "que /10 

se hayan calibrado suficiellfe
mente las posibles repercursio
nes negarivas que pUelle tener 
el patrocinio de esre lipo de ac
r¡vit/ades, promotoras de oscu
rantismo e irrat:;ol/alida{/", 
llegando a calificar de "induc
toras. en sus realizaciones ori
gil/ales. de componamielllos 
que pueden llegar a ser delicli
vos. De hecho -finaliza el tex
too, la prensa se ha hecho eco 
de algún asesinato reciellle, re
alizado en cirClI!wal/cias oscu
rantislas. asignándolo a eslOs 
macrabros rilllales". 

1jl •• RITUALES EXORCISTAS 

Estas mismas palabras, lei
das por Gabriel Carrión , tu
vieron acto seguido la respues
ta del conferenc iante, que no 
renuncia a entmr en polémica a 
la que parece estar muy habi
tuado: "Perdón seiíor Obispo, 
-contestaba en público-, des(!e 
hace aproximadamente C1/atro 
atIOS. y en eso sí soy //11 espe
cialista . se han venido reali
zando macabros rituales como 
el famoso "caso Almansa". o el 
ql/e fII)'O II/gar en el Albaycin 
granadillo. pero ojo. ritl/ales 
DE. exorcismo, //0 rifllales sa
tánicos. \famos a ver (le 11110 

vez por todas si las personas 
que utiliza/l a la {JreJlSa empie
zall (/ darse C1/enta de que lo 
que está sI/cediendo /10 es qlle. 
oscuralltis/(/s personajes vil/cl/
lados a la magia /legra reali
cen riluales saránicos que, ojo, 
-sí los hacen pero de esos no se 
enlera nadie. De los que se en
tera la prensa, y son a los que 
eSle se/ior se refiere. son esos 
rituales de exorcismo qlle la 
iglesia católica lambién ha he
ellO". 

Una mujer desnuda 
sobre un ara 
invocaba a gritos la 
llegada del diablo 

El obispado calificó 
estas prácticas 
como promotoras de 
oscurantismo y 
comportamientos 
delictivos. 

Ijl • • MISA NEGRA 

Al término de la confli ctiva 
charla, a la que siguió un en
cendido coloqu io entre el pú
blico, un buen número de per
sonas, en su mayoría jóvenes, 
entraron con la intención de 
asistir en vivo al histriónico ri-

tual de misa negra. En realidad, 
se trataba de un ritual de inicia
ción al satanismo, mediante el 
que una jóven complentamente 
desnuda invocaba la enlrada 
del diablo en su cuerpo. El es
pectáculo, grotesco y sofocan
te. estaba sin embargo despro
visto de los elementos 
esenciales que rodean a este ti
po de prácticas, como es la rea
lización por un sacerdote con
sag rado a "divini s" y la 
culminación del ritual con un 
sacrificio de sangre. "La esce
nificación es merameme didác
lita", aseguraba José Ma ría 
Kaydeda. 

Personas interesadas llegadas 
desde Vigo, Madrid o Toledo, 
demuestran que el congreso de 
Ciencias Parapsicológicas es ca
paz de interesar más allá de esta 
provincia por la calidad de los 
expertos que intervienen. Pero la 
realización de la misa negra ha 
puesto "negros" a una buena par
te de ciudadanos más interesados 
por otras cuestiones "mundanas". 

• ANGEL N. VELDUQUE 

"Si no conozco 
qué es el mal 
¿cómo voy a 

valorar el bien? 
Entre todos los testi

monios recogidos desta
ca el de una señora que, 
al término de la contro
vertida misa negra afir
maba un tanto impresio
nada,"esto me ha sen,ido 
para reafirmarme en mi 
fe. Soy ca/ólica y practi
come, pero como rengo 
I/n espíritu un tanto in
quielO he venido a ver 
cómo era es/o de la misa 
negra, más que nada 
porque, si no sé lo que es 
el mal ¿cómo Iioy a 1'010-
rar el bien? Me parece 
que lo impar/ame es /e
ner seguridad en nos/ros 
mismos, saber lo que so
mos, (Jero, en fin, yo no 
veo nada malo en que 
las personas se informen 
y sepan qué es lo que no 
tienen que hacer". 

En relación con este 
testimonio, el period ista 
Gabriel Ca rrión reco
gió las palabras del pri
mer papa negro recono
cido legalment e en el 
estado de California en 
los Estados Unidos que 
ponía sobre la mesa unas 
polémicas manifestacio+ 
nes; "satanás es ha sido 
y será siempre el mejor 
aliado de la iglesia por
que a lo largo de los si
glos le ha ayudado a 
ma1lfeller su negocio". 

"La realidad es que no 
se concibe a la iglesia 
sin satanás. son dos rea
lidades parale/as y IIna 
ha ido aumenlando o /0 
otra a lo largo de los si
glos", aseguraba Gabriel 
Ca rrión, preocupado 
por el fenómeno socioló
gico que sustenta la figu
ra del diablo. 

Por otro lado el obispado 
de Ciudad Real, cuestiona
ba la realización de este ri
tual "que es una pen'ersión 
blasfema de la misa cristia
na y hiere lo sensibilidad 
religiosa de muchn genle" . 
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I 
M ás de 2.500 personas participaron en la carrera contra la droga que tuvo lugar en Torrijos. Los 

torrijeños se volcaron y salieron a la calle en una jornada en la que el ídolo fue el futbolista del Real 
Madrid, Rafael Martín Vázquez, muy querido por sus paisanos. Además, la Comisión Municipal de 

Lucha contra La Droga organizó un gran número de actividades encaminadas a la prevención 

EL FUTBOLISTA MARTIN VAZQUEZ SE CONVIRTlO EN El mOLO DE LA CARRERA 

Torrijos, el deporte gana 
la batalla a la droga 

Unos 2.500 torrijeños 
participaron en la 
carrera contra la 
droga. 
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a masiva par
ticipac ión de 
niños y mayo
res fue la nota 

.... I11III. ga que IUVO 

lugar en Torrijos. Los lOrrijeños 
se volcaron en la celebración de 
este acontecimiento. organizado 
por la Asociación "Deportistas 
Contra fa Droga", al que fueron 
invitados los deponislas de élite 
naturales o vinculados con la lo
calidad. El alcalde. Miguel An· 
gel Ruiz Ayúcar, está muy con
tenlO por la forma en que se 
desarrolló el acto "fue UII espec
fáCIl/O precioso)' de lurO gran 

imporlancia. Se Iw rolCtldo todo 
el pl/eblo )' hay que Teller tn 
el/ellfa que la parricipación 51/

polle el 25% de la población. /111 

dmo /1111)' signiftcatil'o que poI/e 
lle mallifi~sto q/¡e los recillos es
/611 mlly cOl/ciel/ciallos respecto 
al problema de lo droga". 

Leoncio Martín. concejal de 
Bienestar Social, y uno de los co
ordinadores de la carrera. fue el 
primer sorprendido por la res· 
puesta de los vecinos ante esta 
iniciati va y asegura que "/0 ex· 
pectación cr~alla ~s 1111 r~conoci· 
miel1fo a la labor de los deponis· 
ras qll~ pnrriciparoll que además 
lietlell mucho carisma y son muy 
queridos en Torrijas". Los pri
meros mil quinientos participan
tes recibieron una camiseta, con 

el lema "coI/suma "italidad 110 
cl/esta liada" que fueron regala· 
da s por do s empresas de 
Torrijos. Antes de la carrera. de 
unos cinco kilómetros de recorri
do, los participantes finnaron un 
manifiesto e hicieron entrega de 
100 pesetas a título de inscrip
ción , sabiendo que la cantidad 
recaudada se va entregar a la 
Asociación de Deportistas contra 
la Droga que la destinará a hacer 
escuelas deportivas en las zonas 
más afectadas por el consumo de 
estupefacientes. 

La carrera dio comienzo en el 
Ayuntamiento y la primera antor· 
cha la llevó el alcalde que entre· 
gó el relevo al concejal de Bie· 
nestar Social. El tercer relevista 
fue Ismael Higueras, responsa· 
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Rafael Martin rár· 
quel, ~If ¡dolo ti! 
rlNrilflS, pasa con 
SIl familia_ El fuI· 
bollsta matlridistl 
col3bori lfl la el
ITIItI'pewdl 
fISfIt les/MO. 

LDs COtrUOIes IIe
,aro~ ~IIIS eaml· 
utas con 1/ /tma 
"l:osmna ,¡lalidml 
M C/lISta odI" 

qUIJ flltrOlI regala· 
das pOI dfJS ". 

pmas di T/llTij/lS. 

l.a ClJlflisi6sl1ltl1l1-
t lpal de luella 

cnln " DrIga iN" 
galflzrl UII ral/y f,· 
IlgIáfiu ~ te· 
mas IIlIÍlliplllS. En 
" folo, IIIS gana

dotes di! concurso 

LI senslbllilB/ÓII 
${I~" ptobJema 
df la droga, el 

catlSllli de IfJS di
ptrlistllS qUf /lat
tlclpat#~ tilia el-

rma atrajlll 
nUlllftDSO pUblico 

ble de los servicios infonnativos 
de TVE en la región, seguido de 
Josué Pantoja, nadador campe
ón de Castilla·la Mancha en 50 
y 100 metros libres, Paula Fer
nández, atleta lorrijeña, José 
Luis Lobato, ex jugador de ba
lonmano de la Unión Deportiva 
Torrijeña, Art uro Fe rnández, 
jugador de baloncesto del equipo 
de Torrijas, José Ramón Cor
chado, ex futbolista y actual
mente entrenador de los juveni
les del C. D. Toledo, Jua n 
Francisco Romera , plusmar
quista nacional de marathón y el 
futbolista del Real Madrid, Mar
tín Vázquez, quien recogió el úl
timo relevo, dio una vuelta alre
dedor de la Plaza de España y 
llevó la antorcha al Ayuntamien
to. 

Ijlljlljl IDDLO EN TORRIJOS 

El centrocampista madridista 
fue la estrella indiscutible de la 
jornada. Leoncio Martín asegu
ra que todos los niños se querían 
acercar a tocarle y pedirle un au
tógrafo, "incluso. las mujeres que 
salían de misa se pusieron a co
rrer delrás de él, ¡con abrigos y 
lodo!". El futbolista del Real Ma
drid tuvo que hacer el recorrido 
escoltado por la policía y leer el 
manifiesto desde el balcón del 
Ayuntamiento, ya que fue impo
sible que lo hiciera en el escena
rio que se había montado en la 
caJ1e, debido al "acoso cariiioso" 
de sus paisanos. 

Paralelamente, la Comisión 
Municipal de Lu cha contra la 
Droga ha organizado unas Jorna
das de Prevención y Participa
ción en las que se ha implicado a 
todos los colectivos de la locali
dad. Se convocaron concursos 
infantiles, y unas jornadas sobre 
drogodependencias. Paralela
mente, se desarrolló un rally fo
tográfico, cine forum y un debate 
intergeneracional, así como di
versas competiciones deportivas. 

Para Leoncio Martín el obje
tivo de la carrera es que "los de
por/islas se cOl1viertan en agen
tes sociales y /ransmi/an el 
mensaje (le que el deporte puede 
ser un blJe/l medio COlllra la dro
ga por el esfllerzo y las normas 
que conlleva". 

• ANA M. PASTOR 
roTOS: RICARDO GARCIA 

59 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #307, 19-25/12/1993.



OJosé Luis 
Samper 

Pertenece el pintor, que ha 
expuesto en la Sala Caja 
Madrid. a "esa estirpe de 
pimores manchegos que 50/1 

manchegos y pimares. porque 
posecnla gracia y el privilegio 
de saber (Ielellel' el celo de la 
esperanzo, cilla 1'111110 de Sil 

illspiraci611". Son palabras de 
otro manchego y artista. 
Valentín Arteaga. Samper 
mostró, óleos y acuarelas. 

Tras la intensa polémica sur
gida entre [os responsables 
municipales, y la Confedera
ción de Empresarios por la 
peatonalización de algunas 
calles del centro de la capi
tal, llegan las fi estas navide
ñas. Y con ellas, -molestias 
producidas por la canaliza
ción del gas apane-, una 
serie de inicialivas que con
juntamente han omanizado 
las concejalías de Cultura, 
Festejos, Juventud e Infan 
cia, y en las que han colabo
rado la Federación de Peñas, 
la Asociación de Coros y 
Danzas, Ave-Renfe, y Eros
ki. Junto con la feria del libro 
de ocasión, darán, por vez 
primera. un nuevo aspeclO 
al centro de la ciudad. JMC. 

o Poemas de Juana Pinés 
El escenario fue la Biblioteca Munici pal de Manzanares. All í leía 
sus JXlCmas una mujer, Juana Pinés. Llena de sensibilidad, estuvo 
acompañada a la guitarra por Martín Cantarero y Martín 
Sanchez-Migallón. La poetisa, manzanareña, lleva muchos años 
fuera de casa, aunque no ha perdido contacto ni raíces, El recital 
comprendía algunos de los poemas de su libro "A golpes de 
si/ellcio". La organización y patrocinio, fue responsabilidad del 
Area de Cultura del ayuntamiento y presentó Paqui Oíaz-I)intado. 
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o I Curso sobre Patrimonio 
Histórico, de la Universidad 

Ha sido la universidad castellano-manchega la encargada de 
organizar el / Cllrso sobre Patrimo"io Histórico, que se ha 
desarrollado durante dos jornadas. y ha pennitido la obtención de 
un crédito a efectos del doctorado. Entre los ponentes, 
f ernández- Miranda, Marlín de Guzmán, Antona del Val, 
Izquierdo Ben ito, Peris Sánchez, Caballero Klink, López 
Fernández, Garda Huerta y Onrubia Pinlado. Alguno de los 
organizadores, profesor de Prehistoria de la Universidad de 
Castilla La Mancha, considera que se ha dejado el patrimonio en 
manos de los arquitectos, cuando los historiadores tienen mucho 
que decir -y que hacer- en este campo. A pesar de esta ciena 
discrepancia. las jornadas han constituído un completo éxito. 

o "11 Premio López Villaseñor" 
El pasado miércoles se producía en el museo que lleva su 
nombre. la entrega de los premios del 1/ Certamel/ López -
VilfaseÍlol' de Pintura. Corno se recordará, el primer premio 
recayó sobre el anista fUSO alineado en Toledo, Doris 
l ugo\'sky, que present6 1a obra ~Belle:a)' Poder". José 
Marqués Tala\'era y Emiliano Vozmediano lópez, 
obtuvieron medalla de honor, por sus trabajos titulados 
,"Imeriores cOliflores", y "Vista de Ciudad Real fU/d(l el Sur
Oes/I''', respectivamente. El primer premio, patrocinado por 
el ayunt:lmiento, está dotado con millón y medio de pesetas. 
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LOS PEQUEÑOS SE ENCUENTRAN EN PERFECTO ESTADO DE SALUD 

En esta época en la que las tasas de natalidad están por los suelos y ya se empieza a abogar por un 
incremento en los índices de procreación, un matrimonio de Consuegra ha colaborado por partida 

triple a la causa de la supervivencia del género humano. El día 10 de noviembre Leandra García daba 
a luz trillizos en un hospital toledano. Los pequeños, María, Vanesa y David, gozan de excelente salud 

y se han convertido en los niños más famosos de la localidad. 

Nacen trillizos en Consuegra 
ueslra \'ida 
ha dado un 
giro de 
ciento 
ochenta 
gr ad os. 
pero en fa 
que más se 

nota lo llegada de los niiios es 
tn la alegría que hay en esta ca
sa~. Francisco García resumía 
con estas palabras el cambio ex
perimentado en su vida y en la 
de su mujer, Leandra , Iras el 
nacimiento de sus tres hijos. 

El día 10 de noviembre, una 
vecina de Consuegra, Leandra 
García, de 31 años de edad, da· 
ba . I'·z en el hospital ''Virgen 
el . Ir ,la/ud" a dos niñas, María 
y \ anesa , y un niño, David. 
siendo ~sle uno de los raros ca
sos de nacimiento de trillizos 
que se han dado en la provincia. 
Desde ese día, Francisco y Le
andra han tenido que renunciar 
a muchas cosas, entre otras, a 
las salidas nocturnas de los fines 
de semana, y se han tenido que 
acostumbrar a otras muchas, pe
ro todo lo dan por bien emplea
do después de haber conseguido 
un objetivo perseguido desde 
hace tiempo: ser padres, aunque 
ninguno de los dos imaginó ja
más que lo fue ran por part ida 
triple. Leandra llevaba cinco 
aitos sometida a tratamientos 
hormonales para poder tener hi
jos. Hace tres, Leandra abortó 
después de unos meses de em
barazo. A pesar de las complica
ciones el joven matrimonio no 
se desanimó. 

"En un principio -aclara 
Leandra- me dijeron que iba a 
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lener mellizos, y, la verdad, no 
me semó muy bien, pero ya en 
la tercera ecografía me anun
ciaron que se Ira/aba de tri//i
zos. Al principio no nos lo pod[
amoscrur~. 

••• ESPfIWlZA Y TEMOR 

A partir de ahí comenzarían 
meses de incertidumbre y temor. 
Las perspectivas de que todo 
llegara a buen puerto no eran 
muchas. "Los médicos me dije
ron que podía haber problemas 
aunque todos me animaban di
ciéndome que no tenía por qué 
haber/os, salvo un dOClor que 
comenló que yo no iba a aguan
lar hasla /05 siele meses -perio
do mínimo para la completa for-

"" " CfHlIHtUI Ffl/lc/su. 

Los pequeños 
Vanesa.María , David 
nacieron a los siete 
meses de gestación 

María, la más 
pequeña de los tres, 
continúa aún en el 
hospital Virgen de la 
Salud 

mación de los fetos- y que los 
niños no iban a sobre"il'ir". Los 
pe ligros eran muc hos. Entre 
otros, desprendimiento de ma
triz por el sobrepeso y posibili
dades de un parto prematu ro, 
como en efecto ha sido. Lean
dra, atendida en todo momento 
por el equipo de la Unidad de 
Máxi mo Riesgo del hospital 
"Virgen de la Salud", tuvo que 
pasar todo el embarazo en repo
so, siendo ingresada, con con
tracciones, un mes antes del 
alumbramiento. Hasta ese mo
men to Leandra había tenido 
que acudir en dos ocasiones al 
servicio de urgencias, ya que 
manchaba frecue ntemente. "Na
die sabe lo mal que lo hemos 
pasado -asegura Leandra Lo-
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zano. madre de la joven-, el/a 
ha sufrido ml/cho dl/rollle lodo 
el embarazo. pero toda la fami
lia /{lIl1bién hemos IU/sado lo 
I1l1estro", 

A partir de los seis meses de 
gestilción, la futura madre fue 
sometida a un tratamiento para 
retrasar el parto. Sin embargo. 
Leandra no reaccionaba bien al 
medicamento ocasionándole ta
quicardias. 

EllO de noviembre Leand ra 
bajó. como todos los dlas, de su 
habitación a las salas de recono
cimiento. Tras un primer exá· 
men los médicos comprobaron 
que ya había "roto ogl/as N

, por 
lo que fue trasladada al quirófa
no, a las 12 del mediodía, para 

--
--, . 

practicarle una cesárea. "Yo no 
sé quién lo pasó peor, si ella 
den/ro 0)'0 fue ra", recuerda 
Francisco, quien llevaba dos 
noches quedándose con su mu
jer en el hospital. Los pequeños 
no tardaron mucho en nacer. Pri
mero fue María. "la maJar. pe· 
ro la más peqlleña", quien tan 
sólo pesó 1.300 kilos, después el 
chaval, David, con casi dos ki
los, y por último Va nesa , con 
1.830 ki los. bastante más de 10 
esperado. dadas las circunstan
cias. Desde antes de nacer los 
trillizos ya eran famosos en el 
hospital. Cuando llegó el mo
mento, nadie quiso perdérselo, 
La mayor parte del personal sa
nitario del área de Maternidad 

acudió a la sala de partos, mien
tras que la geme que estaba es
perando para consu ltas cuando 
se corrió la voz acudió a la zona. 
"En los pasillos habra cerca de 
40 personas", comema Francis
co, quien. además de mantener a 
raya los nervios lógicos del mo
mento, fue el encargado, junto 
con un celador, de sujetar el as
censor y mantenerlo abierto para 
que los pequeños pudieran ser 
trasladados inmediatamente a la 
UVI. "Cl/olldo algllien se acer
caba para sllbir a Olras plalllos. 
la gen/e qlle eS/(lb(l por (l11í se 
encargaba de explicarle qlle no 
se podí(l I//ili:ar porqlle e.flába
mas esperando a los Iri/lizos", 
añade divertido el padre. Pronto 

[os médi cos tra nqu ili zaron a 
Francisco diciéndole que todo 
había salido mejor de lo que 
pensaban. Aún así, María -la 
única de los tres que aún pcnna
neee en el hospital - precisó de 
respiración asistida durante al
gunas horas. 

Leandra no pudo conocer a 
sus hijos hasta pasados tres 
días. "CI/ando les rí se me \-;'/0 

el ml/ndo eneima. Eran /01/ pe
qlleiiilos <¡/le pensé q/le /la esta
b{lII bien y comencé a llorar", 
Ahora. la familia García tiene. 
desde el viernes día 10, a Vane
sa y Dav id en casa y esperan 
que la próxima semana la pe
queña María sea dada de alta . 

••• AYUDAS ECDNDMICAS 

El nacimiento de los trillizos 
no sólo ha supuesto un cambio 
radical en los hábitos de esta fa
milia consaburense, si no que 
además va a trastocar su econo
mía, Francisco trabaja en la 
construcción desplazándose dia
riamente a Madrid y Leandra. 
que se ha dedicado a la confec
ción y ha estado en una fábrica 
de mazapán de la localidad. du
rante una buena temporada no 
podrá dedicarse nada más que a 
sus hijos. "He echado el/elllas y 
simplememe en pañales l/OS \'a
mas a gastar l/n mínimo de 
15.000 pesetas al mes", apunla 
Lea ndra. De momento, la finna 
Nestle les ha echado una mano 
proporcionándoles leche durante 
[O meses. Ahora, Lea ndra y 
.' rancisco esperan que la Junta 
de Comunidades les conceda al
guna subvención. "Creo que tI 
Gobierno piensa fomentar la 
natalidad y nosotros ya hemos 
aporuulo fa IIlIeslro" . decía 
Francisco. 

Todos. padres y abuelos. se 
muestran encantados con los pe
queños. "Dt momell1O se por/a/! 
mlly hien ", dice orgullosa la 
madre. quien asegura que los ni
fías son baslanle pacientes a la 
hora de comer, esperando. sin 
protestar. que les toque su tur
no. María, Vanesa y Da\'id no 
sólo son" fa alegría de la casa", 
sino que, nada más nacer se han 
convertido en los tres ciudadanos 
de Consuegra que más es tán 
dando qué hablar en el pueblo. 

• CA RMEN VA LI ENTE 
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María Luisa Mora, 
ama de casa para más 

señas, ha sido 
galardonada con el 
prestigioso Premio 

Adonais 1993 . Esta 
sensible dama nacida el 
8 de febrero de 1959 en 

Yepes ( Toledo) 
reconoce en esta 

entrevista concedida a 
BISAGRA que ganar un 

premio de poesía 
trabajando en los 

quehaceres domésticos " 
está un poco fuera defo 

común". 

MARIA LUISA MORA, GANADORA DEL PREMIO AOONAIS 1993 

11 La poesía es la forma más 
hermosa de comunicaciónll 

" Los poetas 
tenemos obligación 
de ser más fuertes 
que nadie" 
-64-

us cualidade s 
externas no son 
precisamente 
las de una poe
tisa, es decir, 
trabaja en lo s 
quehaceres del 
hogar, su mari· 

do está empleado en una fábri
ca de cemento, habla con ines
perada claridad y se sabe de 
memoria el precio del café so
luble. Con" BI/sea y caplllra" 
continua esa fecunda tradición 
de los poetas de la provincia de 
Toledo con e l Adonais. o lo 
que es lo mismo: Rafael Mo
rales, Joaquín Benito De Lu
cas y Jesús J avi er Lázaro 
Puebla. Y antes de cualquier 
cosa reconoce que gana r un 
premio de poesía siendo ama 
de casa" está un poco fuera de 
comlÍn". De sus tres hijos la 
mayor cuenta ya con diecisiete 
años. Es una profunda admira-

dora de José Hierro, y algunos 
ya la comparan con Rosalía De 
Castro. Ha asumido" Sil \'icto
ria" con inaudita naturalidad, 
con esa envidiable seg uridad 
de quien sabe que su vida pro
seguirá manando de l mismo 
manantial. Y de La Mancha, el 
lugar dónde se ubica su círculo 
de vivencias, dice lo siguieme: 
" tiene mucho de desierto y de 
\'ergel, mllcho de adusto y nw
cho de exótico". El jurado que 
la coronó como " reina de fa 
poesía" estu vo formado por 
Rafael Morales, Claudia Ro
driguez, Rafael García, Pure
za Canelo y Luis Jimenez 
Martas. En 1987 ya había ro
zado las mieles de la gloria al 
consegu ir un accesit por su 
obra" Este largo viaje hacia la 
l/u.via". 

P . ¿ Cual es su definición 
exacta de la poesía? 

R . La poesía es comunica-

ción, un diálogo universal con 
la gente, y sobre todo un enor
me desahogo. Y dentro de la 
comunicación la forma más 
hermosa. 

P . ¿ y qué no es poesía pe
ro se le parece? 

R . La poesía es sinceridad. 
más que nada lo que brota des
de dentro. Los escondites no 
son poesía , po rque no va le 
ocultarse detrás del lenguaje. 
Es necesario abrirse a los de
más. 

P . ¿ Maquiavelo vino a ser 
un poeta con mal humor? 

R . Le he leído poco, pero es 
probable que tuviera algo de 
poeta. De todas formas en al
gunas cosas tenía razón. 

P . ¿ Por qué inspira Anto
nio Machado a Alfonso Gue
rra? 

R . Antonio Machado se 
acerca a la claridad, pero yo no 
estoy enterada de los gustos de 
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Alfonso Guerra, como él tam
poco estará de los míos. A Ma
nuel Machado también hay 
que tenerle en cuenla. 

P . ¿ Cree, como Rimbaud, 
que la poesía y el arte tienen 
que ser " el desarreglo de los 
sell/idos"? 

R . Puede ser,pero también el 
arreglo, porque sirve para po
ner cada sentido y sentimienlo 
en su sitio. 

P . Un ama de casa poeta, ¿ 
recuerda el precio del ca fé 
molido? 

R . Por supuesto, aunque yo 
Ul ilizo el café soluble, y cues
tan 360 los 200 gramos. 

P . ¿ Por qu é se asocia la 
poesía a los seres frágiles? 

R . Porque los poetas parece
mos más sensibles, aunque en 
el fondo estamos obligados a 
ser más fuenes que nadie. 

P . ¿ Sería conveniente vol
ver a la poesfa? 

R . Hay mucha gente que ya 
ha vuelto, pero eso el público 
no lo sabe. Ahora hay más poe
tas que nunca, yeso que no se 
nos ha enseñado a amar la poe- ~ 

sfa. ~ 
P , ¿ Qué poema le impre

sionó especialmente? 
R . " Alegría ~ de José Hie

rro. Me puso los pelos de pun
ta. 

P . ¿ Escribió poemas con 
intoxicación etílica? 

R . No, y es que en ese as
pecto soy muy pura, ni fumo ni 
bebo. Por esta zona se come 
con vino y yo ni eso. Tomanne 

Un café sf que me inspira. 
p , ¿ La poesía debe ser trá

gica? 
R , No, según las circunstan-

De " Las hiedras difíciles" a " Busca y captura", la 
poesía auténtica de María Luisa Mora 

María Luisa Mora, (Yepes, 1959), ha gana
do el Premio Adonáis de poesía, el más pre
ciado galardón que puede alcanzar un poeta de 
lengua castellana con el poemario "Busca y 
captura". 

La poesía de María Luisa Mora es el factor 
humano trascendido. Ya desde "Las hiedras 
difíciles" (1986), "Ese largo viaje hacia la ll u
via" (1988), "La tierra indiferente" (1990) o 
"La mujer y la bruma" (1992), el latido poéti
co de la poetisa de Yepes sigue el camino de 
lo auténtico, analizando la realidad que la cir
cunda. y la que imagina, a través del caleidos
copio de su interior profundo, en el que ateso
ra la sensibilidad, la imimidad, la sencillez y 
una visión del mundo que se balancea en el 
ala aleve de la melancolía. en la fuerza de su 
"yo" que lucha suavemenle y se afi rma en la 
metáfora, en la red de lo cotidiano que ni apri
siona ni deja escapar y en el sentimiento de 

mujer que grita que el horizonte de la fe lici
dad está siempre mucho más allá. 

'i odo se va en la vida como se van los pája
ros", pero en los libros de María Luisa Mora 
queda la atmósfera del sentir que ha escogido 
el río de la palabra para perderse en el mar de 
las búsquedas, en el que encuenlra, verso a 
verso, el pueno sin nombre, la región de la in
fancia, la tierra indiferente, el desierto más 
enorme o el vered icto. Y todo el caudal se 
desliza sin demasiado ruido por emre un len
guaje cada vez más puro, más limado de aspe
rezas que resuelve el sentimentalismo en sen
timiento; un lenguaje que encierra el tormento 
en una indicación o una sugerencia que escapa 
silente como un vuelo de gaviOlas. 

La poesía de Maria Luisa Mora es un re
manso pacífico y sereno en el agitado mundo 
que nos ha tocado vivir a los mortales, 

ANTONIO ILLAN 

cias. Debe ser de todo, y tam
bién tiema,irónica y amorosa, 
como el ser humano. 

P . ¿ Dudaría de un direc
tor de banco que fuese poeta? 

R . No, y es más, hace un par 
de meses conocí a un poeta que 
había sido director de banco, 
Vendfa ositos de peluche. Ese 
s( que escribía bajo influencias 
etílicas. 

P . ¿ Se at reve a recita r un 
par de ve rsos de su cosecha 
que la llenen? 

R . ~ Lo belfo es consegl/ir 
/In campo de a://cenas.lo btllo 
es q/¡e la 11/11';0 de mayo moje 
el posto". 

P . ¿ Cómo sigue? 
R , " Lo bello es que la 

muerle nos eSfJere en la piedra, 
y abordemos fa \'ida sin lelllor 
)' sin sombras", 

P ,¿ Conviene que la poesía 
es sentimiento más rima? 

R , La rima no es necesaria, 
yo diría mejor sentimiento más 
expresión. 

P . ¿ Qué relación supone 
entre poesía y teoría de la re
latividad? 

R . No hay nada más relativo 
que la poesía. Un a persona 
puede leer un poema y decirle 
mucho, y a otra ese mismo po
ema no decirle nada. O puede 
encontrarse con ese poema jo
ven y no impresionarle. y leer
lo más tarde y gustarle muchí
simo. 

P . ¿ L.a poesía es más poe
sía al amanecer? 

R . No, la poesía es cosa de 
todas horas, 

P. ¿ y qué la parece más sa
namente alucinato r io, los 
versos o las matemáticas? 

R . Por supuesto que las ma
temáticas son más aluc inato
rias, aunque yo entre los núme
ros me siemo incómoda. 

p , ¿ Qué es La Ma ncha po
éticamente hablando? 

R . La Mancha tiene mucho 
de desieno y de vergel, mucho 
de adusto y mucho de exótico. 

P . Por último, ¿ cree que si 
ex istiera una verdadera in
dustria poética se acabaría en 
cierto sentido con la poesía? 

R , sr, nadie puede dudar que 
aquello que loca el mercamilis
mo pierde su romant icismo y 
su encanto. 

• IGNACIO ARIZAGA 
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ARIES 
Tu dinamismo primaveral, tu 
fuego pasional, tus caracte

L~--,J rísticas de persona indómita, 
valerosa, dinámica y apasionada te lleva
rán esta semana a vivir el presente de una 
fonna muy positiva, pasando del pasado y 
considerando el futuro sólo como algo 
que también se puede vivir con la pasión a 
flor de piel. 
Las tareas del hogar os traerán, como 
siempre, quebraderos de cabeza. 
En el trabajo, no dejes que te pisen el te
rreno ni en broma. 

LEO 
Todos Jos frutos están madu
ros esperando tu mano para 

L~,-~ cogerlos y tu boca para aca
riciarlos. interprétalo como mejor te con
venga. 
Tu poder de seducción, la energía vital 
que trasmites y el optimismo que irradias 
te pueden conducir por la vía de la felici
dad esta semana, si eres capaza de des ha
cene de esas cadenas que te atenazan por 
vía fami liar. 
Una pizca de humildad te.hará mucho 
bien en tus relaciones sociales, 

VIRGO 
Está claro que IÚ eneuenl"s 1 Esta semana, como ta",as 
los placeres en el contacto otras, no sabrás si vas o vie-

TAURO 

'----;:-:-~ con la naturaleza y, en menor L-,-----;~ nes, si estás alegre o triste, si 
medida, en el amor más material, pues no estás más agusto de día o de noche, o sea, 
está vuestro horno para perder el tiempo en que te vas a desenvolver por el mar de los 
romanticismos. Pero no vayas muy deprisa sargazos y de la duda. 
en eso del sexo pues sabes que necesitas Pero todo lo solucionarás a tu favor con el 
tiempo de acoplam iento para mantener al sólo hecho de lomar decisiones racionales 
rojo vivo los lermómetros de la passssión. y simples y no quedándole en el sí pero no. 
Cuida esta semana tus zonas claves: la gar- El amor lo vas a entender no tanto como el 
ganta y la nariz, pues corren algún peligro. desfogue de la pasión sino como el com
En ellrabajo debes desarrollar la vinud de plemento de la pareja, ¡qué felicidad!. 
la paciencia y ver como madura el frulo. La salud, bien, si le la quilas de la cabeza. 

~ 
GEMINIS LIBRA 

~ Os movéis en la dualidad de n Orienta bien tu fuerza y tu es-....JI..... Cástor y Pólux, del cielo y del fuerzo no vaya a ser que te 
infierno y llegar a vuestro la- des de topetazos contra la pa-

do ocullo es toda una aventura para los que red como un lOro desnortado. Si eres capaz 
os son cercanos. Esta semana se puede de- de atinar vas a oblener triunfos sonoros en 
finir como de "fas" {'nefas", de chicha y li- el terreno laboral y no menos sonoros se 
moná, de Indíbil y Mandonio, de luces y apunlan en el terreno amoroso, a tenor de 
sombras. de goces supremos y gatillazos los gritos de pasión desenfrenada que se re
sublimes, de pan yagua, de toma pan y flejan en el espejo de tu futuro. ¡Quién pi
moja, de no sólo sino también, de libenad liara esa suene con el género opuesto! 
y libeninaje, de Onega y Gassel, de coque- La salud no la tienes muy boyante, pero si 
leo y pase de pecho, de dispendio y lotería, te dedicas un poquito a ella, mejorará, aun
de ... vamos a dejar la interpretación ya. que para ello tengas que echar una canita ... 

CANCER ESCORPIO 
~
-

No es necesario que acumules Todo está cambiando en tu 
la nostalgia de las cosas que mundo estos días. Incluso es 
pasaron y que ya has perdido. L_:-,--l muy posible que debas cam

Tampoco es una semana muy propicia para bmr de chaqueta, de camisa, de trabajo, de 
que "agasajes" a tus parientes con alguno amigos o de pareja. Pero los cambios están 
de esos cambios de humor que te caracteri- bien orientados por los planetas de tu en
zan y que tanta conlradicción lleva a lu vi- tomo astral y le alumbrarán en las decisio
da. De lo dicho se infiere que dejes de so- nes que tomes. 
ñar y de creene el centro del mundo, pues Algo menos afonunado/a serás en temas de 
ni en el amor, ni en el trabajo están las co- suene y dinero. por ahí no te va a caer la 
sas como para que te vayas de rositas, aun- breva. 
que es posible, si estás al loro, que tanto en La salud no es materia de la que tenga que 
lo uno como en lo otro recibas alegrías. ocuparse tu mente esta semana. 

68 

Por Brujos de Odelot 

SAGITARIO 
H.. Los astros astrosos dicen que 

' ~j[.} tus caderas y muslos son o 
L ___ -' tus puntos flacos o tus pun

tos fuertes, pero con poco 
equilibrio. Tu hígado, si lo trituras con 
exageraciones de comercio y bebemrcio, 
te va a poner de los nervios. 
Por lo demás, podéis pasar un buen pasar 
esta semanilla, especialmente si decís sí, 
síííííífíííf, a esa relacioncilla que os atosiga 
con el aliento. 
El dinerillo, ¡ay el dinerillo!, no os preo
cupéis tampoco y vivid al dfa. 

CAPRICORNIO 
Durante vuestro ciclo la tie
rra está fría, los árboles sin 

'----;:-_-;;' hojas, todo es quietud y espe
ra. Pero Salurno está ahí para templar 
vuestro espíritu y poner las cosas en or
den. 
La tenacidad y el trabajo darán sus frulos 
en el momento oponuno -que no tiene por 
qué ser esta semana-o 
En amores parece que la semana (o los 
tiempos) se presenta como un poco taci
turna, excepto para los pocos o las pocas 
que, influenciados por Mane. den rienda 

ACUARIO 
Los acuarios esta semana po
dréis entrar en la vida de los 

L __ --' demás haciendo gala de vues
Ira versati lidad irresistible, de vuestro agu
do sentido del humor y con vuestra mirada 
llena de matices que van de la perversión al 
descaro pasando por la ternura y la pasión 
desenfrenada. ¡Vamos!, que si esta semana 
no os coméis rosca y media es que no os la 
vais a comer en lo que vuestra cabeza os 
pennita de vida. 
De cuartos mejor no hablamos, porque ten
dríamos que contar lo del sablazo. 

PISCIS 
Ya es harto conocido que el 
mundo de los piscis se parece 

'---_,---' muy poco al del resto de los 
monales y que vuestro sueño es huir del 
mundo materialista lleno de limitaciones y 
vagar por los espacios o [os sentimientos 
no contaminados con la realidad tenuñera. 
Pues lo vais a tener difícil estos días. 
Lo que sí os podemos decir. para daros al
guna alegría, es que penséis en el poder de 
vuestras intuiciones y en el valor de las 
premoniciones. Ahí tenéis una mina para 
conoceros mejor y para adivinar el futuro. 
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Alcázar de San .Juan. 
Museo Mun ic ip:\J. De l 25 
de Dic iembre al 2 1 de 
Ene ro , "El ,únfor Angel 
U:cano en la familia 
Ramos-Cárdella,f". 

Casa de Cultura . Pinturas 
y Dibujos de Rosar io 
C'lmac ho, Mo nse rrat 
Garría, Dolores liiesta y 
María J osé Trujeque. 

E l Pasaj e-Sa la 
Fotógr:tri ca. Del 17 al 3 I 
de Diciembre. "El COI'II(1 l'al 
de Venecia" . 

Almagro. 
Desde e l 18 de Dic iembre. 
ex pone un co lecti vo com
puesto por importantes 
nombres. bajo e l nomb re 
gené ri co de Gubi nete de 
I)apel 11 . 

Ciudad Real. 
Centro de Exposiciones de 
la Diputación Provincia l. 
Desde el 26 de Nov iembre, 
pinturas y grabados de José 
O rt eg:'l ( 1921 -1990). 

Caj a de Madrid . Del 17 a[ 
29 de Diciembre, Alfredo 
Calatayud presen ta una 
colección de óleos y Sanz 
Maíz una serie de acuarelas. 

Madrid. 
Galería Fúcares. Conde de 
Xiquena. 12. Desde el JO de 
Diciembre, ex pos ic ión de 
Xisco Mensua . 

Ciudad Real. 
El mi ércoles 22. la 

Asociaci6n de Coros y Dan:as 
de Ci/ldM Real presenta el es
pectácu lo "A foque de Califa y 
Rew" en el Teat ro Quijano. 
Cuenta con invitados de los 12 
pueblos a quienes se dedica el 
homenaje. 

El día 30. igualmente en el 
Teatro Quijano. Concierto de 
Navidad a cargo de Lui s 
Eduardo Aufe. a partir de las 
20'30 horas. 

Día 6 de En ero. Teatro 
Quijano. Concierto de Año 
Nuevo. por la Orquesta 
Johann Strauss. 

Campo de Criptana. 
A partir del día 21. Cel'Ulmel/ 

Escolar (I/' Villal/cieos. )' 
Dioramas el/ forllo a la 
Navidad. Además, VI 
COI/Cllrso IlIfamil de Dihlljo 
Naridl'lio. 

La Casa de la Cultura está 
preparando el segundo ciclo de 
conferencias sobre Ciencia y 
Cultura. 

Ciudad Real. 
La Delegación de Festejos 

del Ayuntamiento. ha convoca
do el COl/cllrso de Be/cl/eJ 

MAIZ 
Naridad 93. Inscri pciones, en 
calle del Pr.ldo 6. 

Club Alcudia. Se convoca el 
N\f COI/curso (le Villallcieos~. 

Pueden participar grupos y aso-

Organización de la Orden de Santiago en el 
Siglo X VII . La Biblioteca de Allfores Mal/chegos 
de la Dipulación de Ciudad Real, ha publicado el 
libro de J osé Ignaci o Rui z Rod ríg uez, 
"Organi:ación política)' económica de la Orden de 
Sanriago en el siglo XVII"". Se trata de un estudio 
de lo que fue la admi nistración del dominio jurisdic
cional, de la Orden de Santiago en la Epoca 
Moderna, dentro del Campo de MOlltiel. 

tas. 

, , 
dose realizado la 
inscripción hasta 
el 4 de Diciembre. 
El concurso ten
drá lugar en e l 
Salón de Actos de 
UN ICAJA, el 18 
de Diciembre a 
las 17'30 homs. 

Oaimiel. 
Se convoca e l 

XV Cerramell 
úx:a/ de Belellcs. 
Inscripciones has
la el 20 de 
Diciembre. 

Miguellurra, 
El ayunlllm ien· 

to convoca el con· 
curso de Carte l 
Anunciador del 
Carnaval 94. 
Premio dO lado 
COIl 100.000 pese-

Pedro Muñoz . El ayun ta
miento de la ciudad ha convo
cado el Concurso de Carteles 
del Carna\'al 94. Hasta el 30 
de Diciembre. Unico premio de 
50.000 pesetas. 

Fiesta del Mayo M:mchego. 
Se convoca la "XXX I Fiesta 
de l Mayo Manchego" . para 
agrupaciones folc lórico-musi
cales de Castill :1 La Mancha. 
El plazo de inscripción finaliza 
el 16 de Febrero. Se instituyen 
4 premios. el primero de ellos 
de 250.(XX) pcselas. 

TOlllclloso. 
Concurso del Cartel anuncia

dor del Carnaval 94. Los ori
ginales se presentarán en la 
Casa Municipal de Cuhur.J., an
tes del 4 de Enero. El premio 
eSlá dOlado con 75.(xx) peSClas. 
aunque el jurado podrá conce
der cuan tos accési t s est ime 
convenientes. 

Valdepeñas. 
Se convoca el concurso del 

Cartel de Carna\'al 94. El le
ma y la técnica son de lib re 
c!ección. 

Se instituye un único premio 
de 100.000 pesetas, y el plazo 
de inscripción fi naliza el [4 de 
Enero de 1994. (JMC) 

- 69-Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #307, 19-25/12/1993.



a aparición del 
pavo en la mesas 
europeas el regalo 
más hennoso que 
el Nuevo Mundo 
hizo al Viejo. Se
gún algunos cro
nicones, el pavo 

es un recuerdo de viaje que se 
trajo Hemán Conés después de 
que los aztecas se lo dieran a 
probar en las "Indias Occiden
tales" cn el sig lo XVI. Decir 
también que el pavo es para los 
indios americanos del None el 
s(mbolo de la potencia viri l y la 
pava representa [a fecundidad 
maternal. 

Sabido esto y que el pavo es 
ingrediente habitual en la gas
tronomía navideña. vamos a 
"recelar" un suculento pavo re
lleno, por si alguno de nuestros 
seguidores/as quiere entrete
nerse estos días. 

Necesitaremos una pava que 
se ace rque a los tres quil os, 
unas lonchas de panceta, man
teca de cerdo o de ave ( si no 
tenemos, la suplimos con man-

-70-

Algo tendrán los pavos, 
cuando Luis XIV de 

Francia se preocupaba 
lanto por el/os, a los que 
tenía bien aposentados 
en el palacio de Versa
l/es, junto al Gran Ca

nal, y a su guarda le ha
bía Olorgado el taula de 
"Capitán de los Pavos 

del Rey". 

, 

Pavo una 
para la fiesta 

tequi lla). Para el relleno, 200 
gramos de castañas y 100 de 
almendras. 300 de pasas de co
rinto y 200 de ciruelas pasas 
sin hueso, una ramita de apio 
(si nos gusta ese aroma), pere
jil. una cebolla, una manzana. 
pan (a stado remojado en 
brandy, un huevo batido, un 
trozo de mantequilla y especias 
(pimienta, nuez moscada. sal). 

• IWIOS l LA 0IRl 

Vaciamos, limpiamos, seca
mos y sazonamos con sal y pi
mienta, por dentro y por fuera, 
la pava. 

Preparamos el relleno en una 
fuen te mezclando bien las cas-

tañas asad itas y troceadas. las 
almendras picadas, las pasas de 
corinto y las ciruelas, la man
zana en cuadraditos, la cebolla 
picada muy fina , la ramita de 
apio y el perejil, el pan tostado 
borracho de brandy, el huevo 
batido y las especias al gusto, 

El pavo es ave 
orgullosa que, rellena 
yasada, enaltece y da 
postín a la mesa 

la mantequilla derretida y un 
poquito de agua fría. Rellena
mos bien el interior de la pava, 
la cosemos con hilo de cocina, 
la colocamos las lonchas de 
panceta alrededor (o la unta
mos de mantequi lla) y la pone
mos en una fuente de horno (si 
no queremos que se nos dore. 
la cubrimos con papel de al u
minio hasta una media hora an
tes de que se tennine de asar). 

Llevamos a cabo el asado a 
horno mediano (180 grados) 
durante unas dos horas y me
dia, moviendo la pava y rocián
dola con la salsilla de vez en 
cuando. 

• Gournet Toe 
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permanente. 
ventajas fiscales. 
un mañana tranquilo. 

Es un producto de CASllMA, S. A. 
de Seguros y Reaseguros 
de Caja Castilla La Mancha 
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